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TEMPO - Frente' fria: em curso. Pressão
atmosférica média: '1006,2 milibares. Tempe
ratura média do diir:'27,8 graus centígrados.
Umidade relativa média do.ar: 87,0 por cen
to. Estado médio ,40 céu: cumulus, stratus, "

de meio a encoberto. Estado médio do tem- "

'

po: com chuvas esparsas e passagdfafi'. Preví-"
são: A.Seixas Netto. '.

- .
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CONCUR QNQ�RDE;,;,ETIcerram.se.hoje
às 18 horas as inscrições ao concurso público
que o Banco Regional de Desenvolvimento
do Extremo Sul promoverá nos próximos
dias. Cerca de 400 candidatos já estão inscri
tos. O concurso se constituirá de três provas:
Datilografia (eliminatória), Português e Ma
temática.

- s-,

Presidente do SESC:

Bancos de fora sugam a
-

'

economia de
.

S. Calarina
•

o presidente do BESC,- professor Lauro Linhare�, dédarou que à excttÇão do Banco do Brasil e do BESC,a rede bancária catarinense é uma bomba de sucção da economia de S. Catarin" (P. 6)

t

: &_agoa do Aterro·
!�ai da paisagem

Na manhã de ontem, alguns operários e uma

máquina iniciaram a abertura de
uma grande va,la, de aproximadamente três

metros, que dará escoamento as águas
estagnadas no aterro da Bara Sul, entre
aCapitania e o Teatro Trapiche, conforme
noticiamos na edição de ontem. O bom
humor florianopolitano já havia ílpe!idado
o grande lago de "Lagoa do Aterro", que
seria a terceira da Ilha.

.com novo canal·

Após a cerimônia de passagem do comando-as tropas desfilaram diante do novo comendente.
, ,

"

.

No princfpio são.vómitos e diarréia, acompanhados
de uma sede excessiva e ,enrugamento da

pele. Quando isto acontece a criança está
desidratada e a primeira providência

que os pais têm a tomar é suspender de imediato
a alimentação eencamínhã-ta com urgência
ao médico. Não há tempo à perder, porque

qualquer demora pode ser fatal para a criança. '

Desidratação
ainda mata

Mais três crianças morreram nos últimos dias no Hospital
Infantil Edíth Gama Ramos, vítimas de desidratação. Em
10 dias foram atendidas 105 crianças desidratadas, das quais
15 tiveram que ser internadas imediatamente. Nos demais "

hospitais da cidade também vêm se registrando vários casos

de desidratação, apesar dos alertas das autoridades médicas.

(P.8).
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,Vai ,__entar o

preço do ,leite
I A partir do próximo dia, 10. o litro do leite passará a custar

mais caro em Santa Catarina e em vários outros Estados

brasileiros. Hoje o Superintendente nacional da Sunab, Sr,
Antônio Tomé, assinará uma portar�a que eleva o preço do,
produto para Cr$ 0,84 em Santa Catarina, quantia essa que
será elevada com as despesas do Imposto sobre Circulação

. Trevo,quer
, .

no mimme

20.I"gar
o segundolugar no rJ0sfile
das grandes sociedades é

a meta do Trevo de
Ouro para o carnaval

deste ano. Seu trunfo é
"Abajur Encantado", um
carro que tem merecido

intenso trabalho das

equipes que funcionam
, 'Tia galpão da sociedade.

O "Abajur", é
uma homenagem,

a O ESTADO (Pag.8).

Justo passa

c'omando a

Capanema

o capitão de fratata Sérgio
Esberard Capanema

I

assumiu na tarde de
"

ontem o comando da
Escola de Aprendizes
Marinheiros, em ato

realizado na' quadra
de esportes da Escola,

I sol] Almirante

Sabóia, comandante do 50.
" Distrito Naval. Diversas
autoridades
compareceram
à cerimônia (Página 3).

ii
' .

de Mercadorias - ICM. A mesma portaria vai estabelecer

novos preços para o produto nos Estados do Rio .Grande do

Sul - Cr$ 0,85; Paraná -

I

Cr$ 0,86; Mato Grosso -

Cr$ 0,87 e Bahia - Cr$ 0,89. As empresas encarregadas da

distribuição do leite em Santa Catarina ainda não se

manifestaram sdire a elevação concedida pela Sunab a vigo
rar, no primeiro dia do mês de março.

, ,

Dezenas de pessoas trabalham diariamente na sede do Trevc de Ouro.
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.0 que diz Dayan
'Enquanto no mundo todo se intensifica os protestos

contra o ataque dos caças israelenses ao avião comercial
líbio, o ministro de defesa Moshe Dayan declarava on-

.
tem que o incidente '�'não tem nenhuma significação po
litica e não deve ter nenhum impacto nas medidas para a

paz no Oriente Médio." Segundo ele, a decisão de abater
o avião líbío sobre o deserto do Sinai foi adotada "atra-

.

vés dos procedimentos militares normais. Não �e consul
tou a ninguém do-governo. E assim deveria ter sido".

Dayan também não vê nenhuma razão para que se

forme a comissão de investigação em torno do assunto,
exigida pelo governo do Egito com o apoio da Grã-Breta
nha e da França. Contudo, disse que passará toda a infor
mação disponível a_primeirb-mmistro ColdaMeir, para
que esta "faça como deseje".

Para o ministro de defesa israelense o. verdadeiro cul

pado do incidente é o piloto francês, que dirigia o
Boeing 727, por ter igrtorado "intencionalmente" os si

nais de advertência. A:rescentou que o governo inte.rro
gará ao co-piloto do avião líbio, uma vez que o piloto .

não sobreviveu, para tentar esclarecer a atitude do pilo
to. Porém.italçez continuem as dúvidas israelense: os mé
dicos . que atendem ao co-piloto afirmam que- dificil
mente sobreviverá às terríveis queimaduras sofridas den
tro do avião incendiado.

INTERNACIONAL
cobertura p�la Associated Press

Situação noO.Médio é
de tensão. O Inundo
protesta'contra Israel

A guerra do Oriente Médio poderá tomar agora um rumo imprevisível em consequência
da atitude israelente qualificada de "assassina e desumana" pelos jornais

do mundo inteiro.' Do avião I íbin, derrubado pela Força Aérea de israel, restam
apenas algims sobreviventes em estado grave. Morreram mais de cem pessoas

\

)0 ataque de aviões militares de Is- tes; um camareiro egípcio, Feisal
rael a. um avião líbio de passageiros, Mohammed, em seu depoimento não

que provocou a morte de mais de cem fala de advertências, ainda que tenha

pessoas, está recebendo enérgicas cen-

.

visto QS caças pela janelinha do avião,
suras em todo o mundo. As denúncias antes que começassem os disparos.
do Governo egípcíosobre o "assassina-· REPERCIJSSOES
to deliberado de civis, incluíndo mu- Em Bonn, diplomatas de onze na

Iheres e crianças", somam-se agora a de - ções árabes se reuniram para tomar

'dezenas de países.
.

..
.

. uma posição frente ao ataque, e na'

Inicialmente só se contava com as reunião o embaixador da líbia Jalal

informações do governo israelense so- Mohammed qualificou a ação de Israel
bre o momento do ataque, segundo as como "uma declaração de guerra." E é

quais seus caças só dispararam contra o justamente a possibilidade de uma in

Boeíng 77:7, que voava sobre o territô- tensificação dos conflitos no Oriente
rio egípcio do Sinai ocupado por isra- Médio, que preocupa políticos do

elenses, depois de uma série de adver- mundo inteiro. Ar lado desta preocu
tências ao piloto. Contudo no Cairo, pação, se intensifica o apoio à exigên
ponto de chegada do aparelho, o vice- cia do govenío egípcio de que seja fei
-primeíro mínistro Abdut Khader Has- ta uma investigação pela Oganização
tem afirmou que o .Egito não tem pro-

de Aeronática Civil Internacional. Os
vas de que o piloto tenha entrado em governos inglês e francêsjá fizeram de
contato com os caças. Neste sentido;' darações insistindo na necessidade de
foi divulgada pelo governo egípcio uma investigação completa e imparcial.
uma gravação magnetofõnica da última A' VERSACÃO ISRAELENSE

. conversa do piloto com a torre de con- OA 'r RA G É O I A
trole do Cairo, na qual se pode ouvir:
"Creio que temos alguma grave dificul- Segundo o ch�fe da Força Aérea Is
dade com nossa bússola e nosso com- raelense, general Mordechai Hoe, os ca-.
passo," e, segundos depois, "Somos ças israelenses não tiveram intenção.de
atacados por um caça. Somos atacados derrubar o avião da líbia,- somente
por um caça!" tentaram obrigá-lo a descer no deserto

. do Sinai. Numa entrevista concedida
Além da gravação, surgem também' ontem à imprensa o general Mordechai

os primeiros depoimentos dos sobrevi- 'j ustificou a ação dizendo que o avião
ventes. Um tripulante-francês disse aos

• voava sobre "a zona militar mais deli-

j omalistas que os aviões irsraelenses cada de Israel.' Os aviões israelenses
derrubaram o Boeing 727 com dois dispararam granadas de canhão contra

dispàros de foguete; Jean-Pierre Bour- as asas do avião,.na parte onde começa
diat, de 40 anos e residente em Paris, a cabine. Daí o avião se incenciou _:

negou que os israelenses tenham feito disse o general.
advertências antes de lançar os fogue- Um dos pilotos israelenses que ata-

caram o avião de passageiros da hõia,
disse aos jornalistas que "este tipo de
disparo indica ao piloto que deve ater
rissar imediatamente."

Enquanto isso, o general Mordeehai
Hoe, desmanchava-se em argumentos
justificativos: "não queríamos derrubá
-lo, somente forçá-lo a descer", relem
brando que o aparelho sobrevoava a

"zona militar mais delicada de l<irael"
- Desesperadamente· tratamos de

obrigá-lo a descer, não de derrubá-lo.
Entretanto, em nenhumai de suas de

. clarações q genetal Mordechai especifi
cou que elementos tornam delicada es
sa zona militar, de 18· aS 5 quilômetros
ao leste do canal de Suez.

MAIS U,M OBSTÁCULO
P.4'RA A PAZ

Peritos el11 direito
internacional dão

.. _

a sua oplnlao
Dizem os peritos em Direito Internacional, 'que um

tratado prevê que os aviões de uma nação não podem
penetrar nó espaço aéreo de outra sem permissão prévia,
podendo ser obrigado a aterrissar.

O emprego da força que um país pode utilisar para .

obrigar o cumprimento à uma ordem de .aterrissagem
dependeria dos fatos que ,envolvessem um acontecimento

específico, dizem os peritos, assinalando que existem

princípios claramente estabelecidos. Especialistas de
várias escolas de direitos foram consultados, após Israel
ter. abatido o avião de passegeiros da Líbia sobre o

deserto do Sinai.
"A regra básíca do direito internacional é a regra da

razão" afirmou Louis Sohn, professor de direito
internacional na Faculdade de Leyer, Harvard. "Por uma
parte um país tem o direito de proteger seus interesse,
por outra, procura-se evitar por vidas em perigos". A
grande dúvida, disse, está em "até que 'ponto foram
dados avisos e é certo ou não que o piloto não quis
obedecer?". Israel sustenta que o piloto francês, se

negou a cumprir a ordem de aterrisar, depois de voar

sobre instalações militares israelenses junto ao Canal de
Suez.

.

'Para o professor Oliver Lisstzyn, da Universidade de
Columbía, "uma nação tem em alguns casos.o direito de
derrubar 'um avião de passageiros estrangeiro em seu

território, se este se nega a aterrisar e se existem clima de
tensão ou hostilidades entre ambas as nações". Disse
ainda, que teria que existir "uma razoável suspeita" de
que o avião esteja sendo utilizado com algum propósito
militar.

.

.

EUA e China .

�ssinàin c�municado coniunto
e estab:elecem plano

-�,�; .��.��·�pqrq�,normali,za.r relaçoe.s
,.'_'_'.> .�"� _

..
;.�",,",. .

.

_. �

A crítica situação do Oriente Médio
talvez nunca esteve tão longe de uma

solução como agora. A repercussão ne

gativa da atitude israelense forçosa
mente fará récrudescer as hostilidades
no Oriente Médio.

A reação árabe ao incidente traduz
profunda indignação. Odiário argelino
semi-oficial "El Mudjaid", recorda p"

ássassinatos de desportistas israelenses
em Munique (hUlI te as Olimpíadas e

diz que a "tragérua de Munique está-
.

longe de igualar o horror do ocorrido
no Sinai.

,"Os comentaristas soviéticos cond�
nam o ataque contra o avião da Líbia,
qualificando o ato de "pi:' ,

. : "ia", e di
zem que Israel tenta bloquc.z. as inicia- .

tivas de paz no Oriente Médio.

Os militares do gabinete de

Allende'poderão permanecer até
depois das eleições

.

Chile: milità,'fes acham.que os

��:tr:!�;�9�,p�cferªo pro��� ·

violências depois das e'eições'
.-

'Os Estados Unidos e a Re

pública Popular da China
. anunciaram ontem rium comu

nicado conjunto que -estabele
coram "escritórios de nego
ciações" em Washington e Pe

quim para acelerar a norma

lização das relações entre os

dois países.
.

A resolução foi tomada de-

pois do assessor presidencial
Henry Kissinger manter quatro
dias de intensas conversações
em Pequim com O· chefe do
Partido Comunista, Mão Tse
- Tung, e 6 primeiro ministro
Chou En-LaL

'

AS NOVIDADES QUE O

DR.KISSINGER TROUXE

.As Forças Armadas chilenas temem que
grupos extremistas de esquerda e direita poso
sam apelar para violência depois das eleições
do próximo dia quatro, Os institutosmilita

res, que exercem hoje uma decisiva partici
pação no Cbverno do presidente Salvador

Allcnde, ocupando três cargos no gabinete,
consideram também que sua presença no

Governo se prolongará além das eleições.
Os militares foram chamados .ao Gabi

nentc por Allende em fins de outubro passa
do para solucionar uma crítica onda de gre
ves, Inicialmente presumia-se que sua pre
sença no Cbverno seria só por um breve pe-
ríodo, durante até as eleições.

.

Um alto chefe militar, conversando ofi
cialmente com um jornalista revelou

que os s altos comandos concordaram plena-
mente com a decisão Allende de incorporá
-los ao gabinet�<1_

."

porque a situação provo-
""",-

cada pelas greves de outubro havia colocado níveis de outras anteriores. Entretanto ado
o país à beira da guerra civil. vertiu que os altos comandos acreditam que.

A participação militar hojenos trabalhos . depois das eleições, grupos éxtremistas de
do Governo é mais ampla e decisiva que há' direita e esquerda desatem uma onda ·de vio-

alguns anos atraso As Forças Armadas chile- Iências. Não entrou
-

em detalhes mas deu a

nas são tradicionalmente profissionais e apo- entender que os militares dispõem de infor-
líticas. Hoje, a parte de seus três cargos no mações sobre esses possíveis planos, e acham
gabinete, controlam o sistema nacional de que controlarão a situação sem problema.
distribuição ·e abastecimentos e participam A situação atual, entretanto, coloca as

na direção de numerosas empresas. Forças Armadas numa posição que pode
complicar-se depois que as eleições de mar
ço. Tudo leva a crer que a Oposição manterá
a maioria que possui hoje em ambas as Câ
maras. A Oposição qualifica a eleição de

"plebiscito". O setor direitista diz que caso

a Oposição obte�ha a maioria, deverá haver

urna troca de Governo. O setor Democrata

Cristão, mais moderado, acredita que uma

derrota do oficialismo nas urnas somente

obrigará ao Gover�o trocar seu programa de

ação.

se fosse uma dádiva", Kissinger dirigia
evidentemente suas observações ao

·Congresso, onde se tem suscitado uma

controvérsia sobre a assistência de pós-
.

-guerra..

O Assessor do presidente
Nixon regressou a Washington
na última terça-feira. Ias lon-,
gas conversas com Mao e Chou

En-Lai, Kissinger conseguiu o

seguinte, entre outras coisas:
- Dois aviadores norte-

-americanos, detidos na China
desde que foram alvejados so

bre o território chinês, serão li-.

I
bertados nas próximas sema-

na�.· São o major da Força Aé
rea Philip Smith, prisioneiro
desde-o dia 20 de setembro de

1965, e o capitão de corveta,
Robert Flynn, detido desde o

dia 21 de agosto de 1967 .

- A sentença 'à prisão per
pétua de John Th()mas Dow

ney, empregado da Agência
Central de Inteligência .: Cia
dos Estados Unidos e detido
desde a guerra da Coréia, será
revisadà durante o�egundo se

mestre deste ano. Segundo as

informações que K;issinger diz
ter conseguido, a sentença de

Downey poderá ser reduzida

p::'r um bom comportamento e·

que' sUa conduta como prisio
neiro tem sido exemplar. ,

K;ss;nger: ajuda a
Hanó;·não.·é resgate

Asseverou que os norte-vietnamitas
"estão conscientes de nosso process?
constitucional" e acrescentou que "evi

dentemente, a sorte final de qualquer
recomendação" formulada pela comis

são econômica conjunta norte-ameri-�i

cana-norte-vietnamita, será
determina�a pelo Congresso.

A criação de uma comissão conjun
ta foi anunciada quando Kissinger con
cluiu suas conversações de 9 a 12 de
fevereiro em Hanói, com altos dirigen
tes norte-vietl'lam itas,

- Os Estados Unidos não
têm planos imediatos de reti
rar

-

o que resta de suas tropas
na ilha de Formosa, China Na

cionalista, mas esta questão se

rá reconsiderada periodica-·
'mente, baseando-se principal
mente nas decisões de Washin

gton em sua apreciação do

possível perigo de guerra na
zona.

- O secretário norte-ameri
cano de Estado William Ro:

gers, e o ministro chinês do ex

terior, Chi Perig�Fei, começa
rão na próxima semana as con

versações em Paris, nas quais
será discutido o· acordo das re

clamações privadas norte-ame-

ricanas contra a China, que to-

. talizam cerca de 250 milhões
de dólares, e de uns Zê mi-ni
lhões de dólares em bens chi
neses nos Estados Unidos: O.

propósito é resolver rapida
mente estes problemas me

diante negociações.
.
AS CONVERSAÇÕES
SURTIRAM EFEITO
Para os observadores políti

cos, o 1):. Kissinger conseguiu
mais uma' vez le\lar a bom ter

mo "delicadas negociações". O
fato. mais import.ante que se

depreende delas, é sem dúvida,
o acordo para o estabelecimen
b de "escri tórios de negocia
çõ�s" em ambas as capitais.

1.1
i

O porta-voz militar explicou que os altos

comandos consideram que sua missão de res

guardar a segurança nacional via mais além
do conceito estático de defender fronteiras. -,

Eles tomam parte emquestões econômicas e

sociais, tais como a educação, os transpor
tes, comunicações e indústrias estratégicas.

Segundo porta-voz militar, a atual cam

panha, ainda que venha se desenvolvendo
em meio à violências, não tem alcançado os

O assessor presidencial Henry Kis

singer disse ontel1),!j.Ue a fajuda para a

reconstrução do Vietnã do Norte não é
"um tipo de resgate que pagaremos...

para manter a paz", mas uma inversão
"a longo prazo" em favor da paz na

Indochina. _

Ao se referir sobre seus quatro dias
.

de conversações em Hanói, Kissinger
disse que deu ênfase para o estabeleci
mento de relações normais e não tanto
à ajuda econômica de pós-guerra. Se

gundo ele, o objetivo· é permitir aos di·
rigentes de Hll1ói colaborarem com ou

tros p�íses na criação de.uma "relação
mais construtiva" e proporcionar in
centivos para uma evoluão pacífica.

Em sua frase de- que a ajuda para a

reconstrução não deve ser vista "c·omo

Kissinger revelou que na opi
nião dos dois Governos, o ca-

"nal atualmente utilizado; ou
seja, as'embaixadas de ambos

os - países em Paris, é "inade

quado".
Se bem que os chefes dos

"escritórios de negociações"
em Washington e Pequim não
terão título diplomático ofi

cial; desfrutarão, segundo c

Assessor Presidencial, de ple
nos privilégios diplomáticos,
incluindo o direito de- comuni

car-se em código com seus res

pectivos (bvcrnos.

Segundo o comunicado
conjunto, Kissinger e os chine-,
ses, "concordaram que era o

momento apropriado para ace

lerar a normalização de rela

ções"
- Com isto - diz o docu

mento - iniciaram uma am

pliação de seus. contatos em

todos os campos. Estabelece
ram um programa concreto de

expansão do comércio, assim
como de intercâmbios cientí
ficos, culturais e outros.

.Kissinger informou que co-

mo parte do programa de in-

tercâmbios, a China enviará
aos Estados Unidos no próxi
mo ano seu conjunto de arte

fatos arqueológicos que se exi

bem na cidade proibida de Pe

quim. Três grupos de cientistas

e uma equipe de ginastas visi

tarão ainda este ano' os Esta

dos Unidos.
De outra parte, os Estados

Unidos 'enviarão a· Oüna este

ano, a Orquestra Sinfônica de

Filadelfia,
.

assim como gIUPOS
de médicos, cientistas e prqfes
sore·s de escola elementar;
membros do Congresso � equi
pes atléticas.

Na França, a esquerda
leva vantagem de 410/0

A frente unida de socialistas e, comunistas mantem uma

vantagem de 41 por cento contra 38 por .cento da maioria

gaullista para as eleições· legislativas de março, segundo uma

e n q u·ete pubricada ontem pelo jornal "France Sair". Os

reslütados representam uma ba-ixa de dois por cento para à

esquerda e de' um por cento para os gaullistas, em rel<\ção ao

sOAdeio da opinião francesa realizado há duas semanas. Q;

reformistas, grupo centrista d� oposição que poderia dar seu

apoio aos gaullistas ,Oa Áisembléia Nacional, para '-ormar um

governo de maioria, continuam estáveis nos treze por cento, Q;

pequenos partidos de esquerda que não estão afilià._!c'; � frente

unida, ganharam um ponto e os direitistas, do: _ .�;,- '-c',ul::.Jos

desta enquete contrastam com a publicada quarta-kuJ !,�iú Le

Figaro ", a qual indicou a perda ,de três pontos pela frente de

esquerda, passando esta de 46 a 43 por cento, e a subida dos
1 '

. gaullistas a 38 por cento, .

, A
Arabes com
no.vo aliado:
Marrocos
o Rei Hassan II de Marro

cos, anunciou sul! decisão de

enviar tropas e armamentos a

Síria à partir de março próxi
mo.

.Hassan fez este anúncio du

rante um ,discurso transmitido

pelo rádio e televisão. � a pri
meira ver que o monarca mar

roquino, considerado como o

mais moderado e
" pró-oci

dental" dos chefes a'- rabes;
empn'.\!a uma ação militar con
creta nos contlitos do Oriente

Médio.

\

Franco-atiradores em

Caracas ferem cinco
Quatro policiais e ou tras cinco pessoas ficaram feiidas na

tarde de ontem em Caracas, durante um ataque perpetrado por
.

três homens armados a uma patrulha policial,� disseram as

autoridades. Segundo o Comandante da Polícia Metropolitana,
General Hernan Delgado Sanchez três guerrilheiros dispararam
rajadas sobre a camioneta poÜcial, com 1 metralJiadora de mão e

um fuzil automático. 1':" ataque resultaram feridos um'oficial da
polícia, três agentes � ,j ,-'co transeuntes, entre eles duas
mulheres. Depois do ataCjhe, os agressores fugiram, sendo
procurados pelas forças de segurança de Caracas. "Já foram feitas
várias detenções e esperamos que, com a ajuda de outros
destacamentos policiais, possamos encontrar os verdadeiros
culpados", disse o comandante da polÍcia. Disse ainda, que o

..
aten'tado poderia tcr alguma reração com os continuados
distúrbios estudantis que vêm ocorrendo durante a semana em

Caracas.

Agitação
estudantil
em Atenas

Cientistas conseguem
hormônio artificial

Uma hora depQis que 'os
universitári ��' puseram fim a

uma grev-':" passiva de 30 horas
na escola de direito da Univer
sidade de Itenas, os choques
entre os estudantes e p()liciais.
voltaram a ocorrer na zona

central da cidade. A polícia
utilizou pela pi'imeira vez cas�
setetes, enquanto'milhares de
universitários concentrados na

praça Omonia gritavam slogans
de "liberdade" e "abaixo os.

militares". A polícia investiu
violentamente sobre eles .

O primeiro sistema automático produção de hormônios
hu�anos sintéticos, foi anunciado em Washington por dois
cientistas da universidade da Califórnia, Choh Hao Li e Donald
Yamashiro. O sistema tem importantes implicações para os'
tratamentm médicos e para investigações futuras. Os hormômiós
produ�idos artificialmente é um método rápido, de
funclonaml,n+o similar a uma máquina, é a

"adrenocorticotropin'l". O hormônio é uma das substâncias
químic,:s mais i�p�!:;lI1tes no corpo humano e é produzida por
uma glandula pltUltru.a,. Sua presença no sangue, estimula a

produção das glândulas supra-renais. ..

Num informe apresentado à Sociedade Química
Norte-americana, os pesquisadores disseram que agora está aberto
o caminho para o emprego do rápido método automátÍfo com o

. fim de r:_eproduzir uma série de outras· proteínas naturais, de
grande importância na terapia e na investigação médica.
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Capanema assumiu qnfem
o comando da EAM de SC

ApÓ$ assumir o posto, o I1OV() comandante passou em revista as, tropas.

Em ato presidido pelo Almirante
Antônio Leopoldo Saboia, e que con

tou com a presença do Governador Co
lombo Salles e das mais altas autorida
des do Estado, realizou-se ontem, às'

18 horas, a passagem de Comando da,

Escola de Aprendizes Marinheiros, efe
tivada no campo de esportes daquele
Unidade, quando capitão-de-fragata
Paulo Fernando Peixoto Garcia Justo

passou o Comando da Escola ao capi
tão-de-fragata Sérgio Alexandre Esbe
rard Capanerna.

Em' sua última Ordem de Serviço"
no .Cornando da Escola de Aprendizes
Marinheiros, depois de louvar diversos
de seus auxiliares, apresentou suas des

pedidas dizendo: "Após quase 'dois

anos de Comando me despeço com lá

grimas nos olhos dos meus Comanda
dos. No cumprimento da minha missão
de formar militares profissionais, ja-,
mais me faltaram, sempre que solicitei
aos meus subordinados, seus serviços,
mesmo em horas que auferiam o mere-

, cido repouso. Raramente tive necessi
dade de utilizar o recurso regulamentar
da punição. Posso afirmar, por esta ra
"z ão, que operamos com disciplina
consciente, excelente exemplo aos

aprendizes cuja formação é nossa átivi-
, dade fun."

,

E depois de agradecer colaboração
recebida das autoridades locais e im

prensa, e de desejar felicidades ao seu

sucessor, concluiu: "À esta Ilha de

Santa Catarina, encantadora feiticeira
e ao seu povo, que com tanto calor
humano me acolheu e à minha família
o meu saudoso adeus."

Em seguida foi lida a' Ordem do
, Dia, emitida pelo Comandante do 50.
'Distrito Naval, encerrada com a seguin
te citação merit6rja ao Comandante
Justo: "Dotado de elevado espírito de

colaboração, proporcionou condições
para que a Escola prestasse em todas

'ocasiões, decidido apoio às comunida-
des locais.

'

Esmerou-se 'para conservar e apri-
,

morar o elevado padrão de' disciplina e

apresentação que constituem tradição .

dessa Escola. Manteve sempre exce
lente relacionamento com autoridades
civis e militares da Cidade.

É com prazer que, após exercer por
'

dois anos o elevado cargo de Coman
dante da Escola de Aprendizes Mari
nheiros de Santa Catarina, consigno o

presente louvor do qual o capitão-de
-fragata Paulo Fernando Peixoto Gar-

,

cia Justo tornou-se merecedor".
'

Encerrando a solenidade militar, o
novo Comandante, capitão-de-fragata
Sérgio Alexandre Esberard Capanema,
passou em revista as tropas que, em

seguida, desfilaram em continência às
autoridades presentes.

Após as cerimônias oficiais, autori
dades e convidados foram recebidos,
para um coquetel, servido nos jardins
da Escola de Aprendizes Marinheiros.

w

Prefeito e vereadores debatem
os proble,mas de. florian6polis

"

"Aqui não há distinção entre Arena e MDB. Todos nós
temos uma tarefa em comum: trabalhar pelo progresso de

Florianópolis". A frase foi dita pelo Prefeito Ary Oliveira,
ao receber na tarde de ontem, em seu gabinete, 15 dos 17
vereadores que foram lhe fazer uma visita.' ,

O encontro, iniciado às 16h3Omin,duroú cerca de uma

hora, tempo que foi suficiente aos vereadores mais antigos
apresentarem seus novos colegas componentes da Câmara
aos secretários municipais, mantendo mutuamente um

longo diálogo e dando os primeiros passos com vistas ao

prolongamento da "sólida amizade" entre o Executivo e o

Legislativo,
IDEAL
A idéia de promover o encontro partiu do vereador

Lúcio Freitas' (Arena), presidente da Câmara, que se baseou
no princípio de que "é preciso unir para constuir".

,

- Não, se quer dizer que tenha faltado 'união, acrescen
tou o Prefeito ky Oliveira.

Entende o presidente do Legislativo municipal que
7f:i'",,� 'encontros desse tipe. .servem ,.p�ra" "um ::pwlhor e!ltros�

menta. Discutem-se os probleffias e todos 'têm a oportuní
dade de conversar francamente, sem a barreira das audiên
cias. O meu objetivo é conduzir a Câmara para que seja
auxiliar eficiente do Executivo. Iesta forma, nada mais
interessante do que o diálogo", "

'

Num rápido discurso, disse mais, tarde lúcio Freitas que
pretende levar seus co�egas parlame�!ares ��ra essa conversa
informal com o Prefeito e seus auxiliares, pelo menos uma

vez por mês, às quintas-feiras".
Para o Prefeito ky Oliveira, "a satisfação do Executivo

em receber a visita é muito grande. Bi sempre achei que
deve haver cordialidade para que possamos debater vários

problemas em caráter informal".
Depois dos discuros e dos aplausos, o� vereadores .for�a

ram pequenos grupos isolados onde ouviram as exphcaçoes

Uma vez por mês haverá um encontro semelhante.

'dos Secretários, fizeram perguntas sobre os trabalhos de
rotina da Prefeitura e deram sugestões,

Na opinião do vereador Waldemar da Silva Filho
(Caruso), é muito importante que momentos _iguais a este
sejam repetidos: "acho proveitoso e cordial. Omhamos uma
tribuna a mais".

Para o vereador lido Belarmind da Silva, a idéia do pre
sidente da Câmara vai possibilitar "um entrosamento mais,
consistente. O MDB, que por ser oposição ficava inibido de
procurar o Prefeito, tem'maiores chances de diálogo com o

, Executivo. O importante é que' todos trabalhem sem se

importar com a cor política".
'

,
,

Problemamaior de 8rusque: desemprego.

. .'

Brusque os grupos econômicos que
possam investir em projetos indus
triais. E acrescenta que o entusiasmo
com que os brusquenses acompanham
a' administração municipal nesse início
de uma nova orientação polftíco-admí
nístrativa é bastante salutar "porque é
da conjugação de esforços entre todos,
Governo e povo; poderes públicos e',

privados, que o Município de Brusque
conseguirá partir para a retomada de
seu desenvolvimento, interrompido há
anos por Uma série de fatores que feliz
mente estão agora sendo superados".

.

O Prefeito César Moritz, de Brus

que, .que esteve.até ontem �esta Cap�
tal mantendo contatos na area admi
nistrativa, revelou que o desemprego
continua a ser um dos maiores proble
mas de seu município, a ser resolvido
mediante uma política de incentivo ao

incremento industrial. "Brusque conta
atualmente com cerca de 4 mil desem
pregados, cujo aproveitamento se tor

na impossível sem a ampliação do mer

cado de trabalho existente" afirmou.
O Chefe do Executivo, nos próxi

mos dias, enviará à Câmara Municipal
.projeto de lei dispondo sobre a conces

são de incentivos fiscais, que com

i:Jreenderá isenção de impostos munici
pais, doação de terreno, prestação de

serviços de terraplenagem e implanta
ção da infra-estrutura necessária (água
esgoto' e energia) para a instalação de
indústrias no Município. Antes disso já
houve tentativas de atrair interesses de
investidores e mesmo de empresários
locais. Sondagens foram realizadas em

São Paulo pelo Vice-Prefeito Antônio
Abelardo Bado, na semana passada,
junto à Federação das Indústrias do
Estado e aos meios empresariais. Um,
grupo de investidores do Japão mani
festou interesse em se instalar em Brus

que, ficando para ser acertados os de:
talhes após a aprovação de uma legisla-

ção de estímulos' fiscais, cujos termos_
seriam complementados com o ofereci
mento de outras facilidades, Nos pró
ximos dias serão feitas novas consultas
entre' possíveis interessados" em São
Paulo e em outros Estados, '

Os incentivos à promoção industrial
,

atingirão também os investidores lo
cais, A Prefeitura já está colaborando
para a implantação de um projeto in
dustrial, da Metalvale, destinado à fa
bricação de carrocerias-frigoríficas. A
iniciativa é de industriais já radicados
no Município. Duas empresas locais -

a Confecções Appel e a Metalúrgica
Siemsen - estão providenciando sua

ampliação com o auxílio do Governo
Municipal é terão também beneficios
fiscais. Isso aumentará consideravel
mente o mercado de trabalho, mas não
será suficiente. A atração de novas in
dústrias é imprescindível para o desen
volvimento mais acelerado do Municí
pio e para a solução de seu cruciante
problema que é a falta Ide oportunida
des de trabalho para uma grande massa

necessitada,
O Prefeito César Moritz assinala que

a conclusão do' asfaltamento da rodo
via Brusque-Itajaí, nos próximos me

ses, abrirá perspectivas excelentes ao

desenvolvimento municipal, fàcilitan
do muito esse trabalho de atrair para

"Brpsque é hoje o 50. Município do
Estado em arrecadação" - disse -

"
e

não se pode conceber que esteja viven
do os problemas atuais sem merecer a

atenção que lhe é devida pelos poderes
competentes. Com o apoio da popula
ção e uma administração planejada, es
tamos fazendo aquilo que está ao nos-

,
so alcance, com absoluto racionamen
to dps recursos municipais e sua canali
zação para serviços que possam se ali
nhar como prioritários. Fora isso, va�
mos reivindicar o que é de direito, '10

que esperamos ser bem sucedidos, pois '

não, é justo que seja marginalizada uma

cidade que é o berço da fiação catari
nense e, tem outras tradições a resguar
dar" .

Cintra:' 'pese amplia benefícios' a todos
Todos os associados do Ipesc, independentemente do

nível a que pertençam, serão beneficiados com a ampliação
da faixa de assi�êi1cia a vigorar a partir de 10. de março. A
informação foi prestada pelo presidente do Instituto, Luiz
Alberto C intra, esclarecendo que a partir daquela data o

órgão previdenciário' unificará o atendimento
, I médico-hospitalar, passando a p!articipar com 70% dás
despesas dos associados 'ou dependentes. Antes o Ipesc
cobria apenas 50% das despesas dos dependentes ou

pensionistas.

Informou ainda que os 30% restantes serão financiados
pelo Instituto, com desconto mensal nas' folhas de
pagamento.

- 'Este benefício - esclareceu - será estendido a todos
os ní veis de associados, pois antes havia dois níveis: o

inferior, inferior já, tinham os seus 30% financiados,
, benefício 'este que será estendido agora aos do outro nNei,,

INTERIOR'
I

Quanto à assistência médico-hospitalar n\) interior do

Estado, o Sr. Luiz Alberto Cintra afirmou que "a rede
médico- ,credenciados. Basta que nosso associado- ou

dependente apresente sua carteira, que terá atendimento ime·
" ,diato". Informou que para assegurar uma assistência
mais ampla o Ipesc deverá implantar brevemente o

atendimento ambulatorial, "completando, assim, o serviço
assistenciál a todo o Estado' .

EMPRESTIMOS
Disse que a Carteira de Empréstimos do Instituto

continua aberta, destacando a rapidez com .que'ele é
concedido, num prazo máximo de três dias, a contar da
data de entrada do requerimento.

Quanto ao empréstimo habitacional, afirmou que
depende apenas de autorização do, BNH o funcionamento
de uma carteira própria.

- Estamos, presentemente, estudando um outro plano
de assistência financeira aos nossos associados, plano que
será, temos certeza, uma grata surpresa aos associados, que
muito se beneficiarão com a apli�ação desse plano, que é
inédito - concluiu.

' ,

Prefeito da Arena quer
criar diret6rio do MDS

Ministro
do Interior

O Prefeito de Leoberto leal, Sr. Hugo
tino Kreusch, eleito pela Arena, é quem irá
coordenar a instalação do Diretório do
MDB no município, segundo informou on

tem fonte credenciada do partido oposicio
nista nesta Capital. Para a instalação do
diretório o prefeito já conta com a colabo
ração de quatro de seus companheiros polí
ticos, Srs, Pedro Matias Beppler, Vilmar
Gorges Alves, Avelino Lopes e Dalmiro
Sebastião Coelho, que integram a Comissão "

Provisória.

O Sr. Hugolino. Kreusch esteve ontem
em Florianópolis e procurou a sede do
MDB para tratar da coordenação da polí
tica oposicionista em Leoberto Leal. A sua

primeira preocupação foi saber qual o de
putado emedebista que representa a região
mais próxima de seu município, a fim de
com ele discutir "assuntos para longa con

versa." Cientificado de que no caso o repre
sentante da região pelo MDB seria o DepJ
tado Carlos Buchele, que está em Porto
Alegre, ficou de aguardar a presença elo
parlamentar em Leoberto leal na próxima
semana para acertar os detalhes e confiar
lhe os assuntos políticos e administrativos
do município.

Nos meios oposicionistas adiantava-se
ontem que esse não será o único caso de
engajamento voluntário de prefeito da
Arena nas fileiras do MDB. Mais dois ou

,três prefeitos arenistas, segundo os comen
tários, já, formalizaram suas posições de

apoio político a líderes oposicionistas e es

tariam dispostos a um entendimento com o

partido. Para não prejudicar tal entendi
mento os, nomes são mantidos em sigilo.

A direção do MDB estã fazendo um

levantamento dos resultados eleitorais em

Santa Catarina nos três últimos pleitos, a

fim de tirar conclusões a respeito do cresci
mento do partido. Esse levantamento foi
solicitado pela direção nacional e compre
ende o número de eleitores, votos por le
genda, votos em branco e votos nulos em

cada um dos pleitos realizados.
Os dirigentes do partido consideram

insuficiente o resultado das eleições muni
cípaís de novembro passado para compro
var o índice real de crescimento do partido,
embora o aumento de 26 para 41 prefeitos
esteja correspondendo em princípio à pro
porção encontrada em outros tipos de ava

liação.
O cômputo dos votos obtidos pela le

genda partidária, por exemplo, revela
aumentos expressivos de um para outro

pleito. Em 1966, nas eleições para a Câma
ra Federal, o MDB obteve 142 mil e 510
votos contra 436 mil da Arena. Em 1970 a

proporção foi de 203 mil 133 votos contra
494 mil e 53 da Arena, E finalmente em

1972, nas eleições municipais, para 'um
total de 795 eleitores, computados entre os

95 municípios 90S quais o MDB disputou o

pleito, a legenda oposicionista acusou 320
mil e 288 votos contra 475 mil votos da
legenda da Arena.

vem 2a. à

Capital
o Ministra do Interior

'confirmou ontem sua vin

da à Florianópolis na pró
xima segunda-feira.

Nesta Capital o Sr. Cos
ta Cavalcanti 'vai presisir a
solenidade de assinatura
do protocolo de intenção
do Plano Nacional de Ha

bitação Popular, entre, o

BNH e o Governo do ESta
do, em atq marcado para,
as 12 horas, no Palácio dos

, Despachos.
.

O Ministro do Interior

viajará em avião especial,
desembarcando /no Aero

porto' Hercilio Luz por
volta das 11h30min: ríJós
a solenidade particpará de

almoço no Palácio da

Agronômica, retornando a

Brasilia às 15 horas,

MINÉRIOS CATARINENSESMICAL -

C.G.C.
,

O"_ 83.647.347/01
ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDIN,ARIA,
REALIZADA EM 2,8 DE NOVEMBRO DE 1972.

Às 14 horas do 'dia 28 de 'novembro de 1972, na sede da Mical _ Minérios Catarinenses S/A" na Rua Henrique Lage,
no. 102, na cidade de Criciúrna, neste Estado de Santa Catarina, reuniram-se os seus acionistas em assembléia geral
extraordinária, atendendo à convocação da Diretoria publicada no Diário Oficial do Estado e "O Estado" e/'Jornal de Santá
Catarina" dos dias 17, 21 e 23; 15, 1 7 e 18, 'e 16, 17, e 18 do corrente mês de 'novembro. À hora designada, o senhor Henrique
Gueshio Sato, diretor-presidente, convidou os presentes a exibir os tltulos comprobatórios de SU;l qualidade de acionistas,
designando-se a mim; Siuzi Nakano para auxiliá-lo na respectiva conferência, Concluída essa tarefa e admitidos os presentes a

assinar o Livro de Presença, constatou-se o comparecimento de 7 (sete) acionistas, representando a totalidade do capital.social.
Em consequência, o senhor Henrique Gueshio Sato, na forma dos estatutos, assumindo a presidência da assembléia,
convidou-me para secretário, encargo que aceitei, ficando assim composta a mesa. Em seguida, dando infcio aos trabalhos, o
Senhor Presidente determinou-me que procedesse à leitura do aviso de convocação da presente assembléia, do qual consta a

ordem do dia, o que fiz em vozatta, estando esse edital assim redigido: _ "MICAL _ MIN!:RIOS CATARINENSES S/A.
C.G:C. No.'83.647,347/01 '_ Assembléia Geral Extraordinária. Pelopresente, ficam convocados os Senhores Acionistas para
uma assembléia geral extraordinária desta sociedade, a realizar-se em sua' sede social, na Rua Henrique Lage, no, 102, na cidade
de Criciúrna, às 14 horas do 'próximo dia 28 do corrente mês, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: _ a)
Proposta da Diretoria acompanhada de parecer' favorável do Conselho Fiscal para aumento do capital social de
Cr$ 1,800.000,00 para Cr$ 3.150.000,00, mediante incorporação de reservas; b) Alteração parcial dos estatutos socias; e, c)
Outros assuntos de interesse da sociedade. Criciúma, 14 de novembro de 1972. Pela Diretoria, (a) Henrique Gueshío Sato _

Diretor-Presidente. Terminada essa leitura, o senhor Presjdente declarou que, conforme edital que acabava de ser lido cabia à
assembléia deliberar sobre o aumento de capital da sociedade e modificação do respectivo texto dos estatutos sociais, tudo
consoante constava na proposta da Diretoria. Pediu-me a lesse em voz alta, para conhecimento de todos, [untamente com o

parecer, dO>,.Conselno ,F.iscal leA)Jt,i,do sob�J! 'il assunto, I�itu�!! q�.e}izl. tra!:!�!=reyer.qo" e,rTLsegujqa �� c;tois dQ'cyrpentos: _

"Exposição Justificativa _ Prezados Senhores Acionistas: Por força do que dispõe o artigo 30. e respectívosparáçratos, da Lei
no.4.357 de 16 de julho de 1964, promovemos a correção monetária do valor histórico dos bens que compõe o Ativo
Imobilizado da sociedade mediante a aplicação dos c;:oeficientes fixados, para esse efeito, pelo Ministério do Planejamento e

Coordenação Geral. Da correção monetária calculada de acordo com as normas legais e instruções complementares expedidas
pelo Ministério da Fazenda, resultou um aumento Ifquido do ativo social, .contabilizado em 30.04.72 no valor de
Cr$ 214.190,36 (Duzentos e catorze mil, cento e noventa cruzeiros e trinta e seis centavos) que acrescido ao saldo da correção
monetária e'm 31.12,71, num total' de Cr$ 868,98 (oitocentos e sessenta e oito cruzeiros e noventa e oito centavos) total iza o
valor de Cr$ 215.059,34 (duzentos e quinze mil, cincoenta e nove cruzeiros li trinta 'e quatro centavos). Além da parcela
acima, dispomos para o aumento do capital o valor de Cr$ 137.571,34·(cento e trinta e sete mil, quinheritos e setenta e um
cruzeiros e trinta e quatro centavos) rep{esentativo do Fundo do Exaustão sobre Minas e Jazidas previsto pelo Decreto-lei
no. 1.096 de 23 de março de 1970.; e também de acordo com o que permite o Decreto-lei no. 401 de 30 de dezembro de 1968,
'instruções complementares e as posteriores e modificações nele introduzidas, verificamos existir mais as-sequintes parcelas para

, aumento de capital: Fundo para Manutenção do Capital do Giro Cr,$ 120.016,22 (cento e vinte mil, dezesseis cruzeiros e vinte
e dois centavos); Fundo de Reserva Legal Cr$ 64.883,57 (sessenta e quatro' mil, oitocentos e oitenta e três cruzeiros e
cinccenta e sete centavos); Fundo para aumento de capital Cr$ 551'.347,75 (quinhentos e cincoenta e sete mil, trezentos e

quarenta e sete 'cruzeiros e setenta e cinco centavos); Fundo de Provisão Cr$ 59.883,57 (cincoenta e nove mil, oitocentos e

oitenta e três cruzeiros e cincoenta e sete centavos); e parte de lucros em suspensos no valor de (cento e noventa e cinco mil,
duzentos e trinta e oito cruzeiros e vinte e um centavos) Cr$ 195.238,21. Com o aproveitamento dos valores acima, julgamos
o momento oportuno para um aumento do Capital Social, propondo ii Diretoria a sua elevação de mais Cr$ 1.350,000,00
(hum milhão, trezentos e cincoenta mil cruzeiros) já discriminados. Em razão do aumento do capital, serão emitidas mais
1.350.000.(hum milhão trezentos e cinquenta mil) de ações novas, no valor nominal de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro) cada uma,
que serão distribu(das, sem ônus fiscal, como bonificação aos Senhores, Acionistas, na proporção das ações que possuírem. Se
esta proposta merecer 'parecer favorável' do Conselho Fiscal e for aprovada pela assembléia geral, a redação do artigo 50. dos
estatutos sociais passará a ser a seguinte: "Artigo 50. O capital social é de Cr$ 3.150.000,00, (três milhões, cento e cincoenta
mil cruzeiros). dividido em 3.150.000 (três milhões, cento e cincoenta mil] ,ações ordinárias, nominativas" no valor de Cr$ 1,00
(hum cruzeíro] cada uma", Para quaisquer esclarecimentos suplementares sobre a presente proposta coloca-se a Diretoria à
inteira disposição dos senhores acionistas, Criciúma, 24 de outubro de 1972, (a) Henrique Gueshio Sato, diretor-presldente,Siuzi Nakano e Alberto Geraldi diretores. "Parecer do Conselho Fiscal _ Senhores Acionistas, _ A Diretoria da Sociedade,
encaminhou-nos para exame e parecer proposta para aumento de Cap'ital Cr$ 1,800.000,00 (hum milhão e oitocentos mil
cruzeiros) para' Cr$ 3.150.000,00 (três milhões, cento e cincoenta mil cruzeiros), que seria efetivado mediante a incorporação
do saldo da conta do resultado da correção monetária contabilizado no exerclcio anterior, e a contabilizada no corrente
exerctcío em 30.04.72, de acordo com o 'Decreto-lei no.4,357/64 conta Fundo de Exaustão sobre Minas e Jazidas, Decreto-lei
no. 1.096, bem como a capitalização do valor das reservas permitidas pelo Decreto-lei no, 401, de 30 de dezembro de 1968 e

suas posteriores alterações, num total geral de Cr$ 1.350.,000,00 (hum milhão, trezentos e cincoenta mil cruzeiros). Seriam
assim, emitidas mais 1.350.000 (hum milhão, trezentos 'e cincoenta mil) de ações novas iguais as atuais quanto ao valor
nominal, natureza e forma,as quais seriam distribu (das sem ônus fiscal aos senhores acionistas, na proporção das ações que
cada 'um possuir na data da assembléia geral. Os membros deste Conselho tendo examinado, cuidadosamente, os cálculos de
correção monetária feitas com base nos coeficientes anualmente fixados, para esse efeito pelo Ministério de Planejamento e

Coordenação Geral, e de acordo com as normas legais e instruções complementares expedidas pelo Ministério da Fazenda e,
ainda os valores espelhados pela contabilidade da empresa, são de parecer que a proposta da Diretoria merece a aprovação dos'
senhores acionistas. Criciúma, 27 de outubro de 1972, (a) Gilrnar Costa Lima Filho, Celso Pereira da Silva e Arivaldo Mauro
Pinto", Termínada a Leitura desses dois documentos, o senhor Presidente submeteu a proposta da Diretoria à deliberação e

rotação da assembléia, verificando-se à sua aprovação por unanimidade de votos, Proclamado esse resultado disse o senhor
Presidente que, aprovada a proposta da' Diretoria, aprovada também estava a nova redação doartiqo 50, dos estatutos sociais, e
como nada mais houvesse que tratar, suspendeu os trabalhos pelo tempo necessário a redação desta ata, a qual, reaberta a,
sessão, foi lida em voz alta e selada conforme, vai agora assinada pelp senhor Presidente, por mim, secretário que a redigi, e

pelos demais a�ionistas presentes, Criciúma, 28 de novembro de 1972.

Henrique Gueshio
Presidente

Siuzi Nakano
Secretário

Cia. Brasileira de Alum ínio
S/A. Indústrias Votoranti n
Cia, Nitro Química Bras.Ielra

Henrique Gueshio Sato
Siuzi Nakanà.

Luiz de Oliveira Costa
Donaldo Armelin

MINIST�RIO DAS MINAS E ENERGIA
DEPARTAMENTO NACIONAL DA PRODUÇÃO MINERAL

DECRETO No. 62:934 DE 02.7.68, Tj:NDO EM VISTA
O CbNSTANTE NO PRQCESSO 1\.10. DNPM 4952/63 em 24.01.73

O CONSTANTE NO PROCESSO No, DNPM 4952/63
Yolanda F. Moretto

Auxiliar do Diretor da DF P M·

Estado de Santa' Catarina
SECRETARIA DA FAZENDA

JUNTA COMERCIAL DO ESTADO
CERTIDÃO

Certifico em virtude do despacha do Sr. Presidente da Junta Comercial, exarado ao requerim'ento sob numero PO) setenta,
datado do dia (20) vinte do mês de fevereiro de 1973, da MICAL MIN�RIOS CATARINENSES S/A" com sede na cidade de
Criciúma, neste Estado, que dos documentos ,Registrados e Arquivados, nesta Junta Comercial 'do "Estádo; consta o

arquivamento da Ata da Assembléia Geral Extraordinária, da MICAL:'_ MIN�RIOS CATARINENSES S/A., realizada aos (28)
vinte e oito dias do mês de' novembro de 1.972, na qual consta o aumento do capital social p�ra Cr$ 3.150.000,00 (três
milhões, cento e cinquenta mil cruzeiros), mediante incorporação de reservas e alteração parcia,i 'dos Estatutos. ARQUIVADA
nesta Junta Comercial sob no. 17.215 em sessão do dia 13 de fevereiro de 1.973. � o que há ,com,relação ao pedido' do
SUPlicante, pelo que eu OLlRIO CRUZ, Oficial de, Administràção da Junta Comercial do Estado de Santa Catarina, mandei
datilografar a presente Certidão, que conferi, subscrevi e assino aos (21) vinte e um dias do mês de fevereiro de 1,9'73.
SECRETARIA DA JUNTA COMERCIAL DO ESTADO DE SANTA CATARINA EM FLORIANÓPOLIS, 21 de fevereiro de
1,973. OI frio Cruz Oficial de Administração P/Secretário Geral.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

RANCHO QUEIMADO
- Temos a honra de comunicar a

V.Sa. que, em sessão solene da Câmara

MUnicipal de Rancho Queimado, toma
mos posse nos cargos de Prefeito e Vice
Prefeito deste município, para os quais
fomos eleitos em 15 de novembro p.pas-
sado.

.

Ao assumirmos'o Governo Municipal,
manifestamos os mais sinceros desejos de
envidar todos os esforços pelo bem de

mocrático desta comunidade e o propósi
to de manter com os demais municípios
catarinenses e brasileiros os mais cordiais

'Iaços'de solidariedade.
Valemo-nos da oportunidade para

apresentar a V.S. os protestos da mais

elevada estima e consideração. l>sé pi
mas 'de Medeiros, Prefeito e Saulo

Schütz, Vice-Prefeito.

SEMINÁRIO.
- Embora com bastante atraso, que

ro desejar a todos os diretores e funcio
nários desse excelente jornal catarinense,
um feliz ano novo. Por outro lado, apro
veito a oportunidade para agradecer sin
ceramente o envio desse jornal para nos

so Seminário, o qual, apesar de chegar
um pouco tarde, nos é muito 'útil, pois
através dele estamos informados sobre
tudo o que acontece em Santa Catarina.
Além disso, muitos artigos que traz dia
riamente, nos serve de base para a reali

zação de trabalhos de pesquisa para a' ca

deira de SOciologia e Doutrina Social.

Esperamos con tinuar recebendo esse

jornal como até agora nos vem sendo re

metido. Como atualmente me encontro

em gozo de férias, na minha cidade natal,
e em agradecimento ao envio dos exem

plares diários de O' ESTADO, estou re

metendo' uma flâmula de minha paró
c!,lia, acompanhada de dois exemplares
do modesto e singelo Jornal Católico
desta paróquia, que dia 15 de agosto está

completando 15 anos de ininterrupta cir

culação, além de um exemplar do jornal
Gazeta da Fronteira. Seminarista Juiz

Augusto Breinack - Porto União.

POLUIÇÃO
A notícia que mereceu manchete em

O ESTADO de terça-feira última, causou'
sorrisos aos banhistas de Florianópolis,
principalmente, aos estreitenses. Amedi
da do Departamento Ntônomo de Saú
de, de trazer especialista para estudar

.

uma solução para o problema da polui
ção das praias da Capital, merece elogios
dos florianopolitanos, que estão ainda

proibidos de tomar banho nas praias de

Itaguaçu, B�neário do Estreito, parte da

Lagoa da Conceição e em tantas outras.

Embora os banhistas não tenham dado
bola para as advertências feitas pela Se
cretaria da Saúde, sempre é bom dar-lhes
a necessária confiança para tomar um ba- .

nho sem pensar em ficar,doente. Maria
do Socorro Guerreiro - Estreito.

JOAQUINA
- Quando será que a Prefeitura Muni

cipal vai destacar uma equipe de operá
rios para executar semanalmente a limpe
za nas praias � ilha? Já é tempo de 0-

Prefeitoj . pensar em melhorar o ambien
te para não espantar os turistas. Rosária
Lima - Centro.

JOINVILLE '

A Delegacia de Polícia precisa fiscali
zar as principais ruras de Joinville visan
do coibir os abusos que vêm se verifican
do com as moças, durante o período no

turno. As operárias quando largam o ser

viço por volta das 10 horas não têm o

mínimo de segurança. Júlia Maria Kleg
nastein - Joinville.
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Legalização da propriedade rural
E Santa Catarina, sem dúvida,

.

umas das unidades 'da Federação
que mais se preocupam com o

problema da legitimação da posse
de terras por lavradores que, co
mo é comum em todo o País,

I nunca se haviam apercebido da

própria insegurança, quanto ao

direito de propriedade da gleba
em que de há longo tempo se fi
xaram. Cultivando-a tanto quan
.to preciso para a manutenção da
família, muitos desses posseiros
têm sido v(timas dessa negligên
cia, que, 'não raro tem originado
conflitos, perturbando-lhes a vi-

.

da.
Vem da criação do Instituto

de Reforma Agrária de Santa Ca
tarina (lRASC) a mais decisiva.
interferência do Estado para sa

nar essa situacão anômala. Pro
movendo a leqalizaçâo da propri
edade rural, o IRASC tem ido ao

encontro de antigos lavradores,
quanto à ausência de garantias le

gais sobre a propriedade das ter- .

ras, de que finalmente se tornam

legítimos donos.
Todos os anos é elevado o nú

mero de casos assim resolvidos
em termos de direito dos que cul
.tivam o solo, em que tradicional
mente vinham aplicando esforço
produtivo. '=m geral, homens
simples, passam a ser conscien
ciosamente proprietários das áre
as que exploravam, até então sem

as garantias legais indispensáveis.
Estas lhes são, pois, oferecidas
pela ação dó órgão competente

do Estado, graças à qual é já mui
to diferente do que há cerca de
vinte anos o panorama das' pro
priedades Furais, onde se intensi
ficam as atividades agrícolas.

Segundo exposição feita pelo
Presidente do IRASC, o exercí
cio de 1972 apresentou índices
extraord inariamente expressivos
do interesse pela legaliiação da
propriedade de terras, no Estado.

"Neste ano" (1973), - acrescen
ta o Presidente Hélio Guerreiro,
- "os trabalhos foram intensifi
cados e o número de títulos dis
tribuídos no mês de janeiro foi
bastante significativo, muito su

perior ao que se verificou em

1972". É que, somente nesse mês
de janeiro se expediram nada me

'nos de 308 títu los de proprieda-
de de terras, abrangendo um to"
tal aproximado de 25 milhões de
metros quadrados. No ano anteri
or a quantidade de documentos
de legitimação da posse de terras
subiu a 1440, beneficiando, nor
tanto, igual número de. posseiros
que ocupam uma área total de
26.282 hectares.

Isso não' depõe apenas em fa
vor das atividades da autarquia
competente para a solução de ta
is problemas, mas também em

prol duma nova consciência de
propriedade rural, que acorre aos

servicos do Estado reivindicando
direitos que, em última análise,
se enquadram na organização do
sistema que forma a sociedade

agrária de Santa Catarina. A polí
tica estadual, mantida também
naqueles setores pela Ação Cata
rinense de Desenvolvimento, se
comprova desde há alguns anos

eficiente, tendo mesmo constitu
ído exemplo e modelo a outras
unidades do País.

.
.

Tendo conseguido pacificar al
gumas zonas em que se vinham
tumu Ituando os casos de 'contes
tação da propriedade, o Estado
pode agora exibir uma realização
digna de nota, acerca da distri
buição legal de terras para lavou
ra. Por outro lado, os interesses
da colonização, por meio da fun
dação de núcleos de agricultores
e fruticultores, são'constantes en

tre as preocupações do setor da
organização agrária do Estado, vi
sando a um só tempo às conveni
ências de ordem. econôm ica dos
campos e âsequrança do homem
para a atuação construtiva no, seu
meio.

Presentemente, a questão da
prapriedade de terras, em Santa
Catar ina, 'nem rsuscita inquie
tações, regida como está por nor
'mas que são apl icadas sem emba
raços e que estão contribuindo
poderosamente para o crescimen
to sócio-econômico catarinense.
O pequeno agricultor, tanto

quanto o empresário agrícola,
tem assegurados os seus títulos
de propriedade - e trabalha sob
estímulos da consciência de sua

própria valorização na sociedade.

Desembargador Gama Sàlles.
cipalmente claro juizo e profunda visão política e jurídi
ca.

Realmente, como titular da Secretaria de-Estado que
'

lhe coube desde o início da gestão do atual (bvemador,
o Desembargador Geraldo (lima Salles teve de proceder
à reestruturação administrativa de seu setor, para ajustá
la-à nova sistemática introduzida com o desdobramento
de. antigos serviços. Fê-lo com extraordinário discerni
mento e ponderação, confirmando a sua experiência de'
administração, adquirida numa brilhante trajetória pela
vida pública, que o havia levado, finalmente, à Consulto
ria Juridica do Estado.

Longa, pois, é já a sua folha de serviços, em que tudo
lhe abona o conceito que o tem feito invulgarmente pres
tigiado entre os seus colegas de atividades jurídicas. Che-
fe defamüia exemplar, cavalheiro no trato e fidalgo tam
bém nas suas relações de sociedade, o Desembargador
Gama Salles tem as qualidades de caráter e de espírito
que justificarão a confiança e a estima de seus nobres'
pares, na mais alta Magistratura Catarinense. ,

Aliás, a sua vocação para o estudo e a prática do
Direito o mantém sempre atualizado ante a evolução de
suas normas e principios - e isso, sem dúvida, muito lhe
valerá, no cumprimento de suas novas obrigações, como
um dos magistrados que'honrarão. através do futuro, o
acervo moral até hoje trazido ciosamente intacto pelo
Poder Judiciário de Santa Catarina, guardando a sua au
tonomia e garantindo, ai despeito dessa independência, a
harmonia com os demais Poderes.

O novo Desembargador Geraldo Ouna Salles leva, en
volto na mais honrosa expectativa dos que o indicaram e

de quem o nomeou, a simpatia de seus inúmeros amigos
e admiradores.

A nomeação do Advogado Geraldo Gamá Salles para
uma das vagas de Desembargador no Tribunal de Justiça
do Estado tem múltipla significação. Fazendo justiça a

merecimentos de um dos mais ilustrados profissionais da
advocacia, recorda tradições honrosas daquela Corte Es
tadual, onde têm sido zelosamente guardados, através da
sucessão de integros componentes da nossa Magistratura'
Superior, os principios inabaláveis do Direito, fundamen
tais na estabilidade do Istado.
Entre as figuras de'grandes Magistrados que contribuí

ram para consolidar o tradicional conceito da Ata Corte
Judiciária de Santa Catarina, uma deve ser agora evoca

da, não sem propósito, pela vinculação que idealmente
existe entre ela e o novo Desembargador: relembremos o
porte moral e a erudição do Desembargador Lrbano
Müller Salles, que, por diversas vezes, ocupou a Presidên-

I
cia do nosso Tribunal de .ustiça e cuja integridade de
caráter e venerabilidade pessoal foram bem assinaladas
nos seus atos e na maneira como soube preservar a digni
dade do Poder Judiciário de Santa Catarina. Anomeação
de seu filho, agora Desembargador Graldo Gama Salles,
para membro da Corte de Justiça do Estado possui, por
tanto, além das razões evidentemente mais ponderosas
pelas quais o Tribunal o incluiu na sua lista trípltce de

.' advogados à escolha do Governador Colombo Machado
Salles, fi rememoração daquele que, no curso das passa-

.

das atividades judiciárias como alto Magistrado, tanto
enobreceu a prática do Direito, na Presidência/e no Ple
nário daquela Corte de Justiça. Mas, em que pesem moti
vos tão acatáveis e dignificadores daqueles. que os evo

cam, a indicação .do nome do-agora Desembargador_"Geraldo Gama Salles entre mais dois igualmen te dignos co
legas de advocacia e de atividades forenses permitiu ao

Chefe do Executivo do Estado concretizar o reconheci
mento dos inexcedíveis serviços prestados pelo seu Se
cretário da Justiça, numa' importante Pasta que põe à
prova não s� invulgar capacidade de trabalho, senão prin-

Gustavo Neve�,

Marcílio
Medeiros,
filho'

Trivial
,Variado

Ascensão e queda
do carnaval ilhéu

Em muitos anos não se vê em Florianópolis tamanha •.patia em

relação ao carnaval quanto agora, faltando apenas uma semana para o

começo dos festejos. Afora os ensaios das escolas de samba - este ano

com o sério desfalque dos Protegidos da Princesa - não se percebe pela
Cidade o menor indicio de que a grande festa popular está às vésperas
do seu inicio, com toda a promoção que ela poderia trazer para a

Capital. Ou muito me engano ou o carnaval de 1973 está fadado a

passar para a história dos carnavais da Ilha como dos mais melancólicos
dos 'últimos tempos. Há um distanciamento enorme entre o povo e a sua

festa devido a uma total ausência de clima carnavalesco na Cidade. só
comparável àquele ano em que para o folião brincar nas ruas, em blocos

r de sujo, tinha que tirar carteirinhà especifica nos organismos policiais.
Há.algumas semanas, quando as entidades do turismo alardearam que

Florianápolis receberia cerca de 10 mil visitantes para o carnaval deste
ano, dsta coluna criticou o ridículo e a leviandade da afirmação. Numa
cidade que maldispõe de dois mil leitos em seus hotéis o abrigo para 1.0
mil turistas em três dias haveria de ser, no minimo, uma situação de
calamidade pública. Onde toda essa gente iria comer e dormir? Esta é a
primeira pergunta que acode a qualquer pessoa que se tenha iniciado no
saudável hábito do raciocínio. Mas parece muito fácil anunciar uma tal
invasão de. turistas, apenas jogando para cima uma cifra que, pela sua

esfericidade, cai bem ao gosto dos seus cúbicos inventores.
A despeito da participação oficial, o carnaval de Florianópolis

adquiriu uma fama que, se por um lado muito nos desvanece, por outro
lado nos encabula em razão do evidente exagero com que pretende
colorir a sua grandiosidade. É preciso termos a humildade de reconhecer
que em 20 anos nada se acrescentou ao carnaval ilhéu, a não ser escolas

/

e sociedades cadentes surgidas da iniciativa de algumas pessoas de boa
vontade que, por fim, sucumbem diante do desestímulo. Quanto aos

auxtlios dos poderes públicos, o máximo que se fez foi deflacionar as
contribuições às entidades carnavalescase repetir, ano após ano, a tétri
ca decoração das mas do centro, num feérico festival de mau gosto.
Ainda assim, o povo fazia a sua festa e sempre foi passivei sambar.

Este ano, pdrém, poderá marcar o intcio da decadência do carnaval
ilhéu, concomitantemente com a sua desmistificação: Se a Cidade e o

Estado desejam promoção turistica com os festejos carnavalescos nada
mais justo do que investir sobre o carnaval. As escolas de samba e as

, sociedades de rua são pobres e não têm condições, contando com os

parcos recursos oficiais que lhes são destinados, de suportar sozinhas o
peso de uma promoção que está muito além da sua capacidade, embora
muito aquém daquilo que com ela pretendem fazer os órgãos públicos
do turismo.

.

.

-

MESA DA ASSEMBLEIA . na hora oportuna, teremos condi-
O Governador Colombo Salles ções de reclamar a nossa participa-

tem recebido nos últimos dias a visi- ção no nacional, é preciso que se dê
ta constante dos deputados, a maio- ao Fíguejrense toda colaboração pa-
ria dos quais pretende sondar as ra que o campeão estadual de 1'973.'
preferências governamentais sobre - seja quem for �tenha um estádio
os nomes que comporão a nova Me- para jogar.
sa Diretora da Ássembléia. O Sr. REUNIÃO
Colombo Sailes não tem antecipado O Senador-. Antônio, .,Ç!jIlQs,
pormenores sobre a questão, pois ,-' KondercReís teve urna entrevista
ainda não possui uma decisão con-. que durou cerca de duas horas, na
clusiva sobre os nomes da Mesa. Ele tarde de ontem, com o Governador
pretende fazer uso, integralmente, Colombo Sàlles. À noite, ele, o ex-

dos poderes que lhe foram outor- Governador Irineu Bornhausen e o

gados pela bancada da Arena para ex-Vice-Governador Jorge Bornhau
compor a nova Mesa e considera sen se reuniram com um grupo de
intolerável qualquer tipo de pressão deputados estaduais.
política que tenha por 'objetivo
interferir na sua decisão. No que, NATURALMENTE

aliás, faz muito bem.
CAMPEO'NATO NACIONAL

O Figueirense tem a seu crédito
a iniciativa mais séria feita em Santa
Catarina com vistas à projeção do
'nosso futebol a nível nacional: a

construção de um estádio. A organi
zação de uma boa equipe também é

importante - e o Figueirense, assim
como o Avaí, está cuidando disso -

mas infelizmente não é tudo. No
momento em que voltam a agourar
a participação de Santa Catarina no

Campeonato Nacional deste ano,
uma dúvida assalta a torcida catari
nense: conseguirá o Figueira tenni-'
nar a tempo as obras do seu está
dio? Apesar do esforço épico que
está sendo. feito pela diretoria alvi
negra, a düvida tem razão de ser. É

"
. muito dinheiro para tão pouco tem

po. Mas para se. ter certeza de que,

Como em política tudo é possí
vel, deve ser encarado com naturali
dade o fato de ser do MDB o novo
Presidente da Câmara Municipal de
Xanxerê. É verdade que a bancada
da Oposição naquele município é
constituída, de apenas dois vereadô
res, enquanto que a Arena possui
sete _ Mas em política isto é muito
natural. Ou não?
VOLKSWAGEN
Muito lisonjeiro para Santa Cata

rina o anúncios veiculado pela Vol
kswagen, mostrando uma Variant
com placa de Belém do Pará passe
ando na praia de Camboriú. Além
de chamar a atenção para o balneã
do catarinense no texto do anúncio
(uma das melhores propagandas já
feitas do nosso Estado), a Volkswa
gen faz inteligentemente a promo
ção do seu produto.

tal. Prometeu-lhes pagar c-s 1,40 por "Cabeça
de palmi�o de; primeira. E foi aquela correria:
Em curto espaço de tempo os palmitos passa
ram da condição de palmeiras de porte para a

"situação de enlatados".
É evidente que a Oba de Santa Catarina tem

condições para resguardar seu patrimônio flo-.
restai natural, de modo a permitir Q equilíbrio
ecológico e a garantir a sobrevivência de sua

fauna. Essa preservação exigirâ evidentemente
medidas govemamentaís (do Munic (pio e do ES
tado, especialmente) para a criação de 'áreas par
ques e reservas. Pensar dessa maneira hão setá
apenas garantir a preservação da flora -. É garan
tir condições adequadas de vida (num momento

que se fala tanto de poluição); é garantir a pai
sagem; é garantir todo um potencial de valor
extraordinário, quando se pensa em programas
de turismo.

Esperamos que. em setembro, na semana co
memorativa à árvore; taís idéias tenham condi
ções de se transformar".em ações concretas, por
parte dos setores competentes.

r '

A preservação do patrimônio. florestal na Ilha
A Oba de Santa Catarina constantemente é

referida como local privilegiado em belezas na

turais. Desde a descoberta do país, os viajantes
interessados na exploração da nova terra não'

pouparam elogios à Ilha. E desde aqueles tem

pos remotos, o patrimônio florestal da Dha tem
sido referido. Primeiro pelas muitas madeiras de
qualidade que oferecia para os reparos das em

barcações. Segundo, pela variedade de espécies
que apresentava.

..

Integrando o que se costuma chamar de
"mata Atlântica", a cobertura vegetal da Dha de
Santa Catarina faz parte. da floresta sub-tropi
cal. A variedade de espécies existente. na Oba é
'tal que estudiosos localizaram na Dha mais. de
60% dás espécies que compõem a mata atlântica
brasileira.

.

Há muito tempo esse valioso patrimônio vem

sendo destruklo. Compreende-se facilmente que
as populações européias aqui localizadas, tive
ram de usar a cobertura vegetal para sua sobre
vivência. Compreende-se também, que esse uso

não tomou características absurdas de destrui
ção, pois até hoje ainda subsiste boa parcela
desse pktrimônio. Na verdade, até pouco tempo
o homem estava preocupado apenas em usar a

floresta como uma reserva 'natural de recursos

para uma economia de subsistência,

A situação', porém, tem se alterado rapida
mente. Os precários "engenhos de serra" que há
tempos funcionaram no interior da Oba foram
substitu Xlos por serrarias razoavelmente equipa
das. O natural aumento da capacidade industrial
dessas serrarias, rapidamente, está a liquidar
com os últimos estoques de madeiras de lei exis
tentes na Ilha.. Paralelamente, pessoas interessa
das em construção rtaval, constantemente per
correm as áreas cobertas de floresta em busca

'

de espécimes que possam ser utilizadas. E nessa

exploração, ninguém se preócupa em respeitar
propriedades. Parece, para todos, quando se tra
ta de destruição, que a cobertura vegetal é pú
blica e como tal pode ser usufruída por quem o

desejar.
Todo esse quadro não é novo. Ano passado,

já tivemos oportunidade de chamar a atenção
.

para o fato' da existência de serrarias atuando
no interior da I14a. Mas nada ocorreu, no senti
do de que tais atividades fossem coibidas. Nesse
aspecto imagina-se que os insipientes programas
de reflorestamento que se fazem, são suficientes
para compensar a sistemática destruição da co

bertura natural Destruição, diga-se que não se

processa apenas através de serrarias. As coivaras,
o fabrico de carvão, o fogo, dão também sua

ponderável parcela.

I Às pessoas que pensam que os programas de
reflorestamento são suficientes, deve-se lembrar
os esforços que estão sendo feitos na estação de
Rio Vermelho, pelo Dr. Berenhauser. Em mais
de dez anos de ativídade contínua, o parque
florestal ali ainda está longe de atingir condi
ções de utilização. Mesmo quando se pensa 'em
utilização recreativa. Depois, deve-se aduzir,
que vários estudos têm demonstrado que o re

florestamento com Pinus, ou outras espécies
exóticas de modo geral, afugentam a fauna natí
Va, uma vez l\ue tais espécies não' oferecem ali
mento. O Pinus, segundo muitos estudiosos,
ainda é responsável pela segregação de uma resi
na que .gruda-se às patas das aves que nele pou
sam, provocando a sua ulceração e posterior
morte por falta de condições de descanso.

Mas para se compreender como uma floresta
pode ser'destruída, vejamos o que está ocorren
do com a exploração. do�páIinito (Euterp edulis
Mart). Indústrias de conserva; muitas delas com
sede em São Paulo, há muito tempo vêm expio
.rando e esgotando esse recurso em Santa Catari
na. Agora, há poucos dias, no sul da Ilha os

últimos estoques de Euterp edulis foram liqui
dados. Uma fábrica de conservas localizada no

continente estimulou os moradores da área, po
bres agricultores, a explorar esse recurso flores-

Silvio Coeiho .dos Santos
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Disco-voàdor é
visto no Pico
do Jaroguá em'SP
Um objeto não ídentífíeado, em forma de dísco;.

sobrevoou ontem à tarde.durante alguns minutos o Pico do

Jaraguá, em São Paulo onde estão situadas as antenas de
três emissoras de' televisão da 'capital, atraindo a atenção dos

moradores das vizinhanças, que pediram ao Instituto.
Astronômico a identificação do aparelho voador.

Moradores do edifício da rua Helvetia, 100�, no Bairro
do Campos Elísios, chegaram a subir ao décimo andar dó

prédio, para melhor observarem a aeronave, que também foi
vista da Via Anhanguera, que liga a capital ao Norte do

Estado. Uma das testemunhas, .Augustinho Ceveks, disse

que o aparelho mudava de cor, conforme sua posição no

céu.
EM MINAS GERAIS

O centro de estudos as.tronomicos de Minas Gerais,
esclareceu que não passava de um satélite norte americano
de telecomunicàções, em órbita já baixa e deve, ter se

desintegrado na atmosfera terrestre, o objeto luminoso visto·
por milhares de pessoas em Belo Horizonte, terça-feira à

noite.
'

O Satélite foi observado pelo próprio Presidente do

Centro professor Bernardo Riedel, através de telescópio"
assim como por vários outros' membros da .entídade, pois
sua passagem foi tão lenta que foi possível aos astrônomos
amadores de Belo Horizonte dar aviso uns aos outros pelo
telefone. O professor Riedel disse que recebeu o aviso de

um colega no seu laboratório no "centro da cidade e teve

tempo de ir para casa ajeitar seu telescópio e observar
durante uns 15 minutos, o objeto. "Pelo seu formato

identifiquei logo o satélite como sendo dos EU�. A visão

pelo telescópio era tão perfeita que consegui ver sua parte
externa, destinada a recolher energia solar para as células

.. fotoelétricas e pude enxergar também quatro antenas",'
disse o professor Riedel.

'Moustaki na Bahia
para escutar
,

"Aguas \d. Março"
o cantor George Moustaki voltou ao Brasil depois de Cinco meses

de sua primeira visita. Chegou ontem e hoje pela manhã seguirá para
Salvador, onde vai encontrar seus amigos Vinícíos de Morais e

Gilberto Gil. Talvez ouçam juntos sua gravação de "água de março",
de Jobim que acabou de fazerna Europa, �ara incluí-la no próximo
disco. Com um sorriso meio tímido, os cabelo aparados e à barba

grisalha, Moustaki diz que veio para descansar, passear e conversar
i .

com os amigos, que são .muitos. Nio pretende fazer "Shows" ou

aparece,_r na televisão e nem o carnaval vai conhecer, porque tem'que
viajar dentro de oito dias de volta para a Europa.

Ontem o cantor saiu do hotel à tarde para ir a casa de Tom

Jobim. Depois ia procurar 'conhecer Gal Costa, pois sua voz o

impressionou e seus amigos tem falado dela. Depois foi só o tempo
de providenciar passagem para Salvador, pois a gravadora Philips,
não teve tempo de fazer uma programação para êle devido a um

engano quanto a data do seu desembarque. Nãopretende trabalhar

no Brasil, mas houver oportunidade para compor, nada o impedirá .

. ·�r�, Nã�. tem comp�omisso.s,�í?��s.�� pr,?��m�s,;es�a�!�:idos. ":udo
i',tf. sera'comq·umsunples·turista·'dlsse'M6ustakl., .'., .... c, ui} c •

"Ultimo 7:aogo" só
passará no Brasil
com m'uitos cortes

o 'chefe do Departamento de Censura Federal, Rogério Nunes,
ainda não sabe se o fllrne "O último tango em Paris" será liberado
no Brasil, mesmo com cortes, pois até agora não chegou à censura:

Para julgá-lo, corno a qualquer outro tipo de espetáculo, existem,
dois preceitos legais: "A obra cinematográfica poderá ser exibida em

- versão integral, apenas com censura classíficatôría de idade, nás

cenematecas e cine-clubes com finalidades culturais", preceito que

pode ser aplicado a obra com características nitidamente artísticas:
Entretanto, corno também é diversão pública, um fírlme corno este

pode estar sujeito ainda 'a outras limitações reguladas no artigo 153
da Constituição brasileira, que proíbe "as exteriorizações contrárias
à moral e aos bons costumes". " Se o filme vier até nós, será
examinado. Pelo que lemos e na opinião dos crf ticos europeus e

note-americanos, trata-se de
,.
um relacionamente sado-masoquista

que inclui sodomia e uma agressiva dialogação pornográfica, além
das cenas bastante cruas de relações sexuais. Até mesmo Pasolini o'
classificeu como". subcultural e traidor da própria cultura, segundo
li em Ely Azevedo", disse ainda Rogério Nunes, antevendo

. dificuldades para a sua liberação.

Fungicidas estão
prejudicando ·a

qualidade do café
A qualidade da bebida do caf[vai piórãfldo na medida em que

se aumenta as doses de fungicidas de cobre oxícloreto de cobre a

50-0/0 e hidróxido de cobre a 35-0/0)", foi a conclusão do Instituto

de Biologia de São Paulo, com base em pesquisas realizadas com

amostras de um cafeeiro localizado em Jeriquara estado de São

Paulo fínfromação foi leva, por urna equipe de agrônomos'paulistas
chefiada pelo Dr. A.C.C. Vianna, aos 300 participantes do VI

Congresso Brasileiro de Fitopatolian que se encerra. hoje, em

Pelotas.O Texto apresentado ao congresso, especifica que as

amostras foram retiradas na época de colheita, representando 5

quilos de café de roca (verde, cereja, passa e bóia). Após secagem,
beneficiamento e classificação de peneria,foram submetidas ao teste

de bebida. A s conclusões foram daus: a bebida vai piorando à
medida que aumentam as doses dos fungicidas de cobre.

'Jovem adepta do
. ' .

monoqu.n. tentou
suicídio no Rio

,l-BeatrIz Sidou, a jovem que chegou airnpetrar "habeas corpus";
'para ter o direito de não usar a parte de cima do biquíni, tentou
suicidar-se ontem à noite.

.

Beatriz, que .mora num apartamento luxuoso em "Ipanema, ,

tornou muitos comprimidos de "veramon" e, atendida por amigos,
. foi internada no Hospital Miguel Couto na madrugada de ontem,
sendo liberada pela manhã, já fora de perigo. Seus inúmeros amigos
do "bar veloso", do qual é frequcntadora assídua, não sabem

explicar o motivo da tentativa de suicídio da "moça' prá frente",
corno a chamam, mas acham que a "vida de Beatriz mudou muito

depois da estória do habeas corpus 'para o monoquíní. Com a fama

ganhou muito dinheiro, recebeu muitos convites e envolveu-se em

estranhos casos. Talvez isto explique tudo".
Ela não pode falar, Saiu do hospital para o apartamento de urna

família conhecida e deveria' ainda submeter-se a tratamento L.lTI

clínica de recuperação.
+

Desmentido: não
foi encontrado
ouro em Rondônia

Marid� emprestou a

o caso foi parar na

o Chefe do Departamento de Controle da execução da

Empresa, Rui Ressari, disse que as desvalorizações do dólar
no ano passado - 9,% - e na última semana, 10%,
repercutiram automaticamente numa valorização de ouro,
que está obtendo. cotações récordes no mercado livre de
Londres. A cotação de ontem, esteve a 93 dólares por
onça-peso, representando uma alta de mais de 40% nos

últimos seis meses. Essa valorização do ouro, reascende as

perpectivas de comercialização do produto no mercado

internacional, tomando possível sua, extração do sub-solo,
mesmo em condições de custo' antes consideradas não

compensatórias. No Brasil diversas empresas de mineração e

indivíduos isolados tem concessão de latra concedida pelo
Departamento Nacional de Produção Mineral de explorá-las
devido as desvantagens econômicas. A única mina,
praticamente, em operação no país é a de Morro Velho, em
Minas Gerais, onde ainda assim, a exploração é considerada
econômica devido a outros minérios que são extraídos

coniuntamente, disse o Sr. Rui Tessari.

mulher mas
del,gacia

As notícias que apontam importante descoberta de ouro
no território de Rondônia, foram desmentidas ontem na

Companhia de Pesquisas de Recursos Minerais, o�de
informou-se, que a, crescente valorização do ouro no

mercado internacional tem aberto perspectivas de
reaberturas de muitas jazidas brasileiras antes consideradas

\
"anti-econômicas".

preender, admitindo se tratar de uma

doença, conforme os dois chegaram à
conclusão. Cansada, porém, de espe
rar a recuperação de José; Rita pas
sou a' não tolerar com a paciência
c o sturneira. Insistindo . diariamente
CORl José e sempre recebendo um
não seguido de várias desculpas, Rita
sugeriu então um empréstimo único e

rápido ao amigo do casal, João de
Almeida Coutinho; José, tão com

preensivo quanto Rita no início,
achou viável a idéia e disse: "fude ir

. Rita, mais só uma vez", segundo ele
mesmo contou ao delegado.
CASAL ESTRANHO

Para os vizinhos do casal, "era
muito estranho a gente ver Rita en

trando em casa de João tranquila e

feliz". Para o Delegado de Plantão,
além de ser um caso "sui-generís",
"cheira a uma tragicomédia ao

o lavrador José Gonçalves Filho,
de 34 .anos em Belo Horizonte, con

. .

cordou em emprestar sua mulher a
.

_um amigo, com uma condição: "só
uma vez".

contrário: A tragédia de José é o fím
de uma história iniciada com muita

alegria por Rita".
Quando o.sargento Firmino, da ra

diopatrulha 102, recebeu a queixa de
José, que lhe pediu para dar uma aju- _

da na separação de sua mulher com
um amigo, surgiu logo o casal para
explicar "tudo direitinho", como
,disse Rita. E contou que o marido:
não tinha concordado com o emprés
timo. Foi aí que Jo� disse: "Assim
não. uma vez só eu falei que podia.
Mas assim, não". Levados para a De
legacia de Plantão, José voltou a di
zer o mesmo, discordando da mesma.
forma. Como o. caso passou para o

80, Distrito, o Delegado José Eduar
do pretende às 14 h. de segunda-feira
esclarecer todo o drama que José está
vivendo, alegando agora que já não
está tão doente.

A mulher, Rita Pereira Gonçalves,
e o amigo, João de Almeida Couti
nho, não respeitaram a condição pro
metida e foram denuncíados-pelo-ma-:
rido a polícia por "abuso de confian
ça".

O delegado José Eduardo Assis,
do 80. Distrito Policial, disse que em

toda a, sua vida de agente da lei ja
mais teve conhecimento de situação
tão complicada. Para passar a liinpo a

história, decidiu convocar o triângulo
'amoroso para uma explicação. Ape
sar dos seus 34 anos, José ultimamen
te não estava como antes e vivia se

queixando à mulher, que dizia com-

INoticiário ft)rnecido AJ8pelanacional
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)Linllares critica acao dos bancos
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da rede privada em Florianópolis
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Para o ano de letivo de 1973 'o
Colégio Catarinense registrou, um
acréscimo de .matriculas da ordem
de -80% em relação ao ano anterior,
segundo informou o seu diretor, Pe.

, Eugênio Rohr, Esse acréscimo signi
fica quase a duplicação do número
de alunos do estabelecimento, e é

justificado por dois fatores princi
pais: a abertura de matriculas tam
bém para o sexo feminino no nível

ginasial, o que faz com que o Colé
gio ofereça cursos mistos em todos

os níveis, e a experiência pioneira
em marketing colegial, através da'
qual o Catarinense lançou mão in
clusive de campanhas de propagan
da para anunciar seus cursos.

Segundo o Pe.Rohr, a duplicação
do número de alunos não afetará a

.tradicional qualida�e do eqsmo �i
nistrado pelo Colégio. Ao contrário,
nos planos do Colégio estão o apro
fundamento do ensino de lo. grau e

.

um aperfeiçoamento maior do ensi-
no profissionalizante. (

o presidente do Grupo Financeiro
Besc, Sr. Lauro Linhares, afirmou em

conferência no ciclo de estudos sobre
segurança nacional e de�envolvimento
.que "à exceção do Banco do Brasil e
"do Banco do Estado, a rede bancária
de Santa Catarina funciona como ver

dadeira bomba de sucção da economia
catarinense. É uma draga que instala-.
ram em Florianópolis para levar areia e

fazer aterro em outros Estados".',
'

Disse que o procedimento dos ban
cos comerciais .fixados nesta Capital,
chega a ser 'ilegal, "pois deixam de

cumprir resolução do Banco Central'

que determina a aplicação' de pelo me

nos 50% dos depósitos obtidos na
""

.

area .

Informou que os bancos privados
detém 44%do total de' depósitos de

Florianópolis, aplicando apenas 19%,

"quando deveriam exibir índice supe
rior a 22% para cumprir a legislação
vigente". Destacou que o Banco do Es
tado pretende exigir o cumprimento
da lei e mobilizar os mais diversos seto

res de atividades de Santa Catarina

"para que o dinheiro dos catarinenses

seja efetivamente aplicado no Estado,
em benefício dos próprios depositan
tes".

Em outro ponto de sua conferência
o Sr. Lauro Linhares falou sobre a cria

ção de um distrito industrial na área da
Grande Florianópolis, afirmando que o

BESC tem feito esforço visando a im

plantação de três grandes indústrias na
.

região, com incentivos do sistema fi;
nanceiro, pois "as demais 'virão sozí
nhas pelas perspectivas que o mercado
oferece". Assinalou que a fixação de

empresas industriais na micro-região é

um dos fatores inuispensãveís à afirma
ção da Capital no seu processo de cres

cimento.
VENDA DE BANCOS
Afirmou também que a venda de

dois bancos privados catarinenses para
organização de outros Estados "consti
tuiu um grande atraso para Santa Cata
rina, tendo em vista que neste- momen
to a draga começou a funcionar e esva

ziar a economia".
Defendeu a tese de que os recursos

do orçamento estadual devem ser de
positados somente na rede bancária es

tatal,_ da mesma forma que empresas
públicas, fundações e sociedades de
economia mista que têm no Estado o

maior contribuinte, devem tambérr
manter seus recursos no sistema bancá
rio estatal, para evitar seu desvio para
outras regiões'.'.

Coimbra defende aumento das ·exportações
Falando aos estagiários da ADESG,

do Paraná, o industrial Horácio Coim
bra, presidente da Cia. Cacique de Café
solúvel, declarou que "se desejarmos
continuar crescendo as taxas de 9% ou

10% ao ano, será' necessário que a nos

sa capacidade de importar cresça a ta

xas equivalentes; em outras palavras, é
preciso que as exportações gerem re

ceita cambial suficiente paramanter as

importações ao nível das nossas pre
tensões de crescimento".

"

O tema proposto ao Sr. Horácio
Coimbra foi a posição do Brasil no co
mércio mundial, tendo o industrial-ex
portador analisado para um auditório
de cerca de 200 estagiários da Escola
Superior de Guerra o quadro das tro
cas mundiais. Assinalou, então, os

avanços alcançados pelo Brasil nos últi
mos anos. E acentuou: "Todo o es-

.

.

forço disponível merece ser aplicado
na expansão do nosso comércio exter

no, porque assim estaremos aprímoran
do um instrumental' duplamente imo

portante para 'a nossa economia. No'
sentido da importação, esse instrumen
tal favorece a disciplina dos preços in
temos, a aquisição de equipamentos,
tecnologia e matérías-prímas de que ca

recemos :para o desenvolvimento. No

I.;

sentido dá exportação, permite' maior
aproveitamento da potencialidade pro
dutiva interna, aprimora métodos de

.

trabalho e proporciona recursos neces

sários à manutenção do fluxo importa
dor. O comércio exterior e, portanto,'.
uma estrada de mão dupla, onde a cir-

.

culação deve ser necessariamente nos

dois sentidos":
O resultado da ação harmoniosa en

tre Poder Público e Iniciativa Privada,
quanto ao comércio exterior, é eviden
cíado pelos números: as nossas trocas
externas (exportação e importação)
cresceram de 2,9 bilhões de dólares em

1963 para.8,3 bilhões em 1972, o que
dá o.aumento médio anual bem próxi
mo de 20% no período. Referiu-se
ainda à recuperação do crédito externo
e à corrida de grupos estrangeiros para
manter intercâmbio e investir no Bra
sil, dentro de regras que o nosso Go-"
vemo pode traçar com 'segurança e

tranquilidade. Com esse crescimento, o
Brasil tornou-se também nação líder
em termos de comércio exterior entre
as nações em fase de desenvolvimento,
conforme o quadro a seguir apresenta
do:

COM!:RCIO �XTERIOR - 1971
(Exportação + Importação)'

Unhares: bancos fogem à lei.

País US$ milhões'
Brasil 6605
Venezuela 5 029
Indía

.

4 541
W 4�1

. R.P.Chin,a 4410
México, 3878
Argentina 3 609
Nigéria 3 321
Chile 2 1 78'

.

Peru 1634
Colômbia 1 568
-, "Esses países - ajuntou - com

exceção possivelmente, apenas do Mé-
. xico têm sua economia de exportação
altamente concentrada em alguns pou
cos ítens, o que é fator limitativo de
sua capacidade de trocas externas. No
caso do Brasil, 'ocorreu, porém, acen

tuada ampliação dos ítens exportáveis.
Amostra da ampliação da pauta expor-
tadora' é a participação crescente dos
manufaturadosno conjunto das nossas
vendas externas, que saltou d� 3,5:%
em 1963 para 30% em 1972. E igual
mente importante constatar que o au

mento da exportação de artigos indus
trializados se faz paralelamente, não
substitutivamente, à expansão das ven
das dos chamados produtos tradícío-

. naís",

Vo,cê terá em mãos, 'semanalmente, atravéz da Gazeta de Noticias
Esportivas - Edição Naclonal - as informações mais quentes sobre
o que se passa nos .bastldores do �sporte Tri-campeão do Mundo e

concorre todas as QUARTAS e SABADOS, pela Loteria Federal a i.\

PREMiaS MULTI ..MILlONARIOS!
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AUTOMÓVEIS ZERO-QUILOMETRO ,

TELEVISORES A CORES .. REFRIGERADORES
MÁQUINAS,DE LAVAR - RÁDIOS ETC.,

.
NA MAIOR SE'QUENCIA DE PRÊMIOS JÁ
DISTRIBUIDOS NO BRASIL.

DIVERSIFICÃÇÃO DE MERCADO
.

Na opinião do industriaI,. a par da
diversificação da pauta exportação, foi
igualmente importante a diversifica
ção, que considera sinônimo de dilata
ção, geográfica dos mercados com os

quais transacionamos, Essa ampliação
geográfica de nossas relações de trocas
vêm permitindo-nos novas e maiores
opções comerciais, robustecendo nos
sas defesas contra as "importações" de
crises periódicas que afetam certos
mercados ou certos produtos. "Ainda

. agora, a despeito da desvalorização do
dólar, o mundo está receoso de novas
barreiras à colocação de produtos no

mercado norte-americano. Quem mais
depender do comércio com os Estados
Unidos mais .iIá sofrer, passando a im
portar uma crise. Felizmente, estamos
com nossos pés fincados também em

outros mercados, de 'sorte que pude
mos, inclusive, adotar política cambia:l
muito particular diante de desvaloriza
ção da moeda norte-americana",
COM�RCIO COM A CHINA

Aludiu à sua viagem à República
Popular da China em 1971, declarando
que os brasileiros não podem ignorar
um mercado de 800 milhões de habi
tantes, para o qual se voltam as aten-

ções de todos os países altamente in-
-dustrializados. Para dar uma dimensão
desse mercado, referiu-se'a um possível
consumo de café: se cada chinês to
masse uma xícara de bebida por sema-

'

na, o consumo da RPC seria o segundo
do mundo, só superado pelo dos Esta-
dos Unidos. '

- "A realidade atual, o. foco das
atenções mundiais é o Extremo Orien
te. A alemanha, a Itália e o Japão, pou
cos anos após o conflito em que foram'
derrotados militarmente, exibiram os
mais elevados índices de progresso eco
nômico já registrados na história em

,
tão curto espaço de témpo. A causa foi
a maciça ajuda norte-americana. Ago-

.

ra, os Estados Unidos estão compro
metidos na reconstrução. do Vietnã, do
Norte e do Sul, e com a cooperação
japonesa e da Europa Oriental. Por isso
haverá uma formídavel concentração
de recursos' para modificar rapida
mente a fisionomia econômica, social e
política 'dos dois países vietnamitas".
MERCADO DE US$ 8 BILHÕES'

Voltando à potencialidade comer
cíal do Brasil, disse. o Sr. Horácio
Coimbra que somos "um mercado de
oito bilhões de dólares ,e que atingirá o

dobro dessa quantia ainda esta déca-

da", porque o Brasil optou pela expor
tação como fórmula para queimar eta
pas no seu processo de desenvolvimen
to.

"Com a exportação é que esta
mos criando abundância futura para o

mercado ínterno.: Adaptando tecnolo
gia mais sofisticada, dando plena utili
zação à capacidade do parque produ
tor, ampliando e valorizando o merca
do de trabalho, aproveitando maior vo�
lume e ampla gama de matérias-primas,
o Brasil está reduzindo custos e au

mentando as disponibilidades de mero.

cadorias para consumo interno, Para
consumo de um mercado de poder
aquisitivo paralelamente crescente".

.

Citou, depois, o elenco de medidas
de incentivos ao comércio externo
complementares dos estímulos fiscais:
enumerando, entre outras, os investi
mentos nos corretores de exportação
(US$ 560 milhões), a ampliação do.
número de agências do Banco do Brasil
no Exterior e a criação da Companhia'
Brasileira de Entrepostos e Comércio,'
que instalará dez entrepostos no terri
tório nacional e tantos quanto forem
convenientes nos mercados externos..

\
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paga"pelâ'?"sua assinatura anua
apenas Cr$ 126.00

.

fi
em pagamentosmensais de Cr$ 10,00
r su� assinatura vale milhões
71 por ISSO" não �erca nenhum ' '.
....

minuto mais, . 'Faça a ,sua assinatura
e participe diretamente da '. '. .

serle
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BLUMENAU

� Com um desfile em

.s: carros antigos' com seus

participantes trajados tipi
camente pela Rua 15 de

Novembro, terá inicio às
20 horas de hoje a I Festa
da Cerveja de Blumenau
que, além da mudança do

nome; apresenta outras no
vidades como serviço dire
to ao "consumidor" e um
sorteio de um calhambe
que aos "habituées" da ú
ltima noitada, 'Pela pri
meira vez, o produto fi ser
consumido pelas milhares
de pessoas que acorrem até
a tradicional festa não será
da Antartica, mas' sim da
Brahma: A exemplo dos
anos anteriores, a festa se-

rá desenvolvida em três

dias, a par.tir-das
20h30min de hoje no Pavi-
'lhão Ada Proeb. Além do
sorteio de um velho ca

lhambeque - Ford 29, a I
Festa da Cerveja de Blume
nau (agora com novo no

me e novo patrocinador
que é a própria Proeb)
conta com o sistema auto
mático de serviço que per
mite ao consumidor servir
-se diretamente' nO barril,
sem intermidiários. Após a
sangria do. primeiro barril,
programada para, às

20h30min., terá inicio a

apresentação de conji•untos
e bandas tipicas. O forne
cimento de chope prosse
guirá até às 2 horas da ma

drugada de hoje, quando
serão fechados os barris.

Fonte da entidade pro
motora do festival confir
mou ontem que mais da
metade dos 3.500 canecos

encomendados já foram
vendidosAcrescenta que o

maior volume de vendas
acontecerá no dia de hoje,
sendo que o preço dos in

gressos ficou [veado em

Cr$ 20,00 com direito a

um caneco. Para amanhã,
v.'�i; aqueles-que possuirem. ca

necos pagarão apenas Cr$
10,00 pelo ingresso.

SÃO JOSÉ

,

O Conselho Interminis
terial de Preços concedeu
aumento às tarifas' taximé
tricas dos carros de alu

guéis do munictpio deSão
José. De acordo com o de
cre to divulgado ontem pe
lo Prefeito Arnaldo Main
chein de Souza, a majora
ção é a seguinte: abandei
rada passará a custar

Cr$ '0,80; quilômetro ro

dado L Cr$ 0,70; quilôme
tro rodado 11) Cr$ 0,85;
hora parada Cr$ 6,80 C vo
lume extra, Cr$ 0,25.

URUBICI

o Banco do Estado de
Santa Catarina vai inaugu
rar, no próximo dia 15 de
marco sua agência no mu-

,

'
, nictpio de Urubici, em so

, I' lenidade a ser presidida pe
r ':) Sr: Ifáuro Linhares, pre-
"/':,Udente da, organização.
Ainda neste primeiro se

mestre serão entregues as

agências de ,Cunha Porã;
Abelardo'Luz e Ponte Ser
rada. Em junho, segundo a

informação da 'Sr. Lauro

Linhares, ser(Í concluido
um estudo para a amplia-,
cão da rede no Estado, de
modo a levar a todas as re

giões um serviço da rede
bancária catarinense.

S�Jol0 BATISTA

� Com a participação de
361 alunos, neve iiucio
ontem no municipio de
São João Batista mais um
curso de al[abetização,
promovido pelo Movimen
to Brasileiro de Alfabetiza
ção, através de convênio
firmado com a Prefeitura
Municipal. Embora o curso

já tenha iniciado, o convê
nio foi firmado ontem em,

, Florianópolis, na sede do
Mobral, em solenidade
simples que contou com a

presença do Coordenador
Regional do Mobral. Pre-'
feito. Alinor li. de Aievedo.
e do presidenté da Comis
são Municipal do Mobral.

Tubarão e

Laguna em

luta: onde

nasceu A.

Garibaldi?
Tubarão (Sucursal) - A

destemida !nita Garibaldí,
que se consagrou mundial
mente pela sua coragem e

bravura nos campos de ba

talha, está sendo hoje dis

putada por laguna e Tuba
rão que querem vê-la

abrindo caminho para o

seu desenvolvimento turfs-
,

tico. Laguna possui o Mu
seu de !nita e garante que
ninguém irá tirar o seu di
reito de ser a cidade onde
Anita residiu e amou Gari.
balde.

Enquanto isto, Tubarão
pretende transformar a lo
calidade de Morrínhos,
onde ela nasceu e que na

época pertencia à Laguna,
num centro de atração tu

rística. ,

Anita Garibaldi nasceu
em Morrinhos, onde mora

vam seus pais Bento da Sil
. va Ribeiro e !ntônia Maria
Antunes de Jesus" passan
do 14 anos depois a residir
na Passagem da Barra, jun- ,

.

to ao canal do- ,porto de

Laguna. Anos depois, Mor
rinhos passou a pertencer a
cidade de Tubarão. Em

1932, o Governo tubaro
nense inaugurou um marco

de
.

�nita naquela locali

dade, mas poucas pessoas
sabem da existência daque
.le monumento que hoje es

tá escondido pelos matos.

_ �'. Enquanto .que os lagu
.nenses acham que Morri
nhos deveria voltar a per
'tencer ao seu município,

nos bares e centros de reu

niões, os tubaronenses che

gam a admitir que Tubarão
tem o direito de reclamar

pelo Museu de Anita, "que
deveria ser transferido para
Morrinhos" .

- "Anita é nossa, pois
os tempos, mudaram e o lo
cal onde nasceu a heroína

pertence agora à Tuba
rão". Diz o. sr. José Silves
tre, afirmando em tom al-.
to que "os tubaronenses

não esqueceram, Anita
além do, Càribaldi F.C. e

.

do Clube Recreativo Gari

baldino, temos a Coopera
tiva Rural de Eletrificação,
Anita Garibaldi, sem con

tar com as "Anítas e Gari-'
baldis que andam por aí".

ASPECTOS

Laguna, desde. quando
Anita �'transformou-se nar

"Heroína de Dois Mun

dos", procurou dotar-se de
todos os bens que perten
ceram à !na de Jesus Ri
beiro (Anita), não se calan
do nem mesmo diante das
vezes que procuraram
atentar contra a moral dos

lagunenses, salientando a

bravura da mulher daquela
terra. O Museu, onde estão
reunidos' os dotes de Ani

ta, constitui-se hoje em dia
na maior atração turística
da cidade. laguna não se

cansa de receber visitantes'

estrangeiros que vão ao Sul
do Estado para conhecer.a
casa onde & destemida la

'gunense morou por, alguns

Na localidade de Morrinhas. antes laguna e

Hoje Tubarão, está o monumento à Heroína.
As duas cidades querem ela para o turismo.

anos. A Prefeitura mantém
um serviço de preservação
do museu, e o povo é o

maior divulgador da cidade
com sua' costumeira frase:
"moro na terra de Anita".

Morrinhos hoje conhe
cido por "Madre, fica a,
poucos quilômetros do
centro de Tubarão.Aestra
da que lhe dá acesso não é
muito recomendável e tal
vez por isso não são, pou
cos os tubaronenses que
desconhecem o marco que
o Prefeito Silvino Moreira

i

Lima instalou 1932 em ho

menagem à Anita, Ocupan
do urna área de terra de 4'

.

metros quadrados, o mo

numento estaria hoje desa-

parecido se não fosse a de-
" É muito comum

dicação do casal Santilino ver pessoas que ao passa-
e Elza Mateus Marques, rem .diante do monumento

.

qU(h,viwm"n.(i)�lQcaLhá,mai:s ,''<c' tiramp,çhi!pél,l,'plJ s� Qen;.,;,
de 40 anos. zam em sinal de respeito à

- "Antes do, prefeito •Anita, Outros ficam para-
, Dilney Chaves Cabral man- dos a admirar o marco.

dar cercar o monumento,
era uma, pena. Q; mole

ques aproveitavam as horas
em que eu estava ocupado
para danificar o marco e

, chegavam até fi quebrar as

plantas, das quais minha
mulher ainda cuida". Diz o

sr. Santilino, que desejaria
saber por que a Prefeitura
ainda não se preocupou
em melhorar o local, "que
poderia receber muito
mais gente".

Conta o Sr. Santilino

que �erca de cinco pessoas
visitam diariamente o mar-

co histórico, "onde já não

existem mais jacaré e co-.

bras.

Integração e 'EducG(ão as
metas do Prefeito Puzyna

. o Prefeito de Porto
União, Sr. Alexandre Pas
sos Puzyna, disse ontem
em Florianópolis que o

Governo do Estado precisa
urgentemente tornar seu
município mais catari
nense antes que o Paraná

passe a exercer maior in
fluência em todo o seu se

tor sócio-econômico.
- "Mesmo antes de es

tar à frente- dos destinos
do município, já observava
a total influência pararia
ense em Porto União. Lá
nós não temos praticamen
te nada catarinense, tudo
vem do Estado vizinho.
Não é a Celesc que nos for
nece luz e sim á -Copel.
Quando se fala em teleco
municações, o nome lem
brado é o da Telepar. Nin
guém sabe que a Cotesc
existe. Para vir a Florianó
polis é muito fácil, basta
dar volta por Curitiba; pois
as estradas são excelentes.

Para Alexandre Puzyna
não adianta nada um Pre
feito vir a, Capital para 're
clamar que ao ser empossa
do encontrou a Prefeitura
cheia de dúvidas e proble
mas, "Eu não reclamo de
dívidas, mas não posso me

calar da atitude do ex-Pre
feito que se manteve cala
do durante toda a sua ges
tão, sem manter contatos
com o Cl>verno do Estado.

Na verdade -' expliça -

era como é mais fácil usu
fruir dos benefícios conce
didos pelo Paraná. Revela
o Prefeito Alexandre Puzy-

'

na que durante os quatro
últimos anos não se ouviu
falar de benefícios do Go
verno do Istado ao muni:
cípio de Porto União. "E
preciso que'o Goverl}o to-

,

me uma posição, dando a

'devida importância ao nos

so município, que além de
ser o mais importante en

troncamento ferroviário
do Estado, poderá se tor
niu também· no mais im

portante setor rodoviário".
- Com a construção da

rodovia Transbrasiliana,
que vem do Rio Grande áo

Sul, passando perto de
porto União e seguindo até
Brasília, encontrando-se
com li BR-153, que vem de
Barracão, é necessário que
seja construída uma estra
da que ligue Porto União
com essas duas estradas. Se
tal não acontecer � acres

centa - ficaremos isolados
e com estradas deficientes
para o escoamento da pro
dução. A ligação de Porto
União -com a Transbrasi-'

. liana ., continuou o Sr.
Alexandre Puzyna - pode
ia' vir a beneficiar inclusive
os municípios do extremo
oeste, que, em último ca

so, poderão escoar toda a

sua produção paI=a· o Para
ná. "O que pretende é
alertar o Governo para re

ter aqui o que é nosso". ,

.

Revelando que � 5% da
população de Porto União
é analfabeta, o Sr. Alexan- .

dre Puzyna que pretende
ajudar o Mobral a desen-'

•
volver 'seu Trabalho através"
dos 42 postos que mantém
em todo o município. Em
1972 foram- alfabetizadas
600 pessoas:" Mas isto não
é o suficiente, os trabalhos
foram bem desenvolvidos,
mas não estão sendo bem
aproveitados. Não .adianta

Puzyna quer fazer Porto União mais catarinense
( ,

ensinar uma pessoa a dese- zados, como Blumenau e'
nhar seu nome, se não da- Joinville."
mos a ela condições para
s� integrar na comunidade.
E preciso profissionalizar
esta" gente. O convênio do
Mobral com o Plano Na
cional de Mão de Obra in-

'

felizmente este ano não

atingirá ainda Porto União.
Estão dando prioridade
aos municípios índustríali-

Acredita o Prefeito de
Porto União que este ano

vai conseguir desumanizar
o currículo do Colégio In-
.dustrial Cid Gonzaga.
"Precisamos é de cursos

-técnicos para atender as

exigências de nossas indús
trias. "

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS'
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS r SANEaMENTO .-"CASAN
CGC-MF 82.508.433/001

EDITAL, DE CpNVOCAÇAO
ASSEMBLE'IA 'GERAL, ORDINÁRIA

Pelo preselJie Edital ficam convocados os senhores acionistas desta sociedade à se' reunirem em
Assembléia Gral Ordi'nária, no dia 30 de março de )973, às 10 horas, na sede social, à Rua

Tiradentes no. 17, em Florianópolis, SC, para deliberarem sobre a segui'nte
ORDEM DO DIA

1. Exame, discussão e votação do RELATÓRIO DA DIRETORIA, BALANÇO GERAL,
.... DEMONSTRAÇÃO DE CONTA DE LUCROS E PERDAS e PARECER DO CONSELHO

FISCAL, relativos ao exercício findo em 31.12,1972.' '

2. Eleição 'da Diretoria pafa o biêrio 1973 às 1975
'

3. Outros assuntos de interesse da Sociedade.
,

Florianópolis, 12 de fevereiro de 1973
91g. Benjamin Lobo de Farias

Presidente

O ESTADO - 23 de fevereiro de 1973_�,Página 7

.
,

Muita gente desconhece monumento que vinha sendo destruído por estranhos,
t .

. .. - ... �. �. -- - _...

.
_

�
.

Apareceu zelador �oluntário que cercou e cuida do local, esperando emprego.

Mas existem "os mais es

pertos" que já estão pen
sando fazer um buraco no.

monumento pensando em

encontrar algum di
nheiro".

chegando ao cúmulo co

brir toda a área. "Foi nesta
répoca, que surgiu o boato
de que teriam encontrado

jacaré e cobras. Alguns até
diziam que não haviam

problemas, pois Anita sa

bia como liquidar as fe
ras".

Desterro, Com o advento
da República, Florianó

polis passou por uma série
de transformações políico
sociais e\ Anita foi então,

lembrada pelos precursores
da República. A rua que,
lembrava o nome de Nossa
Senhora do Desterro pas..
sou a ser denominada
Anita Garibaldi, assim co

mo ocorreu na região do

planalto serrano onde a he
roína tem seu nome lem
brado numa vasta áreade
terra que constitui um pro
gressista rnunicípio.

Mas, a passagem do no

me -da rua Nossa Senhora
do Desterro para lnita Ga
ríbaldí constitui ainda sé
rio descontentamento por
parte de alguns historia
dores em face de em ne

nhum local
, de Florianô-;:

polis constar o nome de
Nossa Senhora do Dester

r(), padroeira da cidade.

Santilino gosta muito
de lembrar o ato de inau

guração do marco. Revela

que cerca de 120 pessoas,
algumas procedentes da

Itália, compareceram à so
lenidade que foi presidida.
pelo Prefeito Silvino Mo
reira Lima, O� quatros me

tros quadrados de terra fo
'ram adquiridos pela Prefei
tura de seu pai, do qual
herdou uma vasta área de

terra, onde ainda vive com

sua esposa.

Conta o sr. Santilino

que nos primeiros anos o

Joça) ;_serv.tl,l"Raia. ponto de
.

encontro de namoradas.
Com o tempo, o mato foi
tomando conta do local,

O atual Prefeito de Tu�
'barão, Irmoto Feuerschet
te prometeu, antes de assu
mir a Prefeitura, de melho
rar o local, visando a trans

formá-lo, num centro de

atração turística. '

,

- Bem que o local me
recia uma pracinha. Diz o

sr. Santilino, acrescentan
do que espera ser indicado

pelo Prefeito para ser "o
mantenedor da ordem e do ,

capricho no local".
Até 1890, Anita Gari-,

baldi era pouco conheci�
pelos que moravam na ci�
dade Nossa Senhora do

MINISTÉRIO' DA EDUCAÇA0 E CUl.TURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATÀRINA
DEPARTAMENTO DO PESSOAL
DIViSA0 DE SELEÇAO E APERFEiÇOAMENTO

EDITAL N� 02/73
EXAME DE HABÚ.lTAÇÃO PARA PROFE'SSOR DE ENSINO MJ:DIO, NO cOLJ:GiO DE

APLICAÇÃO, DO CENTRO DE EDUCAÇÃO, DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA
CATARINA.

' ,

.
,

1. De ordem do Magn(fico' Reitor, Professor Roberto Mündell de Lacerda, e de
conformidade com o' Art. 2.0. d<;l,'Portaria 478/72, de 10 de novembro de 1972, fazemos
público, para conhecimento dos interessados, que estão abertas, na Divisão da Seleção e

Aperfeiçoamento, do' Departamento do Pessoal, no "Campus" da Universidade Federal de Santa
Catarina, as inscrições para Exame de Habilitação .de professores. de Ensino Médio, para o

Coléqio de Aplicação, do Centro de Educação, da Uhiversidade Federal de Santa Catarina, nas
disciplinas abaixo:

' '

a) CIÊNCIAS Vagas: 1 (uma)
b) DESENHO Vagas: 2 (duas)

\ c) F íSICA Vagas: 2 (duas)
d) QUíMICA Vagas: 1 (uma).
e) BIOLOGIA Vagas: 2 (duas)

. f) MATEMÁTICA
.

Vagas: 4 (quatro)
g) FRANCÊS Vagas: 1 (uma)
h) INGLÊS Vagas: 1 [umà)
i) EOUCAÇÃO ARTíSTICA Vagas:'1 (uma)

. j) PORTUGUÊS Vagas: 2 (duas)
I) GEOGRAFIA Vagas: 1 (uma)
m) HISTÓRIA Vagas: 1 (uma)
n) EDUCAÇÃO FíSICA MASCULINO Vagas: 2 (duas)
o) EDUCAÇÃO FISICA FEMININO, Vagas: 1 (uma)

2. Os candidatos serão submetidos a um exame de qualificação, através das seguintes provas:
a) Títulos
b) Prova Didática
c) Entrevista'
3. O prazo de inscrição será de 10 (dez) dias, no horário das 13:30 às 17:30 horas li contar

desta data, de acordo com o disposto no § 20. do Art. 20. da Portaria 476/72, e encerrar-se-á às
17:30 horas do dia 02 de março de 1973.

.

4. Estarâo à disposição dos interessados, na Divisão de Seleção e Aperfeiçoamento do'
Pessoal, os programas e.dernais normas que regem a matéria e que são partes integrantes deste
!:dital.

5: Poderão' inscrever-se professores Licenciados 'para o exercício das disciplinas a que se

refere o item 1 deste Edital.
6. Para as disciplinas, Desenho, Frsica. Química, Biologia, Educação Artística e Ciências,

poderão também inscrever-se' professores Registrados ou Autorizados para o exercício do
Magistério das mesmas.

_

7. No ato da inscrição os candidatos deverão apresentar os seguintes documentos:
a) 2 [duas] fotografias 3 x 4

b) Carteira de Identidade (Fotocópia autenticada)
c) Título de Eleitor [fotocópia autenticada)
d) Comprovante do pagamento da taxa de inscrição (80,00) que deverá ser feit� à Tesourariâ

(Reitoria)
,

e) Comprovante a que se referem os itens 5 e 6 deste Edital.
f) Histórico Escolar (fotocópia autenticada)

,

g) Outros t ítulos' (fotocópia autenticada)
,

h) Relação datilografada dos títulos, em 2 (duas) vias,
8. Para: a prova de títulos os candidatos poderão apresentar os seguintes documentos:

Histórico profissional, Trabalhos publicados e outros.
,,: '9. As 'provas re'alizàr-se-ão no uCampus" da Universidade Federal de Sari'ta Catarina, em

Floria'n6j:>0Iis, de'ntro do prazo de 10 (dez) dias contados da dat6 do enc�rramento das
• • -_ "'. ' i ": •• ,,1 •

Inscnçoes.
.

,

10. Dentre :o's 'p�ofessores hab�litados o Reitor determinar� o ,preenchimento das vagas,
mediante'contrato, pelo praia de 1 (um) ano e pagamento'por all,lã ministrada.

.

,

, Florianópolis,.21 de fevereiro de,1973
'"

Bel. Armando Medeiros Prade
Diretor do Departamento do Pessoal

Bel. João Roberto Dutra
Diretor da Divisão de Seleção e Aperfeiçoamento

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DesidratacAo fazmais 3 vítimas
.

,.-

.

A 'desidratação continua atacando.

Nos últimos dez dias mais três crianças
morreram em consequência da doença,
no Hospital Infantil Edith Gama Ra

mos. Foram atendidas 105 crianças,
das quais I? precisaram ser internadas.
Os médicos continuam alertando os

pais no sentido de proteger suas crian

ças desse mal do verão, As crianças não
devem ficar pormuito tempo expostas
ao sol, e usar roupas leves. Devem to

mar muito líquido'entre as refeições,
principalmente água fervida e chá. Os

cuidados de higiene são indispensáveis,
a criança deve estar sempre limpa e to

mar banho todos os dias.
Os' sintomas da doença geralmente

são vômitos, diarréia, sede excessiva,
febre e o consequente enrrugamento
da pele, Quanddo a mãe perceber que
a criança não está bem, deve suspender
a alimentação imediatamente e procu
rar um médico. Não deve dar atenção a,

sugestões de vizinhas que pouco enten

dem de medicamentos, e dizem que es

te ou aquele chá faz bem, ou que os

sintomas são de vermes. Se as devidas

providências não forem tomadas, as

consequências podem ser fatais. A de-

sídratação é uma doença fácil de curar
se for tratada no início.

CAUSAS

A desidratação é causada pela ex

cessiva evaporação de líquidos do orga

nísmo pelo suor, ocorrendo com mais

frequência Ilo verão quando as crianças
ficam mais expostas ao sol. A tempera
tura da água é mais elevada, o que fa
vorece a reprodução de bacténías que
circulam através dela. O calor favorece

,

a criação de moscas, que quando pisam
em alimentos estragados levam em suas

patas micróbios de doenças infec
ciosas. Esses insetos deixam os micró

bios nos alimentos, no bico do bebê e

em tudo que tocam.
A falta de hígiêne principalmente

no preparo da alimentação infantil, ali
mentação inadequada e o desconheci
mento das medidas para evitá-la, propí
.oíam o aparecimento da doença. Os be
bês são os mais atingidos, é a eles que
deve ser dada maior atenção. A alimen

tação deve ser recomendada pelo médi
co, se for possível a mãe deve amamen

tá-los no peito, pois o leite materno
I

possui substâncias que protejem a

criança' contra doenças. E necessário

proteger os alimentos e ferver todos os

objetos de uso do bebê.
Se mesmo tomando todos os cui

dados a doença se fizer presente, a visi
ta ao médico é indispensável. Ele indi
cará qual o tratamento mais adequado
de acordo com o estágio da doença.
Nos casos menos graves a criança é me

dicada podendo voltar para casa; nos'

casos mais graves é necessário o inter-

,namento para tratamento de hidrata

ção endivenosa. Um tratariento de hi

dratação custa em média mil cruzeiros. '

Gastos, sofrimentos e apreenções po
dem ser evitados, se as mães tomarem

os' devidos, cuidados para proteger seus
bebês nesta época de calor excessivo.

Deve ser observado que na época
em que, cai um pouco a temperatura,
as crianças não devem ser super agasa-

'

lhadas, não é verdade que os bebês sen

tem muito frio e precisam de muito

agasalho. A, roupa deve ser usada de
acordo com a temperatura ambiente.
A s mães devem ser esclarecidas no sen

tido de como devem tratar suas crian

ças no verão e no período que ante

cede o inverno, quando esfria um pou ..

co e a tendência é agasalhá- las demais.No Hospital Infantil a maioria dos leitos é ocupada por crianças desidratadas.

56 nova rede de esgotos
vai acabar o problema
da polui�ão na Capital

"A solução definitiva do problema de po
luição na Capital somente será dada pela
implantação do novo Sistema de Esgotos
Sanitários de Florianopolis. Seu projeto Hi

dráulico- sanitário já se encontra na CA

SAN, que no momento desenvolve o proje
to executivo".

"Baseia-se o projeto em interceptores
margeando a costa e no lançamento do

efluente tratado em locais adequados já defi

nidos".
'.

"A implantação do novo Sistema deverá

impedir o prejuizo dos locais, de recreação,

e os recursos necessários à sua execução já
estão sendo procurados junto ao BNH".

Assim começa a ata da reunião realizada

na CASAN, quando se debateu o problema
da poluição em Florianópolis. Dela partici
param representantes do DASP, CASAN e

Prefeitura Municipal.
Para que fosse realizada convidou-se o

engenheiro sanitarista Luiz Pereira da Silva,
da Organização Mundial da Saúde. Ele vem
assessorando a Secretaria da Saúde desde

qlfe assumiu o secretário Prisco Paraíso, em
11:

Os objetivos prioritários para o combate

à poluição foram objetivo de análise, por
parte dos participantes. Verificou-se

também os elementos disponíveis pelos ór
gãos envolvidos para que conjuntamente
possam sol�cionar os problemas existentes.

Além das conclusões sôbre o Sistema de

Esgotos, outros pontos foram analisados.

Encontrou-se a possibilidade de liberação
imediata das praias da Baía Sul, do lado do
continente. Isso' será possível pela atuação
conjunta da Prefeitura Municipal e DASP,
que a partir de segunda-feira passarão a fis
calizar e corrigir o problema de lançamen
tos de dejetos diretamente nas praias. Ins
truindo os moradores sobre como proce
der, caso estejam poluindo.

Com relação à Baía Norte, na parte do

continente, chegou -se à conclusão de que
poderá ser executado prioritariamente o in

terceptor previsto para aquela área. Isso em

vista da magnitude do problema lá existen
te e das condições adversas para se adotar

soluções provisórias de baixo custo. Ase

melhança do que será feito na Baía Sul.
Entretanto, a solução dependerá da con

clusão por parte da Prefeitura Municipal,
de estudos sôbre a realização de um aterro

na área. Que seria utilizado para a constru

"ção de um terminal pesqueiro. Caso isso se

concretize, poderão surgir alterações de

grande monta no projeto do Sistema d,e Es-

��L
'

Verificou-se que no lado da Ilha não há

problemas atualmente. Tendo-se em vista

<fIe o lado Sul está sendoaterrado e o Nor

te, devido à avo Rubens Arruda Ramos, fi-
cou sem praias para uso da população.

"Nós temos procurado identificar os

problemas e dar soluções, explica o Sr. Ge
novêneio Matos, do DASP. "Sempre que
existir algum denunciaremo e tomaremos

medidas a respeito
"

Mo&ral faz treino com os
. ' ..

supervIsores catarlnenses

Está sendo realizado pelo Mobral em

Florianópolis um curso para a formação de
25 supervisores de áreas do Estado, no Cen
tro de Orientação Pedagógica, em Capoei
ras. O treinamento tem por finalidade dar

aos supervisores condições de trabalho nas

respectivas áreas. O Estado foi dividido em

25 áreas de atividades do Mobral e para
cada uma foi escolhido um supervisor resi-,
dente na própria área. Os professores que
estão fazendo o curso são todos normalis

tas e com mais de um ano de magistério,
sendo a primeira vez que integram o qua
dro de funcionários do Mobral.

Com a divisão foi criado um sub-sistema
novo de supervisão, visando dar assitência
constante aos supervisores de áreas, tendo
em vista alcançar um índice qualitativo,
compatível com o quantitativo no Estado.
O sistema de supervisão global envolve um

trabalho de supervisão nas quatro ativi

dades do Mobral: pedagógica, mobilização,"
apoio e financeiro. No curso ora em realiza
ção estão sendo focalizadas três áreas. A

:lrea de .mobilização tem por objetivo dar

aos supervisores orientações para que pos
sam atender com mais segurança, mobili

zando. todo o município, para um trabalho

de planejamento mais completo, envolven-
do boa parte da comunidade.

'

Esclarecimentos quanto à prestações de

contas e utilização dos recursos dos muni-

cípios, estão sendo dados, na Ãrea Finan
ceira. Envolve também o conhecímento de

leis, como a no. 45-6 - de doações - e

decreto lei no. 1124 - que permite a dedu

ção de uma a dois por cento do imposto de
renda a pagar - pessoa jurídica - para o

Mobral. Na area de Apoio são dados escla
recimentos sobre a distribuição e guarda de
material didático e outros; ,como jornais e

material de pesquisa.
O SUPERVISOR

'

Os .novos supervisores foram escolhidos

pelo coordenador geral do Mobral, que pa
ra isso fez viagens por todo o Estado. Em
cada município foram entrevistados diver
sos candidatos, sendo escolhido um para
supervisionar cada área. O critério para a

escolha foi uma entrevista pessoal, apresen
tação de relatório de atividades exercidas
durante o tempo de magistério, iniciativa
pessoal e capaoidade de Iíderança, Mesmo·
depois do curso, os professores terãoum

período de três meses de experiência e caso

não desempenhem bem a nova função po-
'

dem ser eliminados.
O supervisor de, área do Mobr'al, ganha

salário de professor norm alista e mais um

salário mínimo. Recebe pagamento para es

tadia, nos dias em que estiver viajando. São
obrigados a viajar 20 dias por mês, super
visionando todos os postos do Mobral de
sua área.

Colisão deixa saldo de 8
feridos em··estado grave

Violenta colisão, com um saldo de oito

pessoas em estado grave, ocorreu na noite

dc ontem, na BR-I01, no trecho entre

Joinville e Barra Velha, nas proximidades
do Rio Itapocu.

Naquele local, às 19h45min., colidiram
o Karmann-Ghia, placas 10-62-60, dirigido
por Luiz Fernando Massanero, de 28 anos,
residente em Joinville e o DKW, de Campo
Largo, Estado do Paraná, dirigido por
Rogério !morim Antunes e que tinha

como acompanhantes sua esposa Nilda
Antunes e cinco filhos menores.

As vítimas, em estado grave, foram con

duzidas ao Hospital São José, ele Joinville,
onde se encontram internandas, tendo três

crianças sido submetidas a melindrosas
in tervenções cirúrgicas,

Ontem, em Florianópolis, ocorreram

duas colisões, com um total de quatro feri-

dos.
.

A primeira ocorreu às 91�30min., na !V.

Ivo Silveira esquina com Patrício Caldeira

de Andrade, onde colidiram a Kornbi

CT-05�15 e o Chevrolet, placas AA-16-09.

Saíram feridos levemente o motorista da

Kornbi, Mário Avelino e seu acompanhante
[

Genésio Hirácio Rita, que foram medi- ,

cados no Hospital Sagrada Família.
A outra colisão deu-se às 15hlOmin., na.

rua Delrninda Silveira, onde colidiram a ru

ral
.

Willys, placas M-93-97, dirigida por
Vice n te Ma rt i n s, e o Opala, placas
AB·30·86, dirigido por Vandcrlei Viana

Schulz, qu�, juntamente com seu acompa

nhante, Francisco Vieira, saiu ferido leve,

mente, sendo medicado no Hospital de Ca
ridade.

Preparativos para
y ,

o carnaval estão
'

sendo'
·

·f·-IIIntensl ICGu'OS

,

A campeã do último carnaval, "Escola de Samba

Embaixada da Copa Lord", será a última a se apresen

tar, devendo fazer a primeira evolução às 22,30min;a

segunda às 23h20min; a terceira aos 10 minutos e a

quarta a I hora.
Às 23 horas de segunda-feira, mesmo enquanto as

escolas estiverem desfilando, será real izado o terceiro

baile público.
'

NA TERÇA, O "DESFILÃO"
Todas as' Grandes Sociedades, Escolas de Samba,

Blocos Carnavalescos e a "Orchcstra Philurrnõnica

Dcstcrrcnsc" desfilarão na terça-feira, a partir das 20

horas.

\ O itiner�io a ser cum prido s�rá o mesmo dos dias

1 anteriores. As 23 horas do último 'dia de carnaval será

ainda realizado o quarto baile, público, no tablado da

PraçaXV.; ,,'
Os resultados dos concursos, escoras e grandes

sociedades, deverão scrvdivulgados apenas na quinta

feira, em uma rcun ião a ser realizada na sede do

DIRETUR:

Trevo de Ouro .tem como certo o 20. lugar
A sociedade Carnavalesca "Trevo de Ouro", Margarida Filho, sendo que o Abajur lncantado foi o

acredita que este ano ninguém lhe tira o 20. lugar no que exigiu mais perícia na montagem. À medida que

desfile de rua. O presidente Lauro Scvcriano Margarida ele sobe vai aparecendo o abajur encantado; descendo

afirmou:
' ,

,as oito portas que compõem a alegoria. O carro levará

- Este ano vamos quebrar o tabú, ficamos com o dez figurantes, inclusive duas meninas de cinco anos,

20. lugar, custe o que custar. Com o carro "Abajar que irão vestidas de bailarinas.

l.ucun tado" L' o carro pequeno "Charrete Chinesa", O carro da rainha, com 165 lâmpadas, é uma

dificilmente alguma outra sociedade conseguirá nos estilização da arquitc tuta moderna, denominado

tira r a segunda colocação. Trevo de Ouro vai "Carnaval 200 I". Todo decorado cm papel laminado

'apresentar cinco carros alegóricos, nesse carnaval e branco e vermelho, é urna das melhores apresentações

Lauro Margarida explica, porque: da sociedade para este carnaval.

Inspirado nos antigos barcos cg ípcios e nas galeras
Vikings a sociedade .idL'alizou a "Calcra da Alegria", o
maior de seus carros. - Denominamos Galera da

Alegria porque ele não: é uma, réplica exata dos barcos

antigos, mas sim uma cstilizaçâo; Foi inspirado em

livros e filmes .quc contam
r

c mostram como as as

rainhas passeavam pelos rios naquela época - ele se

reFeria a Cleópatra, rainha do Egito. (: um cimo que
levará 125 figurantes, dos 'luais seis representarão os

rl'lll:l<_Iores, qu� irão vcsridos de'piratas, seis bailarinas c

UIlLl eonocssa e maIs seis trip'tlantcs.
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Faltando apenas 5 dias para a abertura oficial do

carnaval do corrente ano, que' se dará às 23 horas do

prôxímq dia 28, quarta-feira, com o' baile do Lira

Tênis Clube, Florianópolis começa a ter uma moví-.

mentação íntensa..
Nas ruas, a decoração já foi iniciada. Na Praça :xv

de Novembro, começaram ontem os trabalhos de

montagem do tablado onde se realizarão os bailes

públicos. Principalmente nas escolas de samba, e nas

grandes sociedades é que a movimentação se intensi

fica. Nas primeiras, os ensaios amanhecem o dia, pro
curando aprimorar cada vez mais os passos das diversas
alas e a cadência das baterias. As costureiras também

ficam acordadas até o amanhecer, dando os últimos

retoques nas fantasias.'Nos galpões das grandes socie

dades o trabalho também é dos maiores, procurando
concluir até o carnaval os 19 carros alegóricos 'e de

mutação que desfilarão no domingo.

Na manhã de hoje, "Sua Magestade Lagartixa"
embareou ,'com fantasia e 'tudo com destino a São

Paulo, onde se apresentará durante à noite no progra- .

.

ma "Clube dos Artistas", da TV Tupi, juntamente com

todos os Reis Momo do País. Na tarde de amanhã

regressará a Florianópolis para receber das mãos do

'Prefeito Ary Oliveira a Chave ela Cidade, isso às 20

horas, quando será instalado o "Reinado de Momo".
A "Orchestra Philarmôníca Desterrense" continua

"afiinando seus instrumentos para a apresentação que
fará no sábado, juntamente com os "Filhos de

Netuno" e os blocos de sujos. De acordo com aprogra

mação oficial fornecida ontem pela Diretoria do Turis

mo e Comunicações da Prefeitura - Diretur - este

desfile deverá ser iniciado às 20 horas e terá como

local a Rua Felipe Schmidt, desde a Deodoro; e' a

Praça XV de Novembro•.

Na quinta-feira, a programação inclui a "Noite de

Terror", a partir das 23 horas no Clube Social Painei

raso Para a sexta-feira, está previsto o desfile extra

oficial das escolas de samba, que abrirá o carnaval de

rua às 20 horas e, mais tarde, às 23 horas no Clube' 12

de Agosto, a realização do já tradicional "Baile Muni

cipal", com desfile e concu rso de fun tasias de luxo e

- A eomis<io da Prefeitura cncarrvuad a do

carnaval disse que quem apresentasse tllais de quatro
carros seria consiclcr.ulo mais um conjunto, o que
valeria mais 100 pontos. Para nós, que agora passamos

ii lo. cakgori�l, é vantagem. Então idealizamos um '

carro menor: um a réplica das churrvtcs chinesas, l'

,a'L'rcdiLtlll <I,lIl', ele causará impacto pl'ia sua

..ütc'neillade. Ncst,c carro irão trcs figurantes: Ulll casal
de chinL'Scs e 11lll tnceiro que repr�sentar{1 o pu:\ador.

Todos os carros foram dcsenlwdos por L;turo

t

�

�
c

SCHMIDT___

coroação da Rainha do Carnaval: Neste mesmo horário

,e dia, o Lira Tênis Clube realizará o "Baile do Turis

ta".
Em um tablado que será armado na Praça :xv de

Novembro, será realizado às 23 horas de sábado o

primeiro baile público.
NO DOMINGO, OS CARROS

O Concurso de Grandes Sociedades deverá ser

iniciado às 20 horas pela "Sociedade Carnavalesca Vai

ou Racha", que desfilará com 4 carros, sendo seguida

pelo "trevo de Ouro", que apresentará cinco carros.

Em terceiro lugar, os "Granadeiros da Ilha" apresenta

rão suas alegorias, num total de 4 carros e, encerrando

o desfile, a campeã do último carnaval, "Tenentes do

Diabo", que este ano apresenta o maior número de
1

carros: seis.

O trajeto a ser feito pelas grandes sociedades

compreende a Praça :xv de Novembro, fazendo a

primeira apresentação' '",:� ao Palácio do

Governo, a segunda em ire n"tcdral"onde estará

instalada a Comissão Julgacc... ",rceira e última no

. prédio da Prefeitura Municípal.
"Trevo deOuro" e "ou Vai ou Racha" se concen

trarão no \ Cais Frederico Rola. As .sociedades do

centro, "Granadeiros da Ilha" e "Tenentes do Diabo"
,

aguardarão a hora de desfilar na Rua Anternor Luz.

Durante todos os dias de carnaval, desde a hora que

haja movimento de blocos e filiões nas ruas centrais da

cidade o trânsito será totalmente interrompido em

tod';; as ruas que desemboquem naPraça X\Çbem
como uma grande parte da Felipe-Schmi'dt,- A'partir da
hora da interdição, o escoamento de veículos será feito

através das ruas Conselheiro Mafra e João Pinto.

O segundo baile pú lico será realizado no domingo,
,

após o d�sfile das sociedades, a partir das 23 horas na

Praça XV de Novembro.

NA SEGUNDA, AS ESCOLAS

Para ú desfile' da segunda-feira, as quatro escolas

que desfilarão este ano ("Protegidos da Princesa" vai

sair em Curitiba) se concentrarão antes das 20 horas na

Rua l-clipes Schmidt, no trecho compreendido entre a

Sete de Setembro c a Deodoro. Para que os horários

estabelecidos sejam cumpridos rigidamente, serão

aplicadas severas multas às escolas que se atrasarem,

sendo descontados pontes na apuração final.

Este ano, as escolas efetuarão quatro evoluções. A

primeira delas em frente i10 "Lux Hotel". A segunda
no Palácio do Governo, a terceira para a Comissão

Julgadora, instalada em frente à Catedral Metro

politana e, a quarta e últimana Prefeitura.

Como acontece todos os anos, a ordem do desfileé

inversa à classificação do ano anterior. Desta forma, a
"Escola de Samba Lufa-Lufa", última colocada no

carnaval de 1972, abrirá, o desfile. A programação
oficial prevê a sua primeira evolução às 20 horas. A

segunda deverá ser impreterivelmente às '20h50min; a

terceira às 21h40min. e, a última às 22h30min.
Em segundo lugar desfilará a "Escola: de Samba os

Filhos do Continente", devendo sua 'primeira exibição
se realizar às 20h50min, a segunda às 2lh40min, a

terceira às 22h30min, e a quarta às 23h20min.

A "Escola Império. do Samba" realizará sua

primeira evolução, às 2lh40min. Às 22h30min se

apresentará em, frente ao Palácio do Governo; às
23h20min para a Comissão Julgadora e aos 10 minutos

na Prefeit�ra.

O Trevo de Ouro, a exemplo dos outros anos,

apresentará o seu carro símbolo denominado

"Símbolo da Esperança", que é o porta estandarte.

'Segundo, o presidente "esse carro sairá toda a vida,
enquanto durar o Trevo de Ouro",

A sociedade gastou até agora Cr$ 19.600,00, [11S

acredita que gastará Cr$ 22.000,00 para terminar a

decoração dos carros. A maior dificuldade que está,

cnfrctando é a falta de material, como papel sclofani e

laminado, que' não há mais no comércio, Os trabalhos

estão sendo feitos desde novem bro, por 16 pessoas.

Principalmente nesses últimos dias elas praticamente
não têm descanso; trabalhando 24 horas por dia,'para
terminar os carros. A confecção das fantasias dos

figurantes está a cargo da ,,'spo,sa do presidente ela

sociedade, sendo feitas na própria sede.

- A nossa grande c s pc r a n ça "O Abajur

.' Encantado", defilará, em homenagem ao jornal "()

Estado", c seu diretor José Matusalén COl1lelli, pelo,
apoioe incentiv9'que vem dando ii socil'dade nos seus

três anos de existência.

..
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( Vidt�: � Morte e Libe,.dade� 'segundo Cassevetes J

"

Darci Costa

"r"� "

,.

o iniciador e o papa
do cinema marginal

norte americano, John
Cassavetes

estréia nos cinemas
,

da cidade
com seu último filme:

"Maridos".
Três amigos, homens

de 40 anos,
da classe média, vivem

burguesmente
em Nova Iorque. A morte

de um amigo
comum desencadeia uma

ruptura em

suas vidas estratificadas.
Esse o material

sobre o qual Cassavetes
monta o seu

último e admirável trabalho.

Para o grande público, John Cassavetes éape
nas o marido de Mia Farrow em O Bebê de. Rose
mary, embora já tenha aparecido muitos outros

filmes, como Um Homem tem 3 Metros,de Atu
ra. Os .12 Condenados, A Rua' do Crime, entre.
outros.

Pouca gente sabe: ele é um dos diretores mais

.pessoais e independentes do cinema americano, e
isso, há muito tempo. Shadows, seu primeiro fil
me, é de 1960; ao necessitar de fundos para a

realização do filme, lançou através o rádio, uma
subscrição pública, conseguindo arrecadar a so

ma de 40.000 dólares. Neste filme narrou os pro
blemas de uma negra de pele clara, para se inte
grar na sociedade americana. O sucesso do filme
foi grande e Hollywood, que abandonava sua ri-

'gidez industrial, chamou-o para realizar Too La
te Blues/A Canção da Esperança, em 1962. Obri
gado a trabalhar em prazo curto, as filmagens
'duraram apenas 6 ,semanas e não podendo im

provisar, Cassavetes fracassou em conciliar as re

gras da indústria com seu: método de trabalho.
Em seguida foi contratado por Stanley Kramer,
para dirigir MinlJa Esperança é Você/ AChild is

Waiting, um filme sobre as crianças excepcionais,
O desacordo Com a montagem imposta por Kra
mer, causou a ruptura do contrato e o regresso a

.New York, para se incorporar; de novo, às filei
ras do cinema independente norte americano. Os

Maridos, (Husbands) é um filme sobre a\camara
dagem masculina e a existência irreprimível de
uma criança em cada adulto. É a história de um

momento de crise, na vida de 3 amigos, homens
de 40 anos, da classe média. Os 3 são casados e

vivem burguesmente em New York.
O filme começa com o enterro de um amigq

comum e a. presença da morte desencadeia a rup
tura de suas rotinas. Drrante o breve intervalo
de uma semana, Henry (artista acomodado num

trabalho comercial], Archie (jornalista) e Gus
(dentista) abandonam o lar e se dedicam a jogps,
'brincadeiras, canções, bebidas e mulheres, numa
fuga que va-i terminar em Iondres. A experiência
de libertação, transforma-os profundamente. 'Em
Os Maridos, Cassavetes mantém-se fiêl a seus

princípios. Desprezando o estúdio, utilizando
um roteiro, apenas para melhor poder destru f-lo
durante as filmagens, trabalhou com amadores

) , .

profissionais (este, desde que sejam seus amigos, '

ou pessoa que conheça' bem) e filmando com

total liberdade, Cassavetes assumiu uma posição
isolada no cinema de Hollywood, mas também
não se considera ligadd a outros movimentos,
como o·Underground. Graças a ess� liberdade de

movimentos, entre a indústria e os quadros mar

ginais, pôde 'gastar 1 milhão de dólares para reali-
.

zar Os Maridos (financiado pêra Euro lnternacio
nal européia, do Conde Bino Cicoqna) e-entregar

.

a distribuição à Colurnbla, �ntretantó� essa I'iga
ção com o establishment cinematográfico, não

modificou as normas de trabalho de Cassavetes.
As filmagens, em Londres e New York, duraram
mais de 6 meses. Depois de rodar grande quanti
,dade de negativo (a maior parte do filme foi,
improvisada pelos atores) Cassavetes suoervisio-

nau a montagem e levou vários meses para sele
cionar o material: Autor da história original, ele
trabalha também como ater, juntamente com

Ben Gazarra e Peter Falk, sendo os 3, sócios no

filme. /migo dos dois, Cassavetes conseguiu que
trabalhassem sem salário,' recebendo apenas uma

ajuda de custo. Na opinião de Peter Falk , Os
Maridos mostra "três sujeitos que estão tentando
manter viva a criança que existe dentro de cada
homem; se eS,sa criança morre, as' coisas ficam
muito tristes". Cassavetes reforça a opinião:
"Qualquer que seja sua idade, se você conserva o

desejo de ser criativo, está conservando vivo o

hornem+crlança". I nfelizmente, diz Cassavetes,
"trabalhamos improvisando cenas inteiras. De
pois eu as escrevia, ensaiávamos mais um pouco,
improvisávamos ainda mais e, finalmente, Bem e

Peter a achavam boa. Nesse ponto a filmagem
era iniciada e tudo o que tinha ensaiado anterior
mente, era posto de lado".
Em consequência desse' método, os filmes de

Cassavetes parecem estar sendo vividos ao mes-'
mo tempo em que são filmados. Mais ainda, a

filmagem engendra uma nova realidade, cons

tru fda pelos próprios autores-atores; Da í a auto
,

definição de Cassavetes: "Meu único talento é o
, de. fazer os atores se exprimirem como querem, e

. não, como eu quero, Tenho um compromisso
total com as pessoas com quem filmo ou os per
sonagens que escolhi". De tal forma, os atores

personagens, acabam serido tão autores do .filme,
como o diretor.

'

Os atores, depois de longamente preparados,
improvisam diálogos, criando situações, a partir
apenas de um dado inicial sobre os personagens;
Cassavetes leva o seu método até às últimas con
sequências dentro do filme de ficção, tornando a

obra em algo de único e original.
Cassavetes, com seu método pessoal está se

guindo um entre os novos caminhos, para a reaii-

zacão cinematográfica.
.
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Zê ,/

Uma vez eu conheci uma �irntã. Freira, mas muito

irmã. Muito gente. Sempre dei para ela o valor que se dá

às pessoas claras, inteligentes e simples. Sempre a consi

derei muito.

Ela trabalhava com jovens. Isto não teria a mínima

importância se entre adultos e jovens pudesse haver al

gum tipo de compreensão e entendimento fáceis ou na

turais. É preciso que ambas as partes (geralmente litigan
tes) se respeitem, considerem, acreditem, para poderha
ver diálogo. Ou resumindo, é preciso haver amor.

Ela conseguia. conversar conosco e nós com ela. E

ninguém notava o fato da sua beleza física não corres

ponder a nenhum dos padrões de beleza impostos pela
máquina de consumo. Eu acho que é porque sua vida

interior salta antes e nos atinge de tal modo que quando
a vemos já estamos dominados pela riqueza clara, sim

ples, humilde, que transmite.

Quando há umas semanas soube que ela resolveu ir

ceria recompensa. Se o faço independentemente de mi

nha vontade, é uma missão que me foi imposta. Então,
em que consiste a minha recompensa?

- Em que, na pregação do Evangelho, o anuncio gra
tuitamente, sem usar do direito que esta pregação me

confere': (ICor 9,16-18).

somos oprimidos, mas não sucumbimos. Vivemos em

completa penúria; mas não desesperamos. Somos perse

guidos, mas não ficamos desamparados. Somos abatidss
mas não somos destruídos. Trazemos sempre em nossc

corpo os traços da morte de Jesus, para que também a

. vida de Jesus se manifeste em nosso corpo. Btando em

bora vivos, somos a toda hora entregues à morte por
, causa de Jesus, para que também a vida de Jesus apareça
em nossa carne mortal. Assim em nós opera a morte, em

vós a vida" (lICor 4, 7-12).
,A zi sabe disso, ela ainda sorri, mesmo não vendo

nenhuma grande glória material ou reconhecimento dos

homens pelo seu sacrifício. Ao querer ir para a Ânazô

nia a, Zê nada mais fez que seguir uma consciência de

apóstolo.
"Anunciar o Evangelho não é glória para mim; é uma

obrigação que, se me impõe. Ai de mim, se eu não anun

ciar o Evangelho! Se o fizesse de minha iniciativa, mere-

para a Amazônia houve uma revolução nos conceitos que

eu já formara sobre esta mulher. Aqui ela já estava com-
\

pletamente integrada, necessária e de repente larga tudo
e se interna num lugar longe dos confortos do sul. lutan

do desde o início novamente.

As coisas geralmente acontecem tão longe da gente

que é muito fácil uma alienação ou um simples desco

nhecimento. Mas quando uma pessoa com quem se fala
todo dia, resolve sair pelo mundo unicamente por amor

ao Pai para anunciar a boa-nova do Filho, a gente se

sente obrigado a sentar e refletir sobre isto. Sobre o fato
de hoje em dia ainda pessoas livres, simples, claras e

inteligentes, sem qualquer frustração ou recalque ama

rem menos as coisas vãs e mais as coisas importantes. Ea

'gente se lembra disto:

"Porém, ternos este tesouro. (O Evangelho) em vasos

de barro, para que transpareça claramente que este poder
ex traordinário provém de Deus e não de nós. Em tudo

E se a Zê vai confiante, nós ficamos tranquilos, por-
.que sabemos que ela. está consciente de que o Homem

tem corpo e alma não apenas alma nem apenas corpo.
Ela sabe disso, e por onde passar todos saberão e valori- ,

zarão um pouco mqis o irmão, cuja existência souberam

através dessa irmã que um dia esteve perto de nós. Clara,

inteligente e simples como poucas.

INFORMACAO
I

GERAL

rnA[!)[!(j)
A Voz da Alemanha

em português
,Onde comer bem

Cinema

Seu prato mais' apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar".
Preço' médio: Cr$ 13,00. Ar

Refrigerado
/
I\berto diària-

mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às 24 horas.

Clube 12 de Agosto - Av.
Hercflío Luz, Telefone 4117.
Ambiente requintado, e exce

lente serviço. Funciona no 20.
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral, Cozinha Internacional.'

Marrolo's rua r-etípe
Schm i d t no. 71, telefone

4;351. Restaurante de primeira
categoria e. de ambiente re

quintado. Cozinha lnternacio

nal que prepara ('''Im impecável
competência p apreciados
como o "Steas '",ronoff" e

Camarões à Sibeuana. Decora

ção bem cuidada,' ar refrigera
do e preço médio de,
Cr$ 18,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Õoumet
c -National, Aberto diariamen
te das 11 às 15 e das 18 às
23 :30 horas,

'

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercflio Luz, no. 90, 60. an

dar.. Telefones 3286 e 3638.
Especialidade: feijoada à brasi

leira, aos sábados. Cozinha In
ternacional c perfeito domínio

'

na preparação de pratos mari
nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,

.

Passaport. Preço médio:
Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te das 11 horas às 14 e das 18
às 22 horas.

Braseiro - rua Trajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
'nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos muito solícita
dos: Forchernak Dragorniroff
(prato russo, típico) e Steak
Diana. Aí Refrigerado. Aberto
diariamente das 11 às 1'5 e das· .

18 às 23 horas. Preço médio:
Cr$ 16.00. aceitando os CaÍ
tões de Crédito Elo, National e
Credicard.

Lindacap - Felipe Schmidt
no. 178., Telefone 2867. Res�
taurante popular, preparando
muito bem peixes" massas,

churrascos e pizzas. Pràtos re

comendados: Camarão a la

Grega e o prato turista que le

va como ingredientes todos os

"frutos do mar". Prece médio
Cr$ 13.00. Aberto das 10 às
24 horas, ininterruptamente.

PRAVON .c_ Praça Lauro

Muller no: 2, esquina comRu-"
bens de Arruda Ramos, Comi
da chinesa típica e também co

zinha brasileira. Prato reco
mendado: Shop Suey de peixe,
galinha ou filet. Entrada: Ca-

. marões empanados, Preço rné
I dio: Cr$ 11,00. Aberto das
n so às i4 e das 18:30' às
23:30 horas.

OS MARIDOS (Husbands)
Aplaudida experiência de llhn

'::assavetes na área do cinema

independente, em torn� de vi

,da, morte e liberdade. E preci
so manter viva a criança que
existe em cada homem. Feito

dentro de um esquema que se

caracteriza pela imprevisão e

pcla.partícipação ativa dos ato
res com o diretor, o filme vem

despertando o mais vivo inte

resse; além de caracterizar um

entre os novos caminhos do ci

nema. Além de John Cassave

tes como ator e diretor, o fil- .

me tem também a PfIticipação
'

de Ben Gazarra e Peter Falk,
como atores -autores. Techni-

.
color. Cine São José 3 - 7,45;
9.45h

Manoel Wambier, Maria

Teresa Graupner,
Guilherme

Dieken e Joel

Alves Noite
são os responsáveis
pelas transmissões

em português
de A Voz da Alemanha

.'

Carmem Miranda -- À rua

Francisco Tolentino, logo na
descida da ponte, lado da Ilha.

Propriedade de argentinos jo
vens que vieram investir na

aoite de· Florianópolis. Com
vinte e cinco jogos de luz e de

coração muito bem bolada, di
ferente de tudo o que já se viu

em boate "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havendo planos para tra
zer muitos turistas argentinos.

Penhasco - Música jovem,
luz negra e fitas atualizadas,
além de uma vista panorâmica
da Cidade. são alguns dos atra
nvos ua boate. Mas o calor é

que quase insuportável, talvez
porque a consumação não per
mita a casa comprar um apare
lho de ar refrigerado: oscilan
do entre Cr$ 5,00 e

-::'r$ 10,00, a entrada mais cara

dá direito a uma dose de uís
.que, "Drury's", evidentemen-:
te. No fim-de-semana, arranjar
uma mesa é uma tarefa ingen
te. Diariamente, no ClUbe do
Penhasco, rua Profa. Maria Jú-
lia Franco.

•

Tholeko - Preenche mi
noite floríanopolitana uma cla
ra lacuna aberta desde o faJeci
mente da boate Skorpios, Em
matéria de- som ao vivo, é úni- \

ca. Decoração bizarra, feita à
base de madeira, óleo queima
do e desenhos com tintas acrí
licas. O som é de Tuca e do

.. Som Nosso de Cada Dia, am
bos competentes instrumentos
do samba. Serve cerveja e uma'
esotérica "Caipirinha". A con

sumação é simbólica Cr$ 5.00.
E a diversão é I!arantida, às
quintas, .sextas, sábados e do
mingos. Na Avenida Iv�'Silvei-

ra, no térreo do Restaurante
Panorama.

Clube Doze "- Exclusiva-
,mente para sócios e convida

dos especiais, 'a boate do 50.
-;Y.

andar tem ar condicionado e �
música ao vivo, com o conjun- ,

to Stagium 10 exclusivo do .:
Clube. As sextas-feiras, "Noite "

do Casais". Sábados e domin-' <

gos, para a juventude, com o ,:.�conjunto "The Saints". No 40.
_

andar, completo serviçode bar i:
e lanchonete, durante toda a

noite. Ar condicionado.
,

Santacatarina Country
Club - Privativa para sócios e

co nvidados. Decoração bem
"

cuidada e ambiente requinta
do. Som Maior Trio anima "

com irrepreensível competên- ;�
cia as noitadas na aconchegan- :�
te boate do Country, sob a ba- �:tuta de Paulinho. Completo �<

serviço de bar e restaurante.', Z�
Diariamente, exceção das :se.: �:
gundas-feiras, na sede do Clube :;
à ;ua Rui Barbosa, 49. .'

Oscar Palace Hotel _

>i

categoria, A Voz da Alemanha desde agora está

.preparada para nos informar sobre os principais
lances do Campeonato Mundial de Futebol,
marcado para 1974, na Alemanha.

O primeiro programa de A Voz da Alema
nha entra no ar diariamente das 18.40 às 20hOO

e o segundo das 21.30 às 22hl0, hora brasileira,
nas faixas de 25,31 e 49 metros. Terá também,
a partir de 10. de março próximo um novo ho

rário para os noticiários: às 18.40, 19.30 e

21.30, hora brasileira.

ESQUEMA DA PROGRAMAÇÃO
10. programa das 18.40 às 20.00 horário oficial
de Brasília.
Frequências: 6.160 khz na faixa de 49 metros,
9.610 e 9.690 khz na faixa de. 31 metros:
11.795 e 11.810 khz na faixa de 25 metros.

Domingo ., 18.40' - Notícias, Seleção de Músi
ca Popular, Cantinho Filatélico, Séries Dramati
zadas. 19,30 - Notícias - Placar Esportivo,
Clube do Ouvinte, Comentário do dia.

Segunda-feira - 18.40 - Notícias - Revista

Móbile, Participação - a Mulher na Alemanha,
Música de Sempre. 19.30 - Notícias - Fatos

em Foco,\ciência e Técnica, Comentário do dia.

terça-feira - 18.40 - Notícias, Revista Móbi
le, Carros e Estradas, Prisma Cultural: 19.30 -'.

Notícias, Fatos em Foco; Aspectos da Vida na

Alemanha, Comentário do Dia.

Quarta-Feira - 18.40 - Notícias, Revista Mó
bile, Notas Religiosas, Música e Informação.
19.30 - Notícias, Fatos em Foco, Brasileiros na
Alemanha, Comentar o do dia.

Quinta-feira - 18.40 - Notícias, Revista Mó

bile, Crônica da Época, Espaço Livre. 19.30 -

Notícias, Fatos em Foco, Ciência e Técnica, Co
'mentário do dia.
Sexta-sfeira - 18.40 - Notícias, Revista Móbi
le, Comentário Econômico, Folclore na Alema

nha. 19.30 .: Notícias, Fatos em Foco, Esporte
em Revista, Comentário do dia.

.

Sábado - 18.40 .; Notícías, Conversando com

o Ouvinte, Pensando um pouco, Panorama Polí
tico. 19.30 - Notícias, Juventude em Ição, A
Família Baumann, Comentário do dia.
20. programa das 21.30 às 22.10 horário oficial
de Brasília.

.

Domingo - 21.30 - Notícias, Ciência e Técni

ca, Crônica da Época, Folclore na !temanha.

22.00 Comentário do dia.

Segunda-feira - 21.30,- Notícias, Juventude
em Ação, Comentário Econômico, Panorama

Politico. 22.00 Comentário do dia.

Terça-feira - 21.30 - Notícias, Clube do Ou

vinte, Cantinho Filatélico, Séries Dramatizadas.
22.00 Comentário do dia.

Quarta-'reira - 21.30 - Notícias; Ciência e

Técnicá, Participação - a mulher na !temanha,
A Família Baumann. 22.00 Comentário do dia.

QuintaLfeira - 21.30 - Notícias, Aspectos da

Vida na Alemanha, Carros e Estradas, Prisma
Cultural. 22.00 Comentário do dia.

'

Sexta-feira - 21.30 - Notícias, Esporte em

Revista, .Notas Religiosas, Música ,e Informação.
. 22.00"Comentário do dia.
Sábado - 21.30 - Notícias, Brasileiros na !te-'

manha, Pensando um pouco, Espaço Livre.

22.00 - Comentário do dia.
'

A Rádio Deutsche WeIle, emissora de ondas
curtas da República Federal da Alemanha com
sede na cidade alemã de Colônia e que irradia
'para o Brasil sob o nome de A Voz da Alema

nha, apresentará importantes inovações em seus

,programas, a partir de 10. de março: terá mais
40 minutos de transmissão diária em português,

I
dirigida especialmente, a seus ouvintes brasilei

ros, e, porá em prática um novo esquema de

notícias, comentários e música. Essa iniciativa é
fruto, entre outras coisas, das muitas sugestões
enviadas pelos ouvintes brasileiros, e das obser

vações diretas que o chefe, da redação brasileira
de A Voz da Alemanha colheu, pessoalmente,
em recente viagem pelo Brasil, quando manteve

contacto com jornalistas da imprensa falada e

escrita e ouviu as sugestões de numerosos ouvin

tes da Rádio internacional alemã.

Alberto Sordi na África, no filme de Ettore Scala

CONSEGUIMO OS NOS
SOS' HERÓiS 'ENCONTRAR
O AMIGO MISTERIOSA
MENTE DESAPARECIDO
NA ÁFRICA? (Mr. Sabatine,
I Presume). Aventura na Âfri
ca, feita pelo cinema italiano
com a presença de Alberto

Sordi a frente do elenco e com

Bernard Blier e Nino Manfredi.

Direção de Ettore Scola. Infor
ma-se que o filme mantém um

padrão em nível de espetáculo,
principalmente graças aos diá

logos e aos desempenhos dos
três atores centrais. Technico
lor. Cine Ritz 5 - 7,45 - 9,45h

Entre essas sugestões, inclui-se a da conces-
. são de maior espaço para o informativo sobre
ciência e técnica! na Alemanha contemporânea,
e para a música! Resultado: a partir de 10. de.

março estarão ampliados os programas "Ciência'
e Técnica", "Seleção de Música Popular", o da

correspondência, intitulado "Conversando com

o Ouvinte" e a "Revista Móbile". 'E um espaço
'novo, entre outros, às terças-feiras: - "Carros e

Es tradas
"

.

'

Há cerca de 10 anos essa emissora, que hoje
transmite em 33 idiomas, mantém redação de

língua portuguesa para o Brasil, tendo grande
participação de audiência entre nós. 'Em Colô
nia, na Zeppeiín Sttasse 4, 40, andar, 12 brasi

leiros fazem rádio para os brasileiros. Com a

experiência que têm e pelo convívio na Alema

nha Ocidental, informam sobre a evolução eco

nômica no país, focalizam a música clássica e

popular e o teatro. contemporâneos; salientam
os aspectos da política nacional e internacional

mais importantes e ficam felizes quando na re

dação recebem visitantes brasileiros, porque

sempre há tempo para o cafezinho hábito que
não perderam, apesar, dos muitos anos de Ale

manha. Importante, pO,rém, da perspectiva bra

sileira, são os acontecimentos bilaterais ampla
mente tratados pela equipe de radialistas de A

Voz da Alemanha. Quer em missão oficial, quer
em viagem de recreio, o brasileiro de passagem

'pela Alemanha - sempre que possível - é en-

trevistado pela Deutsche Welle. Além disso, em
"Brasileiros na Alemanha" fica-se sabendo co

mo o brasileiro vive na Alemanha de hoje. É um

programa em que o entrevistado narra e comen

ta as boas e m�< êxperiências entre n< �lpmães.

lamoem no Móbile é oestacada a componente
Brasil/Alemanha, porque crescem continuada

mente as relações econômicas e culturais entre

os dois países. Ainda nesse programa se dá ,des
taque aos eventos em'que haja participação bra

sileira, como por exemplo, a fundação de um,

banco brasileiro no país, uma data histórica de

relevância, um filme bnisileiro que cative o es

pectador da televisão alemã. Com a sua qualida
de técnica melhorada - porque, no sul da Ale

manha, em Wertachtal está em 'construção uma·

.fIova estação transmissora, a mais moderna da

Europa, com uma série de tr:j,llsmissores de 500

Kw - e com uma equipe, redacional'dé elevada

"American Bar" muito fre- t
"

.quentado nos fins-de-semana, �:
Drinques e música suave, em
fita ou pelo conjunto do Toni
nho Dutra. Ponto de encontro
de homens de negócio e Exe
cutivos. Restaurantes no 60. .",

andar. Ar.refrigerado.
•

Além disso, o fato de.estar ins-
talada numa antiga capela po-
de suscitar aos "fiéis." f'requcn
tadores o recolhimen to su fi
ciente para poderem fruir dos

prazeres de Baco com certa

-tranquilidade 'espiri tua!. Uís-,
que escocês honesto, uísque
nacional digno. Na praia de'
'Itaguaçu.

YvesMontand em A(Confissão, de Costa Gravds'
..

A CONFISSÃO (The Con

fession) Filme' de Costa Gra

vas, de lonteúdo altamenté
polêmico e· que tem tido calo

rosa recepção, por parte do

público lúcido' e esclarecido;
Yves Montand, e Simone Sig-
noret encabeçam o elenco

deste filme, cujo objetivo é
uma posição contra a intole

rância, na defesa dos direitos
humanos. Censura 18 anos, Ci

rre Coral - 3 - 8 - 10 h

O AMANHÃ CHEGA CÉ
DO DEMAIS (Drive, Hc Said)
de Jack Nicholson com Wil

liam Tepper e Karen Black.
Technicolor. Cine Glória 5 e 8

h

Tritão - Praia da Saudade

Coqueiros. Resta�rante e�pe�
.

cializado em pratos do mar ..
Cozinha Ir,ternaciona!. Exce-'
If'nte serviço de lanches. Drive
ln. Ambiente arejado, aberto
ao mar. Peixes, camarões, piz
zas e o excelente Filet Tritão

Preço Médio: Cr$ 13,00. Car
tões de-"Crédito: Elo, Dillers,
Passaport, L'redicard. AJ)erto
das 9 às 3 da madrueada, sem

•

fechar.

,Quem nasceuOOIS TRAPACEIROS DA

PESADA (Skin Game) de Paul

Bogart com James Garner e

Lou Gosset., Technicolor. 14

anos. Cine São Luiz 8 h

os IRMÃOS KARAMA'

ZOV, de Yvan Pyriev c/ Mik
hail Oulinov. Eastmancolor
18 anos. Cine Rajá, 8 h

Churrascaria Riosuiense -

Fulvio Aducci s/n, Estreito.
Churrascaria que mantém sua

tradição de servir bem. Espe
ctalizaàa nos vários tipos de

churrasc� e galctos. Preço mé
dio: Cr$ 12,00. Sua' filial da

Ilha, à rua Trajano, 26, Olerece
os mesmos pratos e mantém o

mesmo horário de funciona
mento: das 10:30 às 24 horas,
scm interrupçiio.

A INFIDELIDADE AO
ALCANCE DE TODOS, nacio
nal com Cyll f'arney e Marlene

França. Eastmanclor,
A MUDANÇA com Elliot

Gould e Paula Prentiss - Tecni

color - Roxy�2 e 8 h

Registrados ontem nos car

tórios da cidade: Sérgio, filho
'

de Brígida e João Eleotério,
em 10/02/73; João, filho de

Mirtilda e João de Abreu Ne

to, em, 19/02/73; Alexandre,
filho de lhrinéte e Mauro Go,n

çalves, em 16/02/7�; Rosânge
la, filha de Sueli e Carlos Luiz
Machado, em 01/01/73; Va

nessa, filha de Marcilani e Gui
do Cardoso Zimmermann, em
16/02j73; Carlos filho de Este-

lita e Nilson Costa, em ;;;
17/02/73; Paulo, filho de Ide- ,

ne e Getúlio Manoel da Silva,
em 20/02/73; Denilia, filha de
Cecília e João Pedro do� San
tos, em 01/02/73; João, filho

CINEMA EXTRA·- Ciclo

Jean Renoir no Auditório da
,

Reitoria, Trindade - Dia 23,
. 8,30: UM DIVERTIMENTO
CAMPESTRE - A CARRUA

GEM DE OURO - em Cores.

DA�CI COSTA.
VULCANO-FILHO DE

JUPITER c/ Rod Flaseh-East
mancolor - Cine Jalisco 8 h

de Ana Duarte, em

29/12/1913, Roselene, filha
de Maria OIívia Lohn e Dmiel

Nunes, em 26/06/72; Sérgio,
filho de Ivone e José da, Silva,
em 29/11/72; ,

-- V i1a Sé sarno (Reprise);
15 :40 '- Mundo da Criança;
16:00 - Seriado de ;Venturas;
16:30 - Mulheres em Van

guarda; 17:00 - O' Circo;
17:05 - Vila Sésamo; 18:00 -

O Menino do Circo; 18:25 - A

Patota; 18:55 � Uma Rosa
Com Amor; 19:30 -,Atualida
des Ec'onômicas FlESC; 19:50
- Jornal Nacional e Jornal de
Santa Catarina; 20:10 - Cava
lo de Iço; 21 :00 - Moacyr
Franco; 23 :00 - Ponto por
Ponto.

I Veleiros da Ilha-..:. Restauian-'
te de pTirneira· categoria, exce
lente ambiente �om· vista pa
noràmica da baía·'sul. É priva-
tivo 'para os sócios do clube,'
mas turistas acompanhados de

assoclàdos têm entrãda livre.

Na rua Silva Jardim, no. 202.•
Telefone 2455: Cozinha Inter

nacional. prato recomendado:

Coquetel de Camarão. Preço
médio: Cr$ 13,00, Aberto Oas
8 às 22 horas. .'

Tom e Jerry (a cores); 20:00 -

Vitória BoneIli; 20:50 - SIP;
'20:55 -, Clube' dos ktistas

(Via Embratel - a cores);
24:00 - Dan August (a cores).

TV Cultura - Canal 6
13:30 - TV Educativa; 14:00
- Cine Matinée; 15 :30 - Clu

be dos Heróis (a cores); 18:00
- Camomila e Bem Me Quer;
18:45 - Jerônimo - Laços de

Sangue; 19:20 - Bola em Jo

go; 19:30 - R�de Nacional de
Notícias (a cores); 19:55 -

.>

��O ESTADO""TV Coligadas - Canal 3
13:30 - Padrão com Música;
14:00 - TV Educativa; 14:40

-
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Zury Machado,
I

JANTAR
O Almirante, e senhora Antônio Leopoldo Sabóia, em

sua residência, receberam gente da sociedade para um

elegailte jantar. A simpatia e simplicidade dos anfitriões,
bem como de sua filha Renata, foi e continua sendo

assunto entre os que compareceram àquela noite de ele

gância. Dona Liliane Sabóia destacava-se das demais se

nhoras, usando uma saia longa cor-rosa, com blusa bran

ca, trabalhada em variados tons rosa.

,MUSEU
Com o objetivo de participar do yII Colóquio de Mu

seus de Ate do Brasil, a ser realizado em Campina Gan

de, viajou para o Estado da Paraíba o Diretor do Iepar
tamento de Cultura da Secretaria do Covemo, Carlos

Humberto Correa.

CARNAVAL
Os que prepararam suas fantasias para o Baile Munici

,

pal, que se realizará no Clube Doze de Agosto, dia 2

próximo, estão preocupados com Elke Maravilha que vai

participar da Comissão Julgadora.

MENSAGEM
O Ministro do, Trabalho, e Previdência Social, Julio

Barata, enviou mensagem ao Governador Colombo Sal

les, ,informando que o Funrural doou ao Estado de Santa

Catarina implementos hospitalares no valor total de

Cr$ 178.450,00.

Fotam beneficiados o Ibspítal Maternidade Dom Joa

quim, de Brusque e o Hispital DIvino Salvador, deVidei
ra.

S.JOSÉ· _ 3 _ 7,45 9,45Hs.

DfR;,>lt:'Af'Qf: I"NOt'I.!!!OA. P!lR

mORE SCO\A .. 5iAIJNI !l.lUGARI

�a:ve,s'

CINEMA

PARA

HOJE
r

EXIBIDORA
,

CENTROSUL LTOA.
, '

Os convidados,
durante o elegante jantar,
conversavam com o

Comandante Paulo Justo.

COPA

De acordo com o levantamento procedido por técni
cos da Coordenação da Organização de Produção e ltlas-

,

tecimento - COPA - da Secretariá da lllricultura, as

cooperativas sediadas no sul do Estado, recolheram aos

cofres públicos, relativo ao Imposto 'ele Circulação de

Mercadorias, durante o ano de 1972, a importância de
Cr$ 1.073.039,00.

CICLO DE esrónos

Segundo fonte de Diretoria da Associação dos Diplo
mados, da Escola Superior de Guerra (ADESG), já está
sendo definido o roteiro das viagens de estudos que serão

empreendidas pelos 120 participantes do Ciclo de Estu

dos sobre Segurança Nlcional e Desenvolvímento a vá

rios pontos do Estado de Santa Catarina..

RECEBEU

Assembléia legislativa, deputado Nelson Pedríni,

Após rodadas de uísque, um gostoso bate-papo acon

teceu durante um passeio de lancha.:

IPESC

Prosseguindo na meta de interiorização, procurando
levar a previdência social aos funcionários do interior do
Estado, o IPESC assinará convênio com as Prefeituras

Municipais de Amazém, São Martinho, Afredo Wagner,
Nova Erechim, São Bonifácio e Petrolândia. O ato de
assinatura foi realizado ontem, no Cabínete do Secretá
rio dos Serviços Sociais.

CARTÃO
Nossos agradecimentos aos agentes de Polvani Turis

mo Holzzmann de Blumenau, pelo simpático cartão que
estamos recebendo.

LIRA
A Diretoria do lira Tênis Clube está nos informando

sobre a programação do seu carnaval. Até o dia 27, pode
rão os associados adquirir mesa na secretaria do Clube', O
Carnaval na colina terá il(fcio com grande baile, dia 28.

Almirante e senhora

Antônio

Leopoldo do Anaral
Sabóia e sua filha Renata,

,

quando
recebiam convidados

em sua residência.
ESTUDOS SOBRE ENERGIA

Para estudos sobre o mercado de energia elétrica, estí-.
veram reunidos no Edifício da Administração Central

.das Centrais Elétricas de SantaCatarina, técnicosda CE

LESC, COPEL (companhia Paranaense de Eletrificação),
e CEEE {Companhia Estadual de Energia Elétrica do Rio
Grande do Sul.

'

Representando a concessionária catarinense os. técni
cos Otávio Ferrari Filho, kItônio Diomário de Queiroz,
João Carlos Mosímann e Márcio Ziesemer.

LAGES
A Diretoria do Clube 14 de Junho, já iniciou as inscri

ções pará concurso de fantasias do baile Municipal, que
se realizará em seus salões, dia 3 próximo,

-

NOITE DA ILHA

Logo mais, na pérgola da piscina do Santacatarina,
Country Club, Escola de Samba com passistas vai animar
a promoção do Country, "Noite da Ilha".

RITZ 5 _ 7,45 9,45 Hs.

u=-:',;, g<!l"�,,�,,,
'0�&Un.U

MARIA DA GRAÇA E ANTÔNIO

Amanhã às 19 horas, na Igreja de São Francisco de

Assis, recebem a bênção do casamento, Maria da Graça
Brasil e Antônio Dourado dos Santos.

Os convidados das famílias Brasil e Santos, serão re- Em sua casa de praia em Porto Bello, domingo, o

,- cencíonados no salão 'de festa do Mário Hotel. senhor Iavid Santos, recebeu ,3 visita do Presidente da Senhoras de nossa sociedade, no jantar do casal liliane e Antônio Leopoldo Sabóia.
'�,p)� ,\", "e" .. ,,' ,�' f)H�) ;'" ""1::

j

'}I"I1( .... � ."��.•,"';', :..-_.. � ... -"-1-"]' (,

�.----------------�,,�,.�,------�------------���------------�------------------------------------------------------------------------------.------��----------�--------�------���--------; ,

OS MARIDOS
B,EN GAZZARA PE'TER FALK JOHN CASSAVETES

censlJra até 18 anos, "
,

censura até 18 anos

2 _ 8 Hs.
JALISCO 8 Hs.rROXY ..

PROGRAMA DUPLO
!
! " 1 º FILME '2� FILME

'Ij:#

censura até 18 an�s.

CINE RITZ SÁBADO

LAGOD.E
AA'CULA

!
r:

censura até 18 anoy.

\.

censura até 18 anos'

SAO JOSÉ. A PARTIR DE· DOMINGO
, \

CONDOR FILMES que�I'ei
'UADRE. DUE DUERIA CASAR"SE'

,

• QUANDO AS MULHERES TINHAM RABO'
'O ,S�t,�CH�1ú��.' .

,�
. rem o orgulho de anunciar é laiS .

" '

"::'� I'��j..' fti: j, ':r)IfIJ�, '. i < .' ....

tONOU BUlIANea
eJft,' ,""

..e' "UM ,CASO

r:

CORAL 3 _ 8 _. 10 Hs.

censura até 18 anos.

DIREÇ.40' DIi:
I:IANNI GRIMALOI'
,ASTMANCOLOR

':015[111[1
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."'11·;11" Illllntlll

o toque·final

Você sabia

que laços na cabeça,
estão voltando à modà?

Pode

aderir tranquilamente,
tanto para

os de veludos como

os de cetim

Se você já está pronta

para sair,

chegou o momento daquele
jeitinho que, claro, vai
dar muito mais

encanto à sua pessoa.
Verifique a sua

- \

sobrancelha. As vezes, u

pelinho a mais, faz
diferença.

Conjunto
de anel, gargantilha e

,

pulseira, muito própria para
a noite

e com roupas mais

formais.

Os

badulaqu,!s

r

A moda pede
. I

badulaques bem modernos

e estas pulseiras.
estão. inseridas no

contesto. São niqueladas,
bem esportivas e

também podem ser

usadas sobre

punhos de blusas.

Um leve
colorido nas rrz_açãs do

rosto, dá muita

graça. Use blush; em

pó.ou cremoso, ou então,
em último caso,

pode apelar
para o batom.

A sombra"
I

você não pode esquecer.

Ela

dá luminosidade

ao seu olhar,

principalmente se for
clara.

restaurada em dez aDOS'

A' iluminada Catedral de' São Paulo destaca-se dentre as

Iuzes circundantes da "City" de Londres.

A Catedral de São Pau
lo, ,em Londres, será sub
metida a um programa de
restauração que durará deli
anos e custará três milhões
de lib ras esterlinas.

clusão bem sucedida de
sua campanha: pública para
reunir os recursos financei
ros necessários à cobertura
das despesas dá restaura

ção.

Um serviço de ação de
. graças, em 7 de fevereiro,
com a presença da Rainha

, e do Príncipe Philip, foi' a
forma escolhida pela Cate
dral .para assinalar a con-

A s obras tornaram-se

indispensáveis porque
Christopher Wren não pro
jetou sua obra-prima, há
260 anos, para suportar as

incessantes vibrações. do .

metrô e do intenso tráfego
da Londres de hoje. Para

que a famosa construção
possa passar intacta para a

próxima geração de britâ-'
nicos, os alicerces originais
serão substituídos em al

guns pontos do prédio por
estacas de aço.

.

O programa inclui tam�
bém um amplo trabalho de
proteção contra a ação at

mosféricà.

Será bombeado
cimento hquido em algu
mas das cavidades das pa
redes e, como parte de
uma operação classificada
como "a colocação de uma

- grande capa impermeável",
serão reparados 'e renova-

'

dos os sistemas de drena
gem.

"

A famosa cúpula da ca-

tedral, revestida de carva

lho, será tratada com pre
parados incombustíveis, e

se instalará um elevador
contra-incêndio que tam
bém servirá para que os vi
sitantes possam observar a

cúpula mais de perto.

..."odeio britânico

'U� conjunto quefoi apresentado na coleção
...

'

primavera-verão

73, da companhia britânica

Wolsey ua
Ele é confeccionado em tecido

banlon de

vistoso estampado. Ideal para qualquer ocasião.

110rósconO
..:._-- -----_ ...

_---- ...". .

limar Car,I"II"
.

-, -'

ÁRIES - Dia pouco favorável
às pessoas de Áries em geral.
Você que pertence a este bri
lhante signo, terá hoje de es

forçar-se para expandir-se pro
fissionalmente, nos contatos
sociais e mesmo numa viagem.

TOURO - Tendências a me

lhorias imediatas. Lembre-se
de que o trânsito solar em Pei
xes, a partir de hoje, estará.
marcando uma fase de recupe
ração das energias vitais, de au

mento de otimismo e de êxito
geral,
GEMEOS - Aproveite este
dia, bem como todo o fim 'de
semana para cuidar de ,assun
tos de seu maior interesse. 'Ve
lhas amizades, viagens e ques
tões 'profissionais estarão sen

do beneficiadas. Aguarde novi
dades.

CÂNCER - Bom dia para vo

cê dedicar-se mais aos familia
res e amigos em geral. Apoio
moral e ajudá espiritual pode
rão vir de alguém de Peixes,
signo que representa a sua No-
na Casa do Zodíaco. Trabalhe ''1',
com otimismo.

LEÃO .:.. Aproveite as favora
bilidades do dia, pois terá pos
sibilidades de progresso mate
rial neste fim de semana. Pes
soas interessadas em suas con

d ições profissionais poderão
vir ao' seu encontro, para tirar

proveito._ . __

VIRGEM --Sucesso em conta

tos com terceiros,' principal
mente com nativos de Touro.
Com otimismo e mais decisão,
fará com que seu trabalho ren

da mais e obterá colaboração e

apoio de pessoas agradáveis�'
LIBRA - Dia anunciador de
êxito no amor, alegrias nos

contatos sociais, .progresso no
.

trabalho e sensível melhoria da
. disposição física e psíquica.
Boas oportunidades de sucesso
deverão surgir no setor profis
sional.

ESCORPIÃO. - Excepcionais
oportunidades de sucesso em

compras ou aquisições de obje
tos de uso' pessoal. Conte com
a colaboração de amigos leais,
especialmente daqueles que
pertencem aos .signos de Cân
cer, Virgem, Capricórnio e Pcti-.
xes.

'

SAGITÁRIO - Dia de prenún
cios agradáveis. Exito previsto
no terreno das amizades, em

viagens e nos estudos. <B con
tatos que fizer nesta data po
dedo ser compensadores em

futuro próximo. Bom dia para
viagens.

- CAPRICÔRNIO - Grandes
possibilidades estão previstas
para. o seu· setor financeiro,
çom excepcionais condições
de progresso em vista. �ro
veite o fluxo do dia para dar
novo alento aos negócios. Tar- .

de e noite felizes.
AQUÁRIO - Melhores condi
ções astrais em evidência no

terreno das transações comer

ciais. Procure con tar inais com
a colaboração de terceiros, es

pecialmente dos que perten
cem aos signos de Aries e Sagi
tário. Novidades.

PEIXES - Favorabilidade para
o seu setor amoroso. Em pes
quisas, investimentos e estudos
de seu particular interesse, ,po-

'.

derá obter absoluto sucesso,

As alegrias que lhe forem
transmitidas por terceiros, far
lhe-ão bem. Boa saúde. '

VERÃO
o importante é
ajudar o
trabalho dos
rins
tome

URODONAL
e viva MAIS (onfente!...

leluinina

!'l. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

. 'i
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w· TV. TV. TV. TV. TV.

� AUTORIZADO e,* CQNSERTO A DOMICfLlO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO

*_ ATENDE-SE �TÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÁBADOS

FLORITRON - OFICINA DE TV
Av. Hercifio Luz, 241, em frente
lã Penha na rodoviária.
(atendemos outras marcas)

TV.' TV. TV. TV. TV., TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

PLUFI - Centro Audio Visual
de-:Linguas

INGL�S e FRANC�S
ADUL1 U� E

-

t;RIANCAS
-...,,_-_--,-,..,

Cursos re!lulares e intensivos

Manhã - Tarde - Noite

Inscrições abertas à rua Artista Bittencourt no. 36
defronte ao Pronto Socorro do INPS (g- às 12 e

14,30 às 18,30 horas).

�RESTAURANTE PRAVON
COMIDAS

TIPICAS CHINESAS

-

P. INTERNAC<IONAL
,

L. PANORAMAR

SERVIÇO A LA CARTE

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte) ,

"

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/0088 ,

" , ....
; "AV I S"Ó' \,,-_, '0':" ,:

... :� ()i.-.".�], ,;' '""
)

o DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto
GE-15/12'/69-8755, até às 15 horas do dia 09 de Março de 1.973,
para o fornécimento de "MATERIAL GRÁFICO".

O Edital eRcontra-se afixado na sede do Departamento Central
de, Compras, à Alenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, ,onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

. ,

Florianópolis,.20 de Fevereiro de 1.973.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO,CENTRAL DÉ CÓMPRAS
AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS, torna público,
para o conhecimento dos interessados, que fica cancelada a Tomada

de Preços 73/0(/64, para o fornecimento de máquinas de escritório,
que tinha sua abertura marcada para o dia 26/02/1973.

Florianópolis; 22 de fevereiro de 1973
DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRP;S

Diretor Geral

FEDERAÇÁO EspfRITA CATARINENSE
CONSELHO FEDERATIVO,
EDITAL ,DE CONVOCAÇÃO

De ordem do Sr. Presidente, ficam convocados, de acordo com o

preceito estatutário, tedos os membros do Conselho Federativo, pa
ra uma reunião no dia 24 de fevereiro de 1973, sábado, às 15 horas,

,

na sede da Federação Esp(rita Catarinense, à avenida Mauro Ramos, '

305, na Capital do Estado, com a seguinte Ordem do Dia:
,

-

10. - Eleição da Diretoria e Conselho Fiscal, para o biênio

1973/1975;
_ ,'�� 20. - Apreciação do Relatório da gestão anterior;

. f;lf!P' 30. - Assuntos doutrinários'e administrativosem geral.

p)� Florianópolis, 14 de fevereiro de 1973
,

(ass.) Frederico Platt
Secretário Geral

VANDADE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Gral

EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no'prazo
legal, os Títulos que se acham em Cartório para protestos. os

senhores:
•

Consolata Moses Pelim

Norrnélia dos Santos Correia
Fpolis, 22/02/73
Alice R. Kuntzer
Oficial Maior

A. GONZAGA S.A. ENGENHARIA E
INCORPORAÇÕ�S IMOBILIÁRIAS

CGC/MF 83873984
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁR'IA

CONVOCAÇÃO
São convidados os serihores acionistas de A.GONZAGA S.A, -

ENGENHARIA E"INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS, a compare
cerem à Assembléia Gral Ordinária, -a realizar-se no próximo dia 02

de Abril. às 20:00 horas, em sua sede à Rua Arciprestes Paiva, 11,
nesta Capital, a fim de deliberarem sobre a seguinte:

,

_. ORDEM DO DIA: I

1 - Discussão e aprovação do Relatório da Ilretoria, Balanço Ger.al,
,

conta de lucros e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao

exercício de 1972; ,

2 - Eleição do Conselho Fiscal para 1973 e fixação da respectiva
, remuneração; I \
3 - Diversos assuntos de interesse da sociedade;

AVISO:
Acham-se a disposição dos senhores acionistas, no escritório Cen

trai, à ·Rua Arciprestes Paiva, 11,' nesta Cllpital, os documentos a que
se refe,re o artigo 99, do Decreto lei 2627 de 26 de. setembro de

1940,
.

Florianópolis-Se, 19 de Fevereiro de 1973
,

ADMAR GONZAGA
Diretor Presidllflte

_ -=,

,

/-

fttt

'ti�I -

"

Comunicamos aos senhores acionistas que se encon

tram à sua disposição, na sede social da Companhia,
sita à Rua Tiradentes, esquina N.mes Machado, nesta
Capital, os documentos a que se refere o art. 99 do
Decreto-lei 2627, relativos ao exercício social encer
rado em 29 de dezembro de 1972

florianópolis (SC), 19 de fevereiro de, 1973.
A DIRETORIA

.

Camilli: & Cia. Limitada
Máqulnas, móveis e materiais

de escritório. Revendedores exciu
sivos Ges tet n er Duplicadores
L tda, P'itney-Bowes Máquinas
Ltda, Cimpro Máquinas de Conta
bilidade, Sharp Calculadoras 'Ele-
trônicas.

'

Rua Araújo, Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e39áO - Florianópo
lis-se - Assistência Técnica -

3986.

PRovfNCIA CRÉDITO IMOBILIÁRIO S.A.
C.G.C. 83.897.884/001

AVISO.

TRANSPORTES COL,ETIVOS'
Advocacia Especializada
Dr. Mario Bianchini

,

' Advogado

OAB -0654 CPF-003715569
Rua Felipe Schmidt 52 Sala 2

DANTE' H. F. DE PArrA

ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/62 (Ed. Florêncio
Costa) - 30. andar - conjuntos: 301, 302 e 303'-
Fones: 3257 e 2071_

.

,/

,CORRETORES
'.
-

"

Estamos precisando de corretores. Ofere

cemos boas oportunidades de ganho, mais ex

celente ambiente de trabalho. Tratar no Cen

tro Comercial, sala 104,-Tenente Silveira 21,

no horário comercial.

, EQUILAB

COIVIERCIAL EQUIPADÓRADE LABORATÓRIO LTDA.

Rua Saldanha Marinho - Ed. Centro I Executivo Mi-
.

guel Daux -- loja 6
FLORIANÓPOLIS - SANTA ÇATARINA

f1- ESTALEIROS BRlJNO LTDA.

(

LANCHAS DE QUALIDADE
,RUA AUBE

772

89 200 JOINVI�lE se

CLUBE ATLÉTICO MARECHAL GUILHERME
E O I ,T A L No. 01m

De ordem do Sr. Presidente do' CAMG, será realizada às 18:00
horas do próximo 'dia 28 de Fevereiro do corrente ano, na sede do '

Clube, sito à AI. Santa, Catarina, s/no:, o recebimento e imediata.
abertura das propostas de concorrência para Ecônomo do referido
Clube.

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, .bem como os

esclarecimentos que se fizerem necessários serão prestados' aos
interessados de segunda a sexta-feira no horário de 14:30 às 17:00
horas, no mesmo local acima mencionado.

E, para que chegue ao conheclrnento de' todos, publica-se o

presente, na forma dos Estatutos do Clube.'
Florianópolis-SC, 30 de Janeiro de 1973

IVO MACHADO - 10. Secretário
do CAM G

DOCUMENTOS PERDIDOS
FOIl'ERDID.A A _9ARTEIRA NACIONAL DE HABILITAÇÃO

CATEGORIA PROFISSIONAL "C" No. 162077 PERTENCENTE
AO SR. DAVID DEL SENTE DAMIAN.

.

TREZE DE MAIO, S.C.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do veIculo marca Chevrolet Qlala
Ano 1973 - cor branco everest, placas ,DA-4853, pertencente ao Sr.
Dalter José Koche.

CARTE IRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação no, 293.286, per

tencente ao sr. Valdo José dos Santos.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do vetcuto marca Dodge,
ano 1970, placas CH-00-30, motor 357-B-ll.492, Chassis
T-004-784, Certificado No. 223.667, de Santa Catarina, pertencente
ao Sr. Amândio Antônio Cândido.

.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do veIculo marca Jeep-Willys, Ano
62"':'cor Bege, placas CR-3537, chassis -2522402298, pertencente
ao Sr. Adelaido Mariano Nunes.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Vol

kswagen, ano 1968, Placas AW-0638, motor BH5729, Chassis
CH-B8-150025, Certificado no. 380.394, pertencente ao sr. Celso
dos Santos.

.

- I

• l,

Residência de alvenaria, com 4 quartos, banheiro, copa,'
cozinha, living, dependência de empregada com banheiro, 2
quartos, para estudo e escritório, pequeno depósito,
churrasqueira coberta, garagem para, 5 carros, quintal,' toda
mu rada e ajardinada. Preço: Cr$ 120000,00 pode ser
financiada. Ref. 025.

S'. SIMAS I

EMPREENDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS

RUA FELIPE SCHMIDT, 51 - SALA 1 - FONE 2979 '

SCESC No. 150
Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos diversos bairros
desta Capital.

.

APARTAMENTO
CENTRO

.

2 'quartos, sala, living, cozinha, banheiro, quarto do casal
MAX NYLON, outras peças, multipiso carpet. todo
mobiliado, acortinado, lustres. Preco: Cr$ 85 00000 -

Condições Cr$ 60.000,00 a combinar e c-s 25000,00 a

Cr$ 234,00 mensais.
I

BOM ABRIGO
Edifício com 3 apartamentos. Vendemos o primeiro
andar com 3 dormitórios e sala 'carpetados sendo 2
quartos com arm'ário embutido, banheiro e cozinha
com REVIFLEX e PAVIFLEX, balcão de fórmica na

cozi n ha, dependência de empregada completa,'
garagem para dois carros todo acortinado (SEM
HABITE-SE). Preço: Cr$ 105.000,00, .aceita
condições.

AGRONÔMICA
Residência de alvenaria com 2 quartos, sala, copa, cozinha e

instalações sanitária. Terreno 12 x 70m sendo fundos parao
mar.' Preço: Cr$ 45 000,00 a combinar.
Residência de alvenaria, com 3 quartos, copa, living, cozinha,
Sala de' jantar, banheiro, garagem. Preço: Cr$ 60000,00. Ref.
022.

•

TRINDADE:
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, com 5 quartos,
c op a, cozinha, churrasqueira, lavanderia. Escadas em

'mármore, acabamento de primeira qualidade. Preço:
Cr$160 000,0.0 � combinar. Ref_ 024.

\
ESTREITO ,

Res,idência de alvenaria no Estreito com 3 quartos, sala, copa,
COZinha, banheiro (sem habite-se}, Preço Cr$ 90.000,00.-
Aceita condições. Ref. 028.

'

\

VENDE-SE
Apartamento cornZ quartos, completamente mobil iado,
No centro da cidade. Preço de barbada. Motivo viagem.
Tratar com Dario fone 4414,

APARTAMENTO - VENDE-SE
Vende-se apartamento no 80. andar do Edifício

Bahia (Rua João Pinto) frente para o mar, De prefe
rência para quem desejar alugá-lo. Tratar no local ou
pelo telefone 4206.

VENDE-SE CENTRO
Apto. com 2 qua�tos, I'iving, cozinha, am

pio banheiro,. dependências de empregada,
área de serviço e garagem, situado no Ed. Pre
sidente.

Tratar com Sr. Antônio - fone 4002 e
4235.

APTO SOLTEIRO
)

Vende-se no Edif. Alcion, com quarto, sala,
,

cozinha e banheiro, ainda não habitado.
-

Tra

tar com Sr; Antônio - 400� e 4235.
,

. ,

1- I

i

APTO VENDE-SE
Amplo Apto com 146m2 localizado no Edif.
Dias Velho, Rua Felipe Schmidt, c/3 quartos
e demais dependências, podendo ser financia
dó,.
Tratar pelos fones 4002 e 4235.

LOJA VENDE-SE,

Loja com 158.f!l2, localizada na Galeria do Ed�
!
Dias Velho.Tratar com Sr. Antônio - fone

4002 e 4235

'VENDE-SE CASA'
,

De madeira, com 3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro,
dispensa, área de serviço e boa área plantada. Ver e tratar na rua

.

Clemente ,Rovere, 76, fundos.

VENDE-SE
Moderna Lanchonete situada na Rua Dr. Fúlvio Aducci,

760 - Estreito.
Ótima localização -eomercial. modernas instalações e exce

lente freguesia.
Tratar no local.

ALUGAM-SE PARA ESCRITORIO
OU REPARTI CÃO

Três' conjuntos de salas e um apartamento com estacionamento à
rua Saldanha Marinho, no. 22.
'Tratar à Rua Conselheiro Mafra no. 27 [Sob).

VENDEDOR PRACISTA, PARA
FERRAGENS E MÁQUINAS'

. Con�ércio e Indústria Germano Stein S/A., F�lial de Florianópo- 'i
IIS, necessita de um vendedor pracista, para ferragens e máquinas, é
tndesl1ensável experiência no ramo. - ordenado mais comissões.

Aulas de alemão
Cursos diurnos e noturnos.

Matrículas do dia 10. até 14 de Março (8 - 12 e 18 - 20 horas)
Rua Dr. Armfnio Tavares 19 {defronte da' Usina de Leite) Tel. 3625.

CENTRO
Vendo um apartamento com 3 quartos, lil(ing, ár�a de

serviço, copa-cozinha e dependência de empregada completa,
garagem, localizado na rua Amirante Alvim. Aceito imóvel
de milhar valor e financio saldo longo praia.

Tratar Ed. Aplub - sala 102
.

AV. BEIRA MAR NORTE
Vendo, apartamentos com 2 e 3 quartos, 3 banheiros;

living grande, terraço, dependência de empregada, área de
serviço e garagem. DETALHES -v-. Ar condicionado,
aquecimento central a gás, louças e azulejos decorados,
esquadrias de alumfnio, Entrega em 18 meses com

financiamento a longo prazo, inclusive a entrada.
Tratar Ed. Aplub - sala 10.2.
STODIECK

.

Vendo um excelente sobrado - Em cima - 4 quartos com
banheiros privativos, sala de estar íntima, sacada. ., Em baixo
_ 2 salas, cozinha, copa, sala de jantar área de serviço,
dependência de empregada, DETALHES - Azulejos e louças
coloridas e decoradas, pisos de mármore, armários embu tidos
e. tapetes nos quietos, massa corrida, aquecimento a gás para
todas as peças; Aceito imóvel de menor valor e financio saldo
a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub - sala 102.
PRAIA DA SAUDADE
Vendo, apartamentos no Edifício Kokeiros, com 2

quartos, banheiros, líving, copa-cozinha, área de- serviço,
dependência de empregada completa, garagem.
DETALHES - Fachada principal em mármore branco com"
esquadrias de' alumínio, azulelos até o teto, fechaduras de
marca LA FONTE. Totalmente financiado_'

'

Tratar Ed. Aplub - Sala 10.,2_
BOM ABRIGO

Vendo um excelente sobrado s/habite-se_ Em cima -

3quartos, 2 banheiros, sala de estar. Em baixo - living,
copa-cozinha, lavabo, dependência de empregada completa,
área de serviço, churrasqueira,
DETALHES - Quartos com armários embutidos e

.atapetados, aquecimento central a gás, azulejos e louças
coloridas e decoradas, totalmente em massa corrida. Aceito
imóvel de menor valor e financio saldo á longo prazo.

Tratar Ed. Aplub '- sala' 10.2.
PRAIA DO MEIO (Coqueiros)
Vendo um apartamento no Edifício Gaivota, com 3

quartos, 2 banheiros, livíng, copa-cozinha, área de serviço c '

garagem. Aceito imóvel de menor valor e financio saldo a

longo prazo.
Tratar Ed. Aplub - sala 10.2_
AGRONOMICA
Vendo na Rua Rui Barbosa, apartamentos com 3 quartos,

2 banheiros, copa-cozinhá, área de serviço. dependência de
empregada completa, garagem privativa para 2 carros.
DETALHES - Massa fina, louças e azulejos decorados
coloridos, piso vitrificado, prazo de entrega em julho de 73_
Totalmente financiado.

Tratar Fd, Aplub .:
- sala 10.2.

COQUEIROS
Vendo 2 terrenos com 1.100m2 e 600m2 respectivamen-

te, facilito pagamento em até 6 meses.

Tratar Ed. Aplub - sala 102.

ESTREITO
Vendo uma casa térrea com 3 quartos, 2 banheiros, living,

sala de jantar, pátio, garagem para 2 carros, localjzada na

esquina da rua Heitor Blunn com Gaspar Dutra. Aceito
imóvel de menor valor e financio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Anlub - sala 102_

ESCRITORIO IMOBllJARIO'
LUIZ, FERNANDO'
CRECI 6269 II REGIAO' .

Rua dos IIheus-Ed. Áplub s/102

flUA CONSELHEIRO MAFRA, 123
.ARE' RTA DAS 8,00 ÀS 18,00 H()r:!' c;

ININTERRUPTAr,1ENTf

IMOBILIÁRIA' ANDRAi�� RAMU)�:

VENDA DE TERRENOS - CASAS - APARTAMENTOS
,

TERRENOS
- lote no Ja-dim Atlântico - 297 m2
- Chácara em Itacorubi z, 39.000 m2
- lote Capoeiras - 300 m2
- loteamento Barriga Verde - Estreito - Financiados,
,

próximo ao Estádio do Figueirense

e

CASAS
Trindade - Jardim Santa Mônica

Pronta entrega � 90 m2 - s/heblte-se
.pronta entrega -,103m2 - s/habite-se
pronta entrega - 70 m2 - s/habite-se
pronta entrega -' 89 m2 - s/habite-se

APA'RT AMENTOS
Edlffcio Itaguaçu - dois quartos - llvinq - cozinha - ba
nheiro -r

• área de serviço. Pequena entrada - restan te fi nan-
ciado. " "

Ediffcio São Francisco -_. dois quartos - living - cozinha -

banheiro área de serviço. Rua Arno Hoeschel - centro,

'Edifício A Coelho - diversos tipos e metragens.
.

,
Rua Felipe Schmidt - belfssirna vista para a baía sul.

PROCURE-NO$ SEM COMPROMISSO .; CONSTRUCÁO
DE\CASAS EM QUALQUER LOCAL.

.

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS, UMA
EQUIPE AL,TAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ DE
TUDO PARAvOC:ÊICONHEÇA NOSSOSf'REÇOS.

CANASVIEIRAS
Vende-se 2 lotes no, Balneário de Canasvieiras, perto 'do

Country Clube.
Tratar com Gastão tones 4604 e 3164

,

\

CASA AVENIDA ALMIRANTE
TAMANDARÉ, ' S/H � COQUEIROS

.

Vende-se casa em fase de acabamento com: Recepção,
living, 3 quartos sendo uma Suite de casal, banheiro.

Tratar com GASTÃO fones 4�04 e'3164'.

VENDE-SE
'Casa à rua Ministro Costa Ribeiro sln - la. rua à''§ireita

ap�s Escola A�rendizes, com 3.' quartos, banheiro, amplo
livinq, copa-cozinha, �aragem e dependência completa de
empregada. L-

Tratar com Gestão fones 4604 e 3164.

CANASVIEIRAS '

,

Vende-�e casa com 3 nuartos, salà, cozinha, banheiro,'
churrasqueira, despensa, dep. serviço.

.

Localizada na penúltima rua antes do rio do Braz,
-

,Preço Cr$ 45 000,00. ,Tratar Com I':astão fones 4604 e

3164.
" "

.
I':'

I
�

APTO DE, LUXO ED. CALIFORNIA
Com 3 quartos, 2 banheiros, um privativo de casal, amplo

living, qab in e t e , cozfnha,' dependêncià complete de

empregada; área de serviço e'garagem fndividual. Todo deco

rado a gesso, parquet com' "sin.teko";el<austor, cofre ernbu

tido, ar condicionado, rnãrrnors nos banheiros e azulejos
decorados até o teto.

' ." .

Preço Cr$ 275.000,00:
Trat�r com Gastão fones 4604 � 31E),4. "

L- ............;...----------."

VENDE--SE
Terreno no centro medindo 25,3Q metros de frente por 41,00
metros de fundós, Local e:Kcelente: Tratar pelo fone 3246,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SK:AESTASE1A.
VOCEVAI

ENCONTRAR
,OMEUfOR

FINANCIAMENTO ,E A
MEUtORGARANTlA.

VEíCULOS USADOS DE QUALIDADE

Departamento deVeK:uIosUsados
do seu Concessionário de Qualidade 'Hiltun""
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEI,RO MAFRA, 28

FONE 31-17,;

Opala - Luxo - Bege ...•..•.............• ' .. ;
•... 69

Opala - Luxo - Azút , ••••••••••••• '

••••••••• , ••••• 69

Opala - Luxo - Branco .•• , ............••......... 69

Opala - STD - Branco ...........••.............. 70

Opala - STD - Verde Mus!jo ó ••••••••••••• 72

Votkswaqen - TL - Azul Diamante ............•.... 72

Volkswagen -'- 4 portas - Azul •••.......• , ...••.•.. 69

Variant -Verde ...•..•....... ' ••............•.• 71

Fuscão - Azul Diamante' ...• '.' •.••............... 71

Karmanghia - Laranja ......•....••............•. 71

Ford Corcel - Verde Majorca •• '.' .•..... , 69

Rural Wyllis - Azul c/Branco ..... '

...•.....•... : 69

Esplanada - Vermelho c/Vinil' •....•................
'

68

Aero Wyllis - Rosa •...•.•
,
..••.........•.•...... 62

lI,·'I:llnm@1J .

.

.

"

COMÉRCIO DE
AUTOMOVEIS

OPALA CUPIO: STD O.K. 1973 Violeta Metálico

FUSCÃO BÁSICO O.K. 1973 Amarelo Caju
FUSCA O.K. 1973 Azul Niagara
FUSCA O.K. 1973 Amarelo Texas

DODGE DART CUPÊ LUXO 1972 Branco

FUSCÃO 1972 Amarelo Colonial

VARIANT 1972 Bege Claro

CORCEL 4 portas 1972 Amarelo Pop
CÇlRCEL 4 portas 197� Turquesa Tahiti

CORCEL 4 portas 1972 Amarelo
\ FUSCÃO '1971 Azul Diamante,

FUSCÃO 1971 Branco Lotus

CORCEL CUPÊ LUXO 1971 � VermelhoCaíipso
FUSCÃO 1971 Vermelho Montana

TL LUXO 1971, Azul Metálico

CORCEL CUPÊ STD "BINO"1970 Gelo

POSSUíMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal, Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

C� RAMOS S.A.
VEICULOS NOVOS

Possu (mos toda linha VW nas diversas co.
res 73

.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.
VEfcULOS·USADOS

\

Sedan1.300 Vermelho Montana ••••.•.••••• :: .•. 1968'
Sedan 1.600 Vermelho/preto •.••.••..•.• ; •.••••• 1969
Sedan 1.309 Vermelho Cereja ..•..•••••••.••••.. 1969
Sedan 1.3QO Branco Lótus .. ; ........•. '. . . • • • • .. 1969
K6mbi Cinza Lobo •.•.•.••.•....•.•••••..•.•.'. 1969
K6mbi Bege Claro ...••.••...••.••• ;........... 1969
S�dan 1.300 Verde folha ..•....•.•...••.....•... 1969
Variant Bége Claro . . • • . . • . . • . . • . • . • • • • . . . • • . •. 1970
Variant Bege Claro • . . . • . . . • • . . . . • • • . • • . . • • . . •• 1970
T.L.2 Azul Diamante '. • . . • • . • . •• 70/71
T.L.2 Vermelho Cereja. . • • • . • • • . . • • • • • • . • • • • .• 70/71
Serlan 1.500 .Atul diamante ••••••••••••••••••••• 1971.
FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 4.0 MESES

\

,_�._tallK_OERICH_s.A.rI_'���-It Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO �.',VOU�SWAGEN
RelAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS À VENDA
Sedan 1300 Branco Lotu s ......•.•....•. ' .71
Sedan 1300 Branco Lotus '. 70
Sedan 1300 Beige Claro •....•. , .....•.... '.' . . . . .. 69
Sedan 1300 Branco Lotus 69
Sedan 1300 Azul Real ...•.•.•.........•......... 68
Sedan 1300 Azul Real ..•..•••...••.............. 67
Sedan 1500 'Azul Laranja ..•••••............. '

..... 70
.

\
.

Sedan 1500 Azul Diamante •••..••••.............. 71
Sedan 1500 Azul Diamante •.•................. 71/72
TL. 2 portas Branco Lotus '. . . . . .. 71/72
TL. 2 portas Azul Diamante ........•....•...... '

... 71
Variarlt Branco Lotus .....•...............•...... 70
Kombi Verrnalha e Branco Luxo ......•.....•...... 69
KornbiAzuí Pastel .•••..•.......•...•.•.....•... 65

FINANCIAMENTO ATÉ 40 MESES

'ALVORADA VEfCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EMGERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRÁMENTE REVISADOS

Volks 1300- Gelo
Volks Azul
Volks Verde
K armann·ghia Begt
Jeepe (Candango) Rosa

1970
1968
1967
1969
1960

/{,
AUTOMÓVEISCOMPRA VENDA E TROCA

Carros Zero Kilômetro:
OPALA CUPt ESPECIAL - OK
CORCELCUPt LUXO - OK

Verde Menta Metálico
. Amarelo Tarumã

Amarelo Safari
Amarelo Safari
Azul Niagará

.

Amarelo Caju

FUSCÃO Básico - OK
FUSCÃO Básico - OK
FUSCÃO Básico - OK

FySCÃO Básico - OK
Carros Usados:
CORCEL CU PIO: STD - 1972
TL 4 portas 1972
FUSCA 1.300 1972
CORCEL 4 portas 1972
TL 1971
TL Luxo 1971
FUSCÃO 1971
FUSCÃO 1971
KOMBI1971

,CORCEL CUPIO: STD 1970

Verde Selva
Vermelho Montaria
Vermelho Guarujá

Amarelo Pop
Branco Lotus
Azul Metálico

\ Azul Diamante
Branco Lotus

Bege Claro
Branco Nevasca

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS R,EDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor Meirelles, 32 ..:.. Fone 4739

Florianópolis - SC \

Opala Cupê rosé metálico : OK
Corcel Cupê amarelo OK
Opala Cupê quatro marchas amarelo , 72
Corcel quatro portas marrom , .. OK
Opala quatro portas vermelho 71

Volkswageh vermelho , : 69

� JENOIROe'A ��AUTOMÓVEIS LTOA.�,
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

FO�D GALAXIE OK
CHEVROLET "OPALA" OK V/CORES
FORD F-l00 LUXO OK
VW VARIANT
CHEVROLET "OPALA"2P
VW VARIANT
CHEVR'OLET "OPALA",6 CIL.
FORD GAU�XIE

.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

.

CARIONI COMÉRCIO D,E AUTOMÓVEIS
AV. RIO BRANCO, 53

FONE: 3966

FINANCIAMENTO EM 36 MESES!
1 Volkswagen azul 67
1 Volkswagen bege '.' 68
"VVolkswagen azul I , .....•.....•......... 69
1 Volkswagen branco '

,. 69
1 Volkswagen vermelho , : 70
1 Variant vermelha 72
1 Kombi verde

; 68

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU C/\RRO.

FLORIANÓPOLIS VErCULOS S/A

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6�45, 6351
RELAÇAo DE VEfcULOS NOVOS E

USADOS
Landau Várias Cores OK ., 1973
Galaxie 500 várias cores OK ...........•......... 1973
Corcel GT várias cores OK . " 1973
Corcel Cupê .Luxo e Stand I@rias cores O K • . . . . . . . .. 1973
Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores OK . . . . . . . .. 1973
Corcel Belina Luxo várias cores OK •.............. 1973
Jeep CJ5 várias cores OK ......• ' : 1973
F-75 Pick-Up várias cores OK 1974
Rural 4x4 várias cores OK : ...•..

"
1973

Rural 4x2 várias cores OK 1973
F-l00 Pick-Up várias cores OK 1973
F-350 Luxo e Stand várias cores OK '. .. 1973.
F-600 Diesel Verde Angra OK '

........•......... 1973
F-600 Gasolina Turquesa Tahti OK 1973
F-750 Diesel Amarelo Tarumã OK •.............. 1973
Galaxie LTD Landau Hidram. Azul Ipanema e Preto .. 1971
Galax ie LTO Hidram. Verde Metal. c/Ar Condicionado 1969
Galaxie 500 Vermelho .. -, '.' 1967,
Galaxie 500 Branco Glacial 1968
,Galaxie 500 Azul Metático , , .. 1969
Galaxie 500 Azul Marambaia •.•.•..... , 1969
Galaxie 500 Azul Mexicano e/Vinil Areia 1970
Corcel GJ Cinza Kilimandjaro

'

1969
Corcel Cupê Luxo-Azul 1971
Corcel Cupê Stand Vermelho

'

1970
Corcel Sedan Luxo Verde Alequi'm ..

'

'. 1971
Corcel Sedan Luxo Turquesa Aqua , 1972
Corcel Sedan Marom

.- 1972
Corcel Belina Amarelo Pop ,' .' .. 1972
Corcel Belina Amarelo Pop 1972
F· 75 Azul Marambaia , . . . . . . . . .. 1969
F· 75' Pick-Up Azul Marambaia 1969
F·350 Azul Marambaia ..........•.............. 1968
F·350 Azul Claro e Branco •..................... 1969
F·350, Verde e Branco 1962
F·350 Vermelho Londrina, : 1965
F·600 Gasolina Vérrnelho ,. . . . . . . . . . . .. .. 1962
F·600 Diesel c/Truck Azul é 'Branco 1969
F·600 Diesel Cinza 1966
Rural Willys Verde com Branco 1971
Rural Willys Vermelho 1972
Rural Willys Azul c/Brsnco .......•.........•... 1963
Volks 1500·BegeClaro 1972
Volks 1500 Azul Diamante 1972
Volks 1300 Verde Folha 1969
Volks 1300 Azul .......•.....

' : .•....... '. 1969
Volks 1300 Vermelho Granada 19ê8
Volks Variant Azul Cobalto .........•....... , 197Q
Volks Variant Azul '

1971
Volks Kombi Pérola ..

' 1965
Volks Kombi Azul Pastel ! 1968
Volks Kombi Pick-Up Pérola 1968
Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel , .. : 1969'
Volks Kombi Branco Lotus 1969
DKW Belcar Amarelo Colonial , .. , .. 1966
DKW Vemaguet Branco Ábaeté "1966
DKW Belcar Preto e Pérola 1962
Chevrolet Caminhão Bege e Vermelho 1962
Chevrolet Vermelho Azul STD ••................. '1970
Chevrolet Opala Azul Metál ico Gran Luxo 2.500 •..•. 1971
Simca Vermelho , ...........•..... �. 1964
Chevrolet Opala Sedan Luxo Verde Metálieo ......•. 1970

1973
1973
1973
19']2
1972
1971
1970
1967

VEtCULOS USADOS

Alio Qualidade
Dodge Dart Cupê .••.••.. .' •••.•• l' ........•... 1971
Dodge Dart Sedan .....•,...................... 1970
Dodge Dart Cupê •...............•. . . . . . . . . . .• 197,2
Dodge Charger .... : .......•.....•.....•.. '. • .. 19,71
Opala 2500 luxo .........•.•....••........... 1971
Opala 2500 Especial ....••...... '

....•.......... 1971
Opala 2500 Luxo ...•........•....•. 1( ••••••••• 1970
Variant Vermelha ..•.... .' ...•....•....•.... 1971 n2
Karman Guia ....•.....•..•.••......•.•......• 1968
Corcel 'Sedan Luxo ..•..•... -: • . . . . . . . . . . • . . . . .. 1969
Volkswagen TL .••.•..•.•...•.••••.••••• ; •••. 197'1

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATIO 36 MESES

VEICULOS USADOS

VERAS VEíCULOS E
PECAS LTDA.

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Peças Ford-Willys-Chevrolet-Volkswage�
Temos peças de carros americanos até 53

Opala Luxo Azul Int. Teto de Vinil 4 Marcha' 1971
Opala Azul Claro Luxo (jóia) 2500

'

.........•..... 1969
Karrnan Ghia Vermelho 1600 (equipado) 1970
Corcel STD Bege , 1971
Corcel STD Vermelho Cardeal (Equipado) 1970
Corcel STD Vermelho Cardeal ................•.. 1970
Corcel Luxo Branco Lotus

'

1969

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 .- Fpolis. CÓ�I!
PRA - T80CA E VENDA D'E AUTOMÓ
VEIS
,Corcel OK Luxo

·

1973
.

Opala OK Std. Luxo 1973
Volks OK 1.300, ; .' 1973
Corcel Branco Luxo � .. , :.1969
Corcel Verde Std 1969 .

. .

Variam Branca 1971
Volks Bege : 1967

GALAXIE OK branco 1973
GALAXIE OK vermelho 1973
GALAX'I E OK bronze metálico : 1972
GALAXIE usado 68/69
RURAL.4x20Kvermelha 1973
CORCE L Standard QK várias cores 1973
CORCE L LUXO OK várias cores ; 1973
GALAXIE LANDAU 1969
CORCEL usado : 69/70/71
RUHAL'usada 4 x 4 : .. 68'

Ruà Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - se

NOVACAP' VErCULOS
Rua fúlvio Aducci, 640

Volks Bege Carodo : r 1.970
Volks Vermelho 1969

Jeep Willys : 1960
Kombi Verde........................... 1962
Aero Wi'lIys. Verde 1962

( PROFISSIONAIS)
.DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Mell)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GEl;?,AL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - TeJ.: 2131
Diariamente das 16.às 18 horas
Residência: Rua AlmiranteAlvim. 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estaqiário do Hospital das Clínicas da Unive�sidade de
São Paulo.. "

: CONSULTAS:/Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 325' - Edifício

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438..

DR� RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas.

DR. ANTONIO' S'ANTAEL[A
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses
DOENÇAS MENTAIS

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis-

:DRA. lÉA S.' DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamen.te no consultório ediffcio Associação de
M�dlclnn, rua Jeronimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54,
d"s 15 às 18 horas.

DR. SERGIO DE CARVALHO
, . .

Endocrino I.ogia
Curso de especialização pela Pontiffr.ia Universidade Catá

.1 ica do Rio .de Janei roo
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de 'Dia

betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E:DESENVOLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)
. -,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed ..

da Associacão Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia-
riamente a partir das 12,30 horas.' I

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14'às 19,horas.
RuaDeodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

!

Dr. LAPA PIRES
-,

i -
-- ADVOGADO·_·

Rua Anita Garibaldi, 13·_ 100. andar s/1006
(Ceritro Executivo Miguel. Daux) � '.

!

-.

ADVOGADOS
.

Dr. EVI LÁSIO CAON
OAB-SC 0165 - CPF 007896239

Dr. ROBERTO G. SJ\MPAIO
OAB-SC 0990 - CPF 18282079

Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVllA DA LUZ'
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108
I

HOTEIS

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites COm

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 5Ó veículos

,

COM AQUELE CAFÉ MATINAL·
Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
, k,\,i \

Preços especiais para viajapt�

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua 'Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968 .

f

I

MAJESTIC HOTEL.
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
.

Rua Felipe Schrnidt, 9 Florianópolis
.. ___ o

OSCAR 'PALACE HOTEL
)

I'

FLORIANÓPOLIS: AV: HERC(LlO LUZ, 90
.

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

I'

HOTEL BRUGGEMANN
\

70 APTOS. E 50 QUARTOS
CAFÊ DA MANHÃ ,INCLUI'o,o NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES
GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA

100 VE(CULOS
,

Cx. Postal D·81 "- D·82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópo.lis - SC.

I'

I-IOYJ;:L

ROYAL
RU·A JOÃo PINTO _ FONES, 395' • l • , ". '.

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR4SII.

APARTAMB�TOS 5U�TES
BAR. JARDIM DE INVERNO· SAL1tO DE R't:CEPt;OES
TELEFONE • RADIO TELEVlsAo· GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AOUleIA,tENTO elNTlAL . �AVANOERI•• UeRITORIO PAlA HOSPEDES

DIVERSOS

'F O T O F E L I P P E
'

,

, SLIDES, � ,

", revelação em colorido e preto e branco
'

Rua Deodoro, 3 fone 2229 Florianópolis

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO II _ 23 de fevereiro de 19?� -:::. P��ina 7

I

Na Grande.
,

Areo
O jogo do Botafogo com o Palmeiras, returno da

Libertadores, vai ser mesmo no Maracanã. Felizmente,
não vingou a versão de que, como represália a Supostas
hostilidades palmeirenses, o Botafogo fazia questão de

jogar a segunda no seu próprio campo, onde os paulistas
iriam ver "o que é que é bom pra tosse", conforme
expressão de um dos líderes da torcida alvinegra.

Prevaleceu o bom-senso e o jogo fica onde teria de

ficar que é no Maracanã, pois". afinal de contas, o que o

time carioca tem a vingar não é violência e sim a derrota

que tecnicamente lhe impôs um dos times mais fortes do
Pais - aliás, o campeão (justissimo) do Brasil.

E mesmo que tivesse havido coação no campo do
Palmeiras, o que se espera do' time do Botafogo é mais

aplicação, mais determinação e uma bela vitória como
resposta digna.
() *0 técnico Zagalo está conversando com os dirigentes
do Flamengo sobre sua permanência no clube. É compre-

.

ensivel o suspense em tomo da questão: Zaga lo continua
a ser o treinador mais importante do Brasil e, como tal,
seu destino interessa, a -todo mundo. Tenho, contudo, a

impressão dê- que ele ficará no Flamengo. Não só porque
Zagalo não é profissional de andar saltando de galho em

galho como também há da parte do clube uni claro

empenho em que ele continue no Flamengo. Além disso,
Zaga lo está' comprometido com duas importantes
decisões recentemente tomadas pela alta direção do

Flamengo: a contratação de Dario, que custou uma,'
fortuna, e a saida de Zanata, um idolo da casa' que o

clube liberou com autorização f! até mesmo com o esti
mula decisivo do treinador.

Não teria sentido que, a essa altura, Zagalo. fosse
embora do Flamengo.
()

*

«J Furação Furioso � Preparasse a torcida do Bota

fogo para uma crise que está nascendo: Jairzinho anda
- meio emburrado, achando que chegou a hora de trocar o

Rio por São Paulo. O problema ainda não se definiu, mas
pelo humor do crack, nas relações com os dirigentes, já
se pressente que vem por ai uma proposta astronômica
pela transferência de Jairzinho.

O próprio Jair ainda não quis abrir o jogo da propos
ta, mas tem confidenciado à colegas que existe em São
Paulo um clube querendo levá-lo por três milhões e

meio, O interesse de Jair é claro: se for feito um negócio
na base de três e meio, ele vai receber, na ficha, pela
transferência, cerca de 500 mil cruzeiros.

Em termos aritméticos, pela lei do passe, a transfe
rência de Jairzinho- custaria mais de cinco milhões, mas
ele próprio sabe que todo mundo anda de caixa baixa e

ninguém tem tanto dinheiro para aplicar numúnico joga
dor.

* * *

Bolas 'de Primeira - Especulação de vestiário: três joga
dores doBotafogo estariam na intenção de Zaga lo para a

próxima seleção nacional: o goleiro Wendell, o atacante
Jairzinho e o meio-de-campo Ney.
()

*A vitória dos clubes pequenosfoi totalna Federação
Carioca de Futebol: o Campeonato Carioca deste ano

terá nada menos de quatro turnos. Maravilhoso: amplia-
'das as chances de p�rder'dinheiro na'rotina do Flamen

go, do Fluminense, do Vqsco, Botafogo. e América. Atê'
que um dia, os clubes grandes agonizantes, tenham que ir

bater à porta do Governo Federal, pedindo ajuda: Depois
ninguém venha chorar que o (lavemo estatizou, o

esporte. Porque nesse caminho chegaremos lá, já-já.
()

*Pelos�ftlmes e reportagens, uma beleza o Maracanã,
depois' de dois meses e meio de obras. Como velho fre
quentador do estádio, mando um abraço de, entusiasmo

pelo trabalho do presidente Sérgio Rodrigues.

MADEIRAS E MATERfAIS DE CONSTRUCAlj
MELHORES PRECe

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Matriz: Estreito --- fones 2073 - 3338 .: 552J
6521 _ 6395
'=i'liais: Centro -- Fone 4723
8"lo(>�r;n C.,mh,,�i_Ú: �one 2152.

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL
, '

Empresa de Âmbito Nacional, para sua nova filial
em Florianópolis necessita de: Secretárias, Funcioná
rios para Escritório, Motorista, Cobradores e Relações
Públicas ele Ambos os Sexos.

OFERECEMOS:-
Salário mais Alto do Estado

. Ótimo Ambiente de Trabalho
Cursos de Especialização na Ocupação
Horário-a escolha do Candidato
Registro na Carteira Profissional

D.irigir-se para enuevrsta- com os Srs. D9UGLAS LI-'
VIER, e AFONSO HENRIQUE, à Rua Jerônimo Coe

lho, 325 - Conjunto - 202 - Edifício Julieta, das
9:00 às 18:00 horas.

Centro - Florianópolis.
�__� � --J' ,

I!0je nas Bancas

/
AMIGA
Grande Hotel
VEJA
Fatos e Fotos

Figurino Modern�
Policiais ABRIL
Manchete
Jacques Douglas
Enc.Disney
Frank Vermont
Cozinha A/Z

MG e RS··firmam pacto esportivo
Dirigentes do futebol gaúcho e mineiro estão estudando uma

forma de firmar um pacto entre si, no sentido de evitar a evasão de
bons jogadores para o Rio e São Paulo; mantendo as transações
entre os cinco maiores clubes dos dois Estados.

A idéia foi discutida pela primeira vez entre Gildo Russowsxi,
diretor.de futebol do Internacional e Nelson Campos, presidente do

Atlético, quando acértavam detalhes da transterêncía do jogador
Adem, do Inter ao "Galo" mineiro. Consiste num pacto de priori-

, dade: quando qualquer clube carioca ou paulista se interessar por
jogadores mineiros ou gaúchos, as equipes do Inter, Grêmio,
Cruzeiro, .. '\t1éttco e América devem ser avisados da sua disponibi-
M��

. .

O dirigente do Internacional explica assim a sua idéia:
- ,f mais fácil negociar jogadores entre' gaúchos e mineiros. O

futebol do Rio Grande do Sul e de Minas está no mesmo nível, ao
contrário do carioca e do paulista, que. os próprios atletas consi
deram urna espécie de último degrau na escala de ascensão profis
sional. Desta forma teremos condições 'de montar a nossa própria
estrutura e libertarmo-nos do jugo imposto pelos "cartolas" daque
les dois Estados.

'Jogo no Ceará terminou e'm�conflito
1'0 minuto o juiz Edson Carneiro mostrou
fraqueza na condução

-

do espetáculo,
causando má impressão 'aos torcedores do

Fortaleza, a segunda maior torcida do Esta
do. No entender do público, o árbitro estava

prejudicando deliberadamente o Fortaleza,
que defendia sua posição de ltder do certa

me.

Aos 20 minutos de jogo aconteceu o que
todos estavam prevendo. Dos apupos o pú
blico passou a atirar objetos ao gramado,
culminando por quebrar o alambrado e inva
dir o estádio, e acabou com a partida, em

meio a grande pancadaria. A. Poltcia entrou

em cena, usando a força para expulsar os

manifestantes. Enquanto a confusão era

total no gramado, também nas arquiban
cadas surgiram conflitos, entre torcedores
.das duas equipes. Grande parte das arqui
bancadas, cabines de rédio, cadeiras nume

radas e perpétuas, além do alambrado, ficou
destruiida; Quase todo o efetivo policial de
Fortaleza foi mobilizado, conseguindo
evacuar o estádio, mantendo-o ocupado para
evitar que novos atritos se verificassem.

Entretanto, segundo a Federação Cearen
se de Futebol, o jogo número lO da Loteria

Esportiva; entre Calouros do Ar e Ferroviá

rio, não será adiado. A, administração do
estédio contratou os serviços de lima firma
construtora para, em regime de urgência,
reconstrü ir os 170 metros de muro, destru í
dos no tumulto até a manhã de domingo.

Quando uma multidão se decide a tomar transformando-o em guerras anti-esportivas,
uma atitude, embora esta nem sempre seja com saldos geralmente negativos. O pior da
acertada, não há força em "contrário que a história é que não há vencedores nem venci

obrigue desistir.: Um exemplo disto acon- dos. Todos, de uma [orma 011 outra, que se

teceu em Fortaleza, na noite de quarta-feira, vêem envolvidos em conflitos desta natu
durante uma partida de JÚ tebol, entre as reza, perdem alguma coisa.

equipes do Fortaleza Sport Club e Calouros Os grandes estádios que estão sendo
do Ar" oportunidade que o Estádio Presi- construídos no Brasil, atualmente. em parte
dente Vargas ficou parcialmente destruído contribuem para o alastramento deste clima
no tumulto em que. cerca de três mil pessoas de tensão. São dezenas de' milhares de
se viram envolvidas. pessoas comprimidas em 11m estádio, apaixo-

Dezenas de pessoas feridas foram aten- nadas e Predispostas a cenas violentas; haja
. didas em hospitais da Capital cearense, visto as atitudes tomadas por grande número
sendo grande o número de internados em de assitentes, que não poupam apupos, ofen
estado grave. Aconteceu de tudo na praça de sas orais e às vezes mais pesadas, através de
esportes: discussões, pauladas, pedradas e pedras, garrafas ou latas de cerveja. É certo
muita borrachada por parte da Policia, "que que a grande maioria do público que vai a
se viu obrigada a usar a força para evitar um campo de futebol pretende simples
conflito de maiores proporções".' Quem está mente assistir um jogo, mas na confusão
sendo apontado como responsável pelos atos forma-se uma CO/Tente invisível, sendo aque
de violência, é o juiz Edson Carneiro, les mais calmos lançados também na confu
objetivo principal dos torcedores que inva- são, com consequências muitas vezes trâgi
diram o' campo, os quais queriam linchá-lo. cas; como aconteceu na Argentina, no Peru,

Tais tipos -dê"vfolências são comuns na no Equador, na Turquia. na Inglaterra e

história do futebol e. tragédias das mais mesmo nos circos romanos e gregos, na anti
lamentáveis têm acontecido em várias partes guidade.
do mundo.' A paixão incontrolada de torce- EM FORTALEZA

dores, que saindo da vida sedentária encon- Jogavam as equipes do Calouros do Ar e
.tram no espetáculo futebolístico uma "vál- Fortaleza, pelo campeonato cearense de 73.
vula de escape" para as sua emoções; exces- Pelas bilheterias do Estádio Presidente Var
so de vedetismo por 'parte de árbitros, nem' gas, um. dos maiores, do Nordeste haviam
'sempre corretos, são alguns dos fatores Que' passado' '5.5 75 pessoas, não se i;lclllindo
provocam atos que tráilscerlc[eni-oJutebol, neste número o "penetras", Des,}e o primei-

'Milton não é titular
Apesar de ter marcado dois gols contra o Botafogo e ter se

destacado nos treinamentos da semana, o avante Milton .e. ex

jogador do Flamengo, ainda não se pode considerar titular do

Palmeiras. Assim se 'expressou o treinador palmeirense Osvaldo

Brandão, acrescentando que somente depois do coletivo de hoje
definirá a linha ofensiva que começará jogando amanhã à noite-
contra o Pefiarol, pela Taça Libertadores da América.

"

,

Madurga, liberado ontem pelo Departamento Médico do clube,
onde estava se restabelece ndo de uma gripe, será mantido ao lado de

Leivinha, se demonstrar boa performance no coletivo de hoje. Na
ausência de Cesar, que continua cumprindo sua pena de suspensão,
por sete meses, Madurga vem sendo o titular da posição e Milton
pode ser lançado na segunda etapa do jogo, a exemplo do que acon

teceu contra o. Botafogo, :10 sábado passado ..
,

Leivinha manterá o primeiro contato para tratar da renovação do
seu contrato esta manhã e, segundo a diretoria palmeirense, não
haverá problemas, pois o jogador nunca fez exigências absurdas.
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as mscneees ao premio renoir vao ate
Atendendo solicitações, os organizàdores do

.

'0" dia 25 de �e��e'reiroPrêmio Renoir estão comunicandq-aos artistas plásticos
.

.. .

·1', Y�.ll .

de todo o Brasil que·as inscrições estarão
abertas até o dia 25 de.fevereiro, às 17,30'horas, na sede da Ernedaux, à rua Anita

Garibaldi, esquina com Saldanha Marinho,
ed. Centro Executivo Miguel Daux, 60. e 70. andares,
Florianópolis - SC. Todos os trabalhos ficarão expostos durante 30 dias nos stands da Emedaux.E a comissão escolherá os três melhores,
os quais receberão o prêmio Renoir. Respectivamente, Cr$ 2.000,00, Cr$ 1.000,00 e Cr$ 500,00. .

"
"

.'

PRÊMIO RENOIR, umapromoção EMEDAUX�TV CUtTURA·jornal O ESTADO.

P.S..- Qs trabalhos deverão ser enviados
com frete pago e devolvidos com frete a pagar,
não se responsabilizando a Empresa pelos danos
ou extravios de trabalhos em trânsito.
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Presença catarinense

ameaçada
Figueira e ti campanha
pró Orlando Scarpell;

\

Diante das palavras de Á"ltônio do Passo e

pelo lato de faltarem menos de seis meses para
que o prazo seja esgotado, José Mauro Ortiga,
em nome do Figueirense, vem'encetando cam

panhas, procurando sensibilizar os órgãos de
classe da Grande Florianópolis, de forma a

atrair capital para a construção do' Estádio Or
lando Scarpelli, também denominado popular
mente de "Cátarinão ".

Na palestra de quarta-feira, proferida na As

sociação Comercial de Florianópolis, o manda
tário alvi-negro ressaltou a necessidade da parti,
cipação maior das pessoas iurtâicas de Florianà- .

polis para o gigantesco empreendimento, que,
na sua opinião, será um canalisador de atenções
que poderão participar para o desenvolvimento
ainda maior do Estado.

.

Na opinião de O"tiga, há um slogan, usado
pelos catarinenses, com referência ao lato de

Florianópolis ser a única Capital do Pais, sem

ligação com o Interior do Estado: "BR-282, La
ges-Bom Retiro-Florianópolis, o caminho da in

tegração".
- É uma grande verdade, e eu me permitiria

em parafrasear esta máxima, dizendo: Florianó
polis

é

a única Capital sem um estádio de lute
bol, acrescentando uma outra sentença, à guisa
de apelo: Catarinão, integração esportiva de
Santa Catarina.

..

O projeto ·de construção foi elaborado pelo
Departamento' Auõnomo de Edificações, da
Secretaria de Transportes e Obras e, no intcio,
houve muitas divergências sobre a localização
do "Catarinão ". Muitos queriam o estádio na

Ilha, mais propriamente na Trindade, enquanto
outros o pretendiam para o Continente. Após
longos estudos do problema, o Figueirense che

gou a conclusão de que a segunda opção era

mais válida, segundo o seu presidente, "sem pai
xões de cores esportivas, mas simplesmente por
diversos aspectos, entre eles ·0 da construção da
nova ponte",

Salientou O"tiga que, além destes detalhes,
"

num futebol que pretende lazer campeonato.
nacional, os torcedores que comparecerão ao es

tádio serão, principalmente, do Continente,
pois virá gente de todaa Grande Florianópolis e

de municfpios circunvizinhos. No caso do está
dio se situar na Ilha, surgiria, em consequência,

. problemas de distância e de escoamento do
trânsito ".

Na opinião do presidente do Figueira, este

projeto proporcionou uma economia muito

grande, pois o primeiro tinha seu custo esti
mado em 25 milhões; o segundo, 12,5 milhões e

o atual reduziu-as despesas para 4.9 milhões de
cruzeiros.

Inicialmente, o estádio terá'uma área cober
'ta de oito mil metros quadrados, com uma es

trutura orçada em Cr$ 300 mil. No setor núme
ro um, que é o principal, serão instaladas 12 mil
cadeiras. Á' arquibancadas terão capacidade pa
jra'eceber 18 mil T'espectadores; enquanto nas

gerais, 15 mil pessoas poderão ser acomodadas,

perfazendo o total de 45 mil acomodações, o

que dará condições 'de Santa Catarina participar·
do campeonato nacional, desde que o "Catari
não" seja construtâo em tempo hábil.

Esta foi a solução encontrada e o maior pro
blema já não é mais financeiro e, sim, de tempo,
pois restam menos de 150 dias úteis.

Com o propósito de solucionar esta questão,
foi apresentado pelo engenheiro Venevérito Cu
nha um novo projeto, de baixo custo e compos
to de estruturas desmontáveis, que serão instala
das no- estádio, visto seu custo ser cinco vezes

menor e sua montagem bem mais rápida. Um
dos setores está concluido e foi montado em

108 horas de trabalho.
.

- Estas estruturas nos custará cerca de 900

mil cruzeiros e serão elas que nos darão condi

ções de ·entrarmos. no campeonato nacional,
pois só assim teremos tempo para empreitada.

Em consequência deste aceleramento, serão
abandonadas três quartas partes do projeto.defi
nitivo, mas posteriormente, segundo Q-tiga, es

tas estruturas provisórias serão desmontadas e

substitutdas pelo concreto armado.
A parte econômica. da construção será co

berta com a concessão cedida pela Prefeitura
Municipal, . para que o Figueira, durante 10·

.

anos, explore os quatro dias de carnaval na pra
ça XV de Novembro, com a instalação destas
arquibancadas. Em 1973, serão montados ape
nas cinco lances, com ISO metros de compri
mento e capacidade para três mil pessoas. A
renda prevista nesta carnaval deverá ser sufi
ciente para pagar a estrutura. uÉ interessante
.notar que nestes quatro dias de carnaval talvez
tenhamos uma renda maior que o campeonato
inteiro".

no nacional
Notícias difundidas no Rio

Grande do 'Sul afirmam que
Antônio do Passo, diretor de
futebol da Confederação Brasi
leira de Desportos, teria veta

.do a participação. de Santa Ca
tarina e Piauí no campeonato
nacional deste ano. Â> mesmo

tempo, o 'dirigente teria pro
metido qu� clubes destes dois
Estados só iriam intervir no

certame em 1975, já que no

próximo ano não haverá cam

peonato; em virtude da partici
pação do Brasil na Copa do

Mundo, a ser realizada na Ale
manha.

A afirmação, contudo, foi
desmentida pelo Figueirense,
através do seu presidente, .bsé
Mauro Ortiga. Disse o manda
tário alvi-negro que Âltônio
do Passo entrou em contato

consigo, por volta de
18h30min. de ontem, caracte
rizando as notícías divulgadas
no Estado gaúcho COmo infun
dadas e desprovidas de qual
quer veracidade.

Salientou Âltônio do Pas

so, no seu telefonema a Ortiga,
que continua vigorando à.

"promessa" feita por João
Havelange ao Governador
Colombo SaIles, por ocasião
da sua visita a Florianópolis,
em janeiro, de que Santa Cata
rina participará do Campeona
to Nacional, desde Que cumpra

as exigencias da CBD: um está
dio com capacidade para 45'
mil pessoas, que deverá estar.
concluído até o próximo mês'
de agosto, quando será proce-:
dida a inspeção final das obras.
Naquele mesmo mês serão ofi
cialrnente selecionados os clu
bes que intervirão no certame.
Até agora, estão confirmadas

as presenças. das agremiações
que. disputaram no 'ano passa
do, enquanto a CBD estuda a

inclusão de mais um clube do
Paraná e outro do Ceará, além
de ter convidado, em caráter
oficial, um representante do

.

futebol goiano, dentro das
mesmas exigências feitas a

Santa Catarina.

Próspera ganha os pontos
e o"'Torneio de Verêio"

o título de campeão do
Torneio Coronel Milton Lemes
do Prado, ficou mesmo com o

Próspera de Criciúma, aó ga
nhar os pontos na partida con

tra o América, em que foi der
rotado por 2 a 0, a 11 de feve'"
.reiro. Isto foi o que decidiu o

Tribunal de Justiça Desporti
va, pnmeíra sessão deste ano,

que começou com atraso de

quase duas horas; devido a fal-
. ta de número legal de j�ízes ..

.

,

Remo: Riachuelo c rêna vitória domingo
Os clubes náuticos da Capital estão 'aguardando com muita

expectativa a eliminatória do campeonato brasileiro que vai se

realizar. domingo, esperando-se um grande público presente às
margens do aterro, que, embora dificulte o trabalho de preparação
dos atletas, vai dar uma melhor visão aos observadores.

Como já foi divulgado pela l'A:SC, estão inscritos Riachuelo e

Aldo Luz, por Florianópolis; América, por Blumenau e Cruzeiro do.

Sul, representando a cidade de São Francisco do Sul. O C.N.
Francisco .Martinelli não vai participar da eliminatória devido a

impraticabilidade (?) -do aterro; todavia,' alguns associados mais
afoitos apontam o "descanso eterno martinelino" como produto da

incapacidade da diretoria. Almirante Barroso e Marcflio Dias, ,de
Itajaf, não participarão, face a longa inatividade dos seus clubes,
devido à crise financeira que atravessam, O mesmo acontece com o

Cachoeira de Joinvílle, que há meses atrás teve seu galpão amarrado
a um poste, por ocasião das inundações naquela cidade, que
culminaram inclusive com vários barcos e remos quebrados.

É notório que as maiores possibilidades ue vitória estão entre os

clubes da Capital, que contam com melhor preparação e com atletas
de categoria internacional. O América de Blumenau, após contratar
os préstimos de um técnico gaúcho" também se encontra em boas

condições. O "quatro sem" americano esta inclusive preocupando as

guarnições consideradas favoritas.

No Riachuelo, Orildo Lisboa já definiu as guarnições para a

eliminatória, estando os riachuelinos bastantes otimistas, esperando
vencer quatro dos sete páreos constantes .do programa.

A delegação do Riachuclo está assim constituída:" quatro com"
- Ardigó, Vahl, Luiz Carlos e Ivarn ; Emani Rutkosky como

timoneiro; "dois sem" - Paulo Tzelikis e Joel Cardoso; "dois com"
-- Liquinho e Luiz Nazareno; "quatro sem" - Antônio Carlos,
Antônio Frias,Walter e Marinho; "dilo remos" - esta guarnição será
formada pelo "quatro com", "dois com" e "dois sem".

.

E de alegria o ambiente riachuelino nos dias que antecedem as'

provas, com os atletas num clima de brincadeiras e. gozações. O
remador Cabeludo, do "quatro sem", chegava atrasado para os

treinamentos e era chamado pelos colegas eomo "turista". O

"turista", vez por outra, desaparece dos treinamentos sem. dar
nenhuma explicação. Quando menos se espera aparece no clube e

reinicia os treinamentos, alegando que esteve viajando. Orildo, que
lidera o espírito de otimismo existente entre os rapazes da Rita

Maria, afirma que "continuamos nos preparando dentro da maior

tranquilidade. Preocupações não existem pois estou quase certo da
vitória. Só espero que tão' 'logo termine a eliminatória, também
terminem as "guerras" clubístícas que sempre existiram,
principalmente nas épocas quc antecedem os certames. Hoje, essas'
crises já estão sendo superadas, pois os "vovôs fofoqueiros"· que
perambulavam pelos clubes, de gravata e mão nos bolsos, estão se

afastando, dando vez aos moços com real vontade de trabalhar e

trazendo uma nova mentalidade às sociedades. Agora (ap6s.
eliminatória), temos é que pensar np brasileiro e não pode mais f

haver as citadas "guerrinhas". Agora tudo será feito em torno de
uma só bandeira, a de Santa Catarina. O nosso remo nunca esteve

tão bem como agora. Temos boas chances neste campeonato que se

aproxima, Mas antes de tudo é preciso á união dos clubes. � preciso.
que a FASC se integre imediatamente' e auxilie os 'atletas,
principalmente ria parte de alimentação, durante a preparação do
brasileiro. Se tudo ocorrer como é esperado, tenho certeza que a

guarnição catarinense obterá excelentes resultados.

O Riachuelo espera superar algumas dificuldades e levar barcos,
principalmente o "oito", para o brasileiro. Acredita que se a

guarnição disputar no mesmo barco em que se preparou, terá
melhores condições, ao contrário de que com um novo barco, teria
que ter o temp'o suficiente para adaptação.

Ernesto Vahl Filho, hoje aos 35 anos, remando pelo Riachuelo,
já glorificou Santa Catarina, na época em que formava com seu

irmão Teodoro (os irmãos Vahl), um "dois sem" imbatível. Foram
campeões brasileiros e vice-campeões paranamericanos em 62; em 63
foram vice-campeões sulamericanos na Argentina e em 64 venceram
o Luso-Brasileiro em Porto Alegre, além de quatro vezes campeões
estadual. Em 1966, a dupla foi desfeita. Teodoro Vahl, que era

professor da UFSC, teve seus serviços solicitados pela Reitoria e foi
obrigado a abandonar o remo. Ernesto Vahl, que é professor de
Educação Ffsica, continua reinando mais por insistência da
diretoria. Mesmo aos 35 anos continua na sua melhor forma, embora
ache que esteja ,tirando a vez dos mais jovens. Na eliminatória vai.
correr o "quatro com" eo "oito".

No Riachuelo, sua maior preocupação é preparar, novos
remadóres e transmitir aos jovens a sua experiência internacional,
obtida durante os seus anos de remo. Explica que no Riachuelo o

atleta é preparado inicialmente com o teste de Cooper, para.
desenvolver a capacidade de oxigenação no sangue. O alteres, para
tirar o excesso de gordura e deixar os músculos rígidos; e a ginástica
para a flexibilidade necessária do atleta. Embora não seja das

. melhqres, o clube tem a aparelhagem necessária para a preparação
interna dos remadores.

Baseado num vemo adagio - --a união faz a força" - Vahl acha

'que a desuniâo existente entre os clubes e a .. FASC é que tem

deixado o remo' catarinense em precárias condições. "A FASC não

dispõe de material flutuante, motivo pelo qual a entidademáxima
não pode organizar a união entre os clubes." Conta ainda alguns

-

acontecimentos interessantes durante. os treinos na baía sul. "Eu e

meu irmão (o Teodoro) estávamos treinando, quando de repente
fomos projetados fora do barco. Um boto subiu à tona, para

respirar, bem no momento em que o barco passava por cima de sua

cabeça, Oibarco foi quebrado, trazendo sério prejuízo para o clube.

rsuma OUÜll época, passávamos por baixo da 'ponte, quandoo piso
(da ponte) ainda era de madeira, um enorme pedaço de pau
desprendeu-se lá de cima e caiu a poucos centímetros do barco,
causando-nos o maior susto da história. Isso. tudo sem contar as

,
vezes em que os barcos 'e remos são quebrados, após ficarem presos
às redes fundeadas ao longo da baía. Como se não bastasse a crise
financeira dos clubes, até os botos "atrasam" a vida da gente.

O timoneiro Ernaní Rutkosky, tem. 20 anos de remo e está com
um sério problema. O minúsculo timoneiro está com 58 quilos!
enquanto o peso ideal é 50. Com um grosso plástico enrolado no

corpo e uma camisa de lã, submete-se diariamente a duras' físicas
com alteres, na esperança de ver seu peso baixar. Iniciou suas

atividades no Martinelli e já está há 13 anos no clube da Rita Maria,
possuindo atualmente 78 medalhas. Entre os títulos mais
impórtantes está a Taça 150 Aq,os da Cidade de Carmmelo, !lO
Uruguai. Sua maior emoção foi durante a Regata Internacional em
'1965, em Florian6polis. Conta que no páreo de "oito", disputavam
oito guarnições. O Riachuelo partiu em último lugar e na altura dos
1.600 metros ultrapassou a equipe do Flamengo e venceu ,a regata.
Aos 38 anos, vai participar da eliminatória nos páreos de "quatro
com" e "oito remos".

SECRETÁRIA
Empresa tradicional no ramo imobiliário admite secretária para Depto de Mercado.

Exige-se: _ desembaraco
-_ datilografia
- redação própria ,

- experiência superior a 3 anos no cargo ou turso de secretariado completo.
- idade mínima: 23 anos

,... tempo integral

,Ambiente selecionado
Remuneração compatrvel com a capacidade.

As interessadas deverão apresentar-se à Rua Arcipreste Paiva, 11 das 8,00 às 9,00
horas até o dia 28 de fevereiro com o Sr. Alcione, munidas de fotografia 3x4 e

'''curriculum vitae".
Desnecessári!J apresentar-se sem os requisitos acima.

Na defesa do clube cricmme!l
se, esteve·o advogado Carlos

,Loure{ro da luz" o qual con
venceu os juízes de que o

processo de no. 3/73, inter

posto pelo Próspera, era de fa
to o de direito, pois o jogador
Ladinho do Anérica não tinha

condições de jogo, em virtude

de ter sidoexpulso na partida
anterior contra o Figueirense e

. ter de cumprir pena de suspen-
são automática.

.

Com a decisão do TJD,
perde o Figueirense o segundo

torneio con.secutivo (Inte
gração e Verão) depois de sa

grar-se campeão' estadual. 'O
América, por ter infringido a

lei, foi punido em Cr$ 400,00
.

e o jogador Paulo Garça, do ti
me de Criciúma foi absolvido

por unanimidade.

Assim sendo, leva o inte
rior o título, mostrando à Ca

pital, que o futebol, praticado
lá, é superior e que o campeo
nato deste ano promete ser

dos melhores.

·Excursão do

Avaí pode não

ter·sequência
Os clubes argentinos estão achando elevadas as propostas fei

tas pelo empresário Inniel Pinto e, em consequência, a sequência
da escursão do Aval por patses platinos está ameaçada. Ontem, a
delegação avaiana deixou Montevidéu, seguindo para Buenos

Aires, onde hoje saberá da possibilidade de atuar contra equipes
argentinas.

O roteiro do Aval já estava traçado e, hoje, deveria preliar
com o Boca Juniors, no dia que marca a volta do clube portenho
ao seu' pais, após um mês de ausência. Domingo, jogaria com o

Rosario Central e, quinta-feira, contra o Racing, em partida con

siderada "negra" entre as duas agremiações.

Entretanto, na tarde de ontem, o empresário Daniel Pinto, ao
manter contato com a AFA, (Associação de futebol da Argenti
na), foi informado da decisão dos clubes de Buenos Aires. Segun
do a AFA, as agremiações haviam achado bastante elevados os '

preços que o Alai pretendia cobrar por' suas apresentações. A
agremiação catarinense estava exigindo quota de 1.500 dólares

por partida, fora as despesas de locomoção e hospedagem, que
deveriam ser ,pagas pelos argentinos, Aém disso, alegaram os

portenhos que o' Alai não é conhecido fora do Brasil, razão pela
qual acharam absurdas as suas pretenções. O problema somente

será sanado hoje, após reunião do empresário com dirigentes
avaianos e dos clubes. de Buenos Aires.

MISSA DE 30"� DIA

Dr � .Waldemar Barbosa e Maria Aparecida
Pereira Barbosa convidam parentes e amigos

para a Missa de 300. Dia, de sua sogra.e mãe

EVELlNA VIEIRA PEREIRA, hoje às 19

horas, na Igreja Matriz de Camboriú.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇAO E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO GERAL
DIViSA0 DO MATERIAL

COMUNICAÇAO
De ordem superior, torno publico que em virtude de alterações ocorridas no projeto originai

para construção de um campo de futebol com pista de atletismo, para està Universidade, fica
prorrogac;:lo para o dia 8 '(oito) de março de 1973, a abertura e recebimento das propo.sta·s à

.

Tomada de Preços no. 06/73, anteriormente marcada para o dia 26 de fevereiro de 1973.

Outrossim, todos aqueles que obti)/eram as plantas primitivas ficam convocados' para trocá-.
Ias por novas, que se encontram a d isposiçã'o dos interessados no Depar'tamento de Engenharia e

'

Arquitetura, localizado na Trindade, no horário de 12,30 às 1"6,30 horas.
.

Florianópolis, 21 de fevereiro de 1973.
DIVISÃO DO MATERIAL

Josoé Fortkamp
Diretor
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